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Su presidente nacional asegura que 5 millones de autónomos serían decisivos

Sánchez: OPA va tener mucho 
que decir en las elecdones del 99

Turismo prevé 
una temporada 
veraniega 
halagüeña para el 
sector hostelero

(Pdg. 5)

«Hacer tangible un Estatu- 
to de los Trabajadores Au
tónomos, fue, desde sus ini
cios, el reto más importante 
que para OPA» dijo a LA 
TRIBUNA su presidente 
nacional, José Luis 
Sánchez Lorenzo, que du
rante casi una década ha 
visto nacer y crecer un pro
yecto, que hoy tiene fuerza 
suficiente para enfrentarse 
al futuro.

José Luis Sánchez Lorenzo, 
presidente nacional de OPA 
asegura que los integrantes de 
la organización «siempre hemos 
tenido muy claro que nuestro ob- 
jetivo era defender los intere
ses de los trabajadores autóno
mos, para eso nacimos y por eso 
trabajamos cada día».

(Pág.3)
José Luis Sánchez Lorenzo, presidente nacional de OPA, concedió una entrevista a LA TRIBUNA. MOISES SOTO

Las Jornadas de 
Estudios Judíos 
acoge, desde ayer, 
a 350 especialistas

(Pág. 7)

Toledo recibió de 
Buñuel el primer 
papel de reparto 
en la gran 
pantalla

Comercio empleó a 81.336 
personas en CLM durante 1997

(Pág

Esta noche 
arranca el 
proyecto 
deportivo del CD 
Toledo 98/99

(Pág. 45)

Ybarra: la fusión 
entre el BBV y el 
Santander sería 
una operación 
muy competitiva

El presidente del Banco Bil
bao Vizcaya (BBV), Emilio 
Ybarra, considera que una posi
ble fusión entre esta entidad y 
su principal competidor, el Ban
co Santander, "sería una opera
ción muy competitiva, para com
petir desde España" con otras 
entidades europeas. Ybarra hizo 
estas declaraciones en una en
trevista para un programa " emi- 
ddo por la cadena estadounidense

Momento en el que llegaron los detenidos en un furgón. EFE

ouaA

Garzón tomó ayer declaración 
a los once detenidos vinculados 
a la empresa editora de "Egin"

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón toma 
declaración desde las 16,30 ho
ras de ayer a los once detenidos 
relacionados con Orain, editora 
del diario Egin.

Poco antes de las 20 horas 
inició su declaración el tercero 
de los supuestos implicados en 
actividades relacionadas con 
ETA, a los que asiste un aboga
do de oficio, ya que las diligen
cias están declaradas secretas.

Los detenidos son el miembro

de la Mesa Nacional de HB y ex 
alcalde de Llodio Pablo 
Gorostiaga, Xavier Alegría, los 
hermanos Patxo e Isidro Murga, 
Julen Calzada, Xabi Otero, Maite 
Mendiguru, Manuel Aramburu, 
Carlos Trenor, Ramón Uranga y 
Manuel Intxauspe. Los presos 
llegaron a la sede de la Audien
cia Nacional en diferentes fur
gonetas policiales a partir de las 
10:30 de la mañana, rodeados de 
medidas de seguridad.

(Pág 26i
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LISTA OFICIAL

Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062
Civil ..................................................................... 2697 20
Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del VaUe ............................................... 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey....................................................................................... 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 21 17 08
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8 Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
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Autónomos y el RETA son dos de 
los mayores logros para OPA, según 
su presidente nacional

§

El presidente nacional de OPA asesura que cinco millones de autónomos serían decisivos

Sánchez: OPA va a tomar partido 
en las próximas elecciones del W
"Hacer tangible un Estatu
to de los Trabajadores Au
tónomos, fue, desde sus ini
cios, el reto más importante 
que para OPA" dijo a LA 
TRIBUNA su presidente na
cional, José Luis Sánchez 
Lorenzo, que durante casi 
una década ha visto nacer y 
crecer un proyecto, que hoy 
tiene fuerza suficiente para 
enfrentarse al futuro.

Mar VÁZQUEZ

José Luis Sánchez Lorenzo, 
fue socio fundador de OPA, y, 
desde que la Organización de 
Profesionales y Autónomos vie
ra la luz allá por el año 90, ha 
sido y es en la actualidad presi
dente nacional, creciendo a la par 
de los proyectos, metas y encon
tronazos de las 40.000 personas 
que ya forman parte de lo que 
hoy es una gran familia.

Los integrantes de OPA, 
afirma Sánchez, "siempre hemos 
tenido muy claro que nuestro 
objetivo era defender los intere
ses de los trabajadores autóno
mos, para eso nacimos y por eso 
trabajamos cada día". En estos 
nueve años, los miembros de la 
organización han conseguido "que 
los políticos pronuncien la pala
bra autónomo, aunque les costó 
bastante".

En sus orígenes, las movi
lizaciones definieron su "modus 
operandi", porque, a su juicio, 
"teníamos que hacemos notar". 
Y lo hicieron. OPA exhibe en su 
currículum el haber sido la tíni
ca organización que ha promo
vido una huelga de un día y medio 
de duración en Castilla- La Man
cha, la del 24 de abril de 1992, 
además de conseguir la deroga
ción de una ley, algo poco habi
tual en la región, en este caso la 
de Tasas e Inspecciones de 
Veterinarios.

Para Sánchez el que la clase 
política haya sido capaz de asu
mir compromisos con el colec
tivo, convierte en positivo todo 
el esfuerzo y los fracasos de casi 
una década al pie del cañón.

- Pregunta: Usted que par
ticipó en la fundación de OPA, 
¿Podría explicar por qué un 
buen día deciden reunirse y 
sumar fuerzas por el bien de 
los autónomos?

- Respuesta: No fue algo 
buscado, nació como un revul
sivo natural a un hecho trágico 
pero que contribuyó a mostrar
nos la situación real de los autó
nomos. Tras la muerte de un
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Sánchez vaticina una etapa de despegue de la organización una vez pasen las elecciones de 1999. M. SOTO

amigo que era autónomo, su 
mujer quedó sin protección so
cial, y para paliar unas deficien
cias en el régimen especial, que 
todavía persisten, surgió la or
ganización.

- Entonces, ¿cómo se po
dría definir la filosofía de la 
Organización de Profesiona
les y Autónomos?

- Nuestra idiosincrasia apunta 
hacia el cambio de una situación 
social de desprotección. OPA es 
una organización áspera y difí
cil porque el autónomo en sí tam
bién lo es, es heterogéneo y por 
eso, nuestra definición no es muy 
concreta, aparte de la meta, 
superar ese vació legal, que sí lo 
tenemos muy claro.

Desde entonces, nuestra lu
cha ha conseguido damos una 
cierta relevancia social .Sin em
bargo no hemos conseguido me
jorar las relaciones con el Go
bierno regional, que todavía no 
nos considera interlocultores vá
lidos. Pese a que el contacto es 
fluido, no existe acercamiento , 
como en el Pacto Industrial para 
el que no nos han convocado, 
como tampoco lo estamos en la 
Mesa por el Empleo.

- No tienen buenas relacio
nes con la Junta, se muestran 
al margen de cualquier pro
puesta política, y, mientras 
tanto, siguen llegando perso
nas que desean afiliarse. ¿Qué 
les ofrecen para que los pre
fieran frente a otras posibili
dades ocmo las asociaciones 

empresariales, que también 
aglutinan autónomos?

- Que nos dirigimos exclusi
vamente a ellos, porque dentro 
de la denominación "empresa" 
hay muchas vertientes y los 
autónomos se ven, y lo son, es
peciales dentro de los regíme
nes de cotización. Por eso, ade
más de que porque hablamos el 
mismo idioma, y de los proble
mas que pueden tener día a día 
de la defensa de sus intereses .
- Casi una década de existen
cia y básicamente continúan 
la línea que se marcaron en 
el origen, pero en algo habrán 
cambiado ¿no?

- Sí. Hemos transformado el 
carácter huelguista, ya saben que 
existimos y ahora nuestras rei
vindicaciones se han tomado mu
cho más pacíficas aunque igual 
de incisivas. Ahora apostamos 
por la interlocución social.

También la organización se 
ha profesional izado mucho, con
tamos con el apoyo de técnicos 
cualificados y aunque trabajamos 
por y para lo mismo, los tiempos 
han cambiado y nos indican por 
dónde debemos movemos.

- Una vez que se adaptan a 
los tiempos, que abordan los 
problemas desde otra pers
pectiva, ¿ Cuál es la meta que 
se marcan para los próximos 
años?

- Nuestro principal reto no se 
ha conseguido aún pero está sobre 
la mesa. Con la marcha de Se
villa a Madrid que duró 26 días 

logramos abrir un debate sobre 
nuestra problemática a nivel na
cional y la posterior preparación 
del Estatuto del Autónomo, que 
era uno de nuestros retos.

A partir de este momento el 
Gobierno ha ofrecido algunas 
respuestas, sobre todo, en rela
ción al régimen de cotización, 
uno especial para los autónomos, 
y se ha iniciado un estudio de 
homogeneización con el régimen 
general.

- En los últimos meses la 
organización ha aparecido en 
multitud de ocasiones con un 
acuerdo favorable en la car
peta, ¿A qué se debe?

- A que tenemos proyectos, 
personal y sabemos cómo "ven
derlos". Además, estamos re
lanzando nuestra imagen públi
ca, y eso, en determinados 
momentos, es de gran ayuda.

- En ese caso, no supon
drá un problema de enver
gadura calar hondo entre la 
gente...

- No suele haber complica
ciones, porque cuando se habla 
a los ciudadanos de forma sen
cilla y se llega a su corazón, te 
siguen y quieren ayudarte. No 
obstante, a veces también pue
de tener un efecto contrario, 
porque cuando alguien parece 
convencido es fácil inducirlo en 
dinámicas contrarias y hacer re
troceder a quienes se habían 
sensibilizado con nuestro pro
yecto.

- Sin embargo, todavía

existen facciones de trabajado
res autónomos que no confían en 
organizaciones corporativistas...

- No es que la gente no se fíe, 
simplemente es que ya no creen en 
el cambio social, están cansados de 
siglas que después no materializan 
lo que prometen. Lo que ocurre es 
que se ha perdido buena parte de 
esa fe en torno a una transforma
ción que nos tiene que mover.

- A pesar de eso, OPA habrá 
diseñado su estrategia para 
atraer a los que desconfíen de 
su proyecto...

- Nosotros más que corpo
rativistas rozamos lo sindical, y pro
curamos convencer a los trabaja
dores de la buena intención de nues
tra lucha. Aunque no se atrevan a 
participar en un proyecto reivin
dicativo, muchas veces por miedo 
a la exclusión social en su localidad, 
cuando conocen la labor que esta
mos realizando, generalmente ter
minan apoyándonos.

~ ¿Qué les falta para llegar a 
esos cinco millones de autóno
mos?

- Nos faltaba ofrecerles servi
cios que les daban en otras asocia
ciones, pero que ya estamos pres
tando. Ahora echamos de menos la 
presencia en los medios de comu
nicación social, necesarios para dar 
a conocer cualquier cosa.

- Son una organización inde
pendiente por principio, cuyas 
relaciones institucionales sue
len ser tirantes, ¿ No le parece 
que podría series más útil un 
cierto acercamiento a las admi
nistraciones?

- Ahora es nuestro momento, 
porque no tomar partido por nadie 
durante nuestra existencia ha pro
vocado una cierta desconfianza del 
dirigente hacia nuestra organización, 
porque no sabe si se le va a echar 
encima o le va ayudar.

Es tiempo que desde ambas partes 
mostremos nuestras cartas y defi
namos posturas. Hemos iniciado el 
proceso electoral y en Castilla- la 
Mancha estamos dispuestos a de
cir quién es quién. Así que ahora 
vamos a iniciar un proceso de co
nocimiento para asegurar si quere
mos acercamos o mantener las dis
tancias. De todas formas cinco 
millones de autónomos pueden te
ner mucha fuerza en un determina
do momento.

- En este tiempo, aunque no 
se hayan decantado por nadie, 
habrá alguna administración que 
os haya echado una mano...

- Él actual Gobierno central es 
el que más está tratando de hacer 
por el autónomo, también el de la 
Comunidad Valenciana o Aragón. 
En cambio, el de Castilla- La Man
cha no nos ha ayudado en nada.
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Durante 1998 se espera realizar alrededor de 80.000 revisiones en España

El Insalud y la AECC colaboran en 
la realización de mamografias

La Tribuna

El presidente ejecutivo del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo y 
la vicepresidenta de la Asocia
ción Española contra el Cáncer, 
María Esperanza Aragón Pine
da firmaron el pasado viernes u 
contrato para la realización de 
mamografías en el territorio 
Insalud.

La firma de este contrato, 
según un comunicado de prensa 
remitido a este periódico, forma 
parte del Plan Integral de Aten
ción a la Mujer, cuyo objetivo 
principal es mejorar la salud de 
la mujer en las diferentes eta
pas del ciclo biológico, integran
do y reforzando todas las actua
ciones sanitarias en la materia.

El convenio, con una reserva 
inicial de 15 millones de pesetas 
por mamografía bilateral en uni
dad móvil y 1.500 pesetas por 
mamografía bilateral en unidad 
fija, prevé la realización de cer
ca de 80.000 mamografía durante 
1998 y será prorrogable por cin
co años.

Asimismo, el contrato se ajus
ta al pliego de condiciones téc- 
nicaelaborado por el Insalud, que 
incluye los requisitos mínimos 
sobre las instalaciones, los equi
pos, el personal y los procedimien
tos que han de llevar a cabo los 
contratantes, lo desarrollarán en 
las direcciones provinciales.

Con el fin de aprovechar las 
distintas acciones que las comu
nidades autónomas venían rea
lizando en la prevención del cán-
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El hospital Virgen de la Salud entrará también en los proyectos del Plan Integral de la Mujer. M. SOTO

cer de mama, el Insalud llevará 
a cabo este programa en coor
dinación con las consejerías de 
Sanidad de prácticamente todas 
las autonomías de su ámbito te
rritorial y, a su vez, con otras 
instituciones que cuenten entre 
sus fines favorecer la preven
ción del cáncer.

Hasta la fecha, el Insalud ha 
suscrito convenios con Asturias, 
Baleares, Cantabria,

Extremadura, La Rioja y Ceuta 
y en Madrid, Murcia y Aragón 
están a punto de suscribirse.

Con objeto de agilizar al 
máximo la respuesta que debe- 
darse en la confirmación del diag
nóstico, el programa está con
cebido para que la mamografía 
de cribado, que se hace con cargo 
al Insalud, no se efectúe en los 
hospitales propios, sino en insti
tuciones ajenas, dejando los 

mamógrafos propios exclusiva- 
mente para confirmación 
diagnóstica y para patología 
mamaria y de esta forma poder 
llegar a reducir la demora.

Este programa de detección 
precoz del cáncer de mama es 
uno de los más ambiciosos del 
Plan Integral de la Mujer, pues 
podría prevenir muchos casos de 
lo que es la primera causa de 
muerte por cáncer en la mujer.

El Patronato 
Municipal de 
Túrisnio ofertará 
guías gratuitos 
para grupos

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Turismo del Ayuntamiento de 
Toledo, que dirige la concejala 
Elena Martín, ha ampliado la 
prestación de sus contratados, 
con la incorporación de tres 
animadores turísticos, que pres
tarán servicios gratuitos de guías 
a los grupos de turistas que así 
lo soliciten al Patronato.

Según asegura un comunica
do de prensa enviado a este 
periódico, lacomisión de Gobier
no municipal, aprobó reciente
mente un expediente de modi
ficación de créditos por impor
te de 5.087.283 pesetas, para 
dar cobertura presupuestario, 
entre otras, cuestiones, a la 
contratación de los tres ani
madores turísticos.

Con esta ampliación de per
sonal, el Patronato Municipal de 
Turismo ha comenzado a ofertar 
servicios gratuitos de guías para 
los grupos que lo soliciten, pu
diéndose realizar todo tipo de 
rutas por la ciudad, incluso las 
que se salen de los itinerarios 
tradicionales.

A consecuencia de la con
tratación de estos animadores , 
a partir de ahora, la Oficina de 
Información del Patronato 
Municipal de Turismo ampliará 
su horario, abriendo sus puer
tas todos los días de la semana 
por la mañana y tarde, excepto 
las tardes de los lunes.

Desde su apertura al públi
co, hace un año, la Oficina de 
Información del Patronato 
Municipal de Turismo ha teni
do una importante demanda de 
atenciones y servicios, por lo que 
Elena Martín propuso la amplia
ción de sus ámbitos de actua
ción.

Endesa colaboraráenlailuminadón 
de catedrales y templos españoles

Efe
El presidente de la Conferen

cia Episcopal Española, Mon
señor Elías Yanes, ha firmado 
un acuerdo de colaboración con 
Rodolfo Martín Villa, presiden
te de la Fundación ENDESA, 
para la iluminación de catedra
les y templos de la geografía 
española.

Este acuerdo, con vigencia 
de un año y posibilidad de reno
vación, establece la aportación 
de 100 millones de pesetas de la 
Fundación ENDESA a la finan
ciación de las obras de ilumina
ción que proponga la Conferen
cia Episcopal, informaron en un 
comunicado los firmantes del 
convenio.

La iluminación de catedrales 
se encuentra entre los primeros 
programas que la recién creada

Fundación ENDESA pone en 
marcha, en su línea de patroci
nio relativa a los monumentos del 
Patrimonio Histórico Artístico 
Nacional, y que comenzó con el 
alumbrado de la Catedral de la 
Almudena de Madrid, inaugura
das el pasado mes de mayo.

Antes del nacimiento de la 
Fundación, el Grupo ENDESA 
ha participado en la iluminación 
de la catedral de Palma de Ma
llorca y numerosos monumen
tos de la Comunidad de Andalu
cía.

La Fundación ha estable
cido otras directrices de actua
ción, como la promoción de la 
investigación, el fomento del mejor 
uso de la energía y la defensa 
del medio ambiente, o la coope
ración al desarrollo económico 
y social de los países iberoame
ricanos. La Catedral de Toledo también puede acogerse al convenio. MOISÉS SOTO

Conde recibe hoy 
a los participantes 
en el Seminario 
sobre lenguas 
extranjeras

T.a Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde Bajén, recibe hoy en el 
Ayuntamiento a los participan
tes en el seminario "La diversi
dad en el aprendizaje y enseñan
za de lenguas extranjeras en 
Educación Secundaria", organi
zado por el Consejo de Europa 
y el Ministerio de Educación y 
Cultura.

En el simposio participan un 
total de 50 profesores y jefes 
de departamento de Lenguas 
Extranjeras, para alcanzar los 
objetivos de desarrollar un cla
ro entendimiento de la diversi
dad entre alumnos, los factores 
afectivos, cognitivos y socioló
gicos que la originan y sus ma
nifestaciones en el aula.
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La Oficina de Turismo hace de anfitriona para los visitantes. M.SOTO

Tmr

s:«

Los turistas que visitan estos días Toledo son principalmente nacionales. M.SOTO

La Oficina de Turismo de la Junta en Toledo podría superar las visitas registradas el verano pasado

Turismo prevé una temporada veraniega 
halagüeña para el sector hostelero

Mónica ORMAECHEA
Las previsiones de ocupación 

hotelera en Castilla-La Mancha 
apuntan hacia una buena tempo
rada veraniega según los prime
ros sondeos realizados, tal y como 
informó a LA TRIBUNA el di
rector general de Turismo del Go
bierno regional, Juan Berenguel.

Berenguel indicó que el mo
mento de bonanza turística que 
atraviesa la región castellano- 
manchega continúa dejándose 
notar a lo largo de los meses de 
verano.

Todavía están calientes la 
estadística realizada por el Insti
tuto Nacional de Estadística 
(INE) respecto a la ocupación ho
telera y pernoctaciones en los pri
meros cinco meses del año y que 
hacen pensar que estas cifras se 
mantendrán e incluso mejorarán 
hasta finales de año. En estos 
meses se superó en un 4,7% las 
pernoctaciones alcanzadas el 
pasado año en este mismo perio
do. De esta manera, Berenguel 
indicó que " al final de año las 
pernoctaciones registradas en la 
región castellano-manchegas 
sufrirán un crecimiento de, al 
menos, un 12%, aumento regis
trado ya en el 97 respecto al 96".

La fórmula "mágica" que está 
permitiendo que la ocupación 
hotelera en Castilla-La Mancha 
esté sufriendo esta mejoría con
siste, ajuicio de Berenguel, en el 
esfuerzo del sector hostelero por 
ofrecer un mejor servicio, así 
como por el impulso que el turis
mo de interior está experimen
tando en España y por la 
desestacionalización de las va
caciones. "Castilla-La Mancha 
está muy valorada por su hospi
talidad y por las posibilidades que 
ofrece en el ámbito del turismo 
rural. No hay que olvidare! atrac
tivo de la región que viene de la 
mano de sus cinco parques natu
rales", indicó Berenguel.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha está apos
tando fuerte por la promoción 
turística de la región. Su asis
tencia a ferias en el exterior, que 
está dando ya sus resultados, sirve 
a la región de mostrador. La próxi
ma cita será el próximo día 26 de 
julio en la Expo de Lisboa, en 
donde se celebrará el día de 
Castilla-La Mancha. Como 
preámbulo a esta cita el Gobier
no regional ha querido que los 
visitantes a la Expo degusten los 
platos típicos castellano-manche
gos y desde hoy, hasta el día 26 
de julio, en el restaurante del 
Pabellón de España se celebra
rá la semana gastronómica de 
nuestra región.

En este afán por ir ganando 
terreno en el sector turístico y 
mantener la tendencia de aumen
to en el número de turistas que 
anualmente visitan la región, la 
Dirección General se ha marca
do un horizonte: "Si a lo largo de 
1997 llegamos a 1.800.000 
pernoctaciones nuestra intención 
es alcanzar los 2 millones".

La Dirección General de 
Turismo del Gobierno regional 
anunció que los primeros datos 
obtenidos así como las consultas 
realizadas a los hosteleros y es
tablecimientos castellano-man
chegas hacen presagiar datos 
halagüeños para los meses de 
verano. En las zonas más rura
les de la región como Las Tablas 
de Daimiel, las Lagunas de 
Ruidera y Cabañeros en estos 
primeros días de julio se está 
registrando una elevada ocupa
ción hotelera, alcanzando el 100% 
en algunos de los casos . Asimis
mo, la zona del alto Tajo, la Se
rranía de Cuenca y las sierras de 
Alcaraz y Segura atraviesan por 
una situación idéntica. La doble 
oferta turística, lacultural y laque 
la propia naturaleza ofrece al 
visitante se ha dejado notar de 
forma especial en los primeros 

cinco meses del año en Toledo y 
Cuenca principalmente. Ese au
mento de un 4,7% de las 
pernoctaciones se reparte fun
damentalmente en estas dos pro
vincias, que son visitadas tanto 
por turismo nacional como exte
rior.

Este aumento de visitas turís
ticas se está dejando notar tam
bién en la capital castellano- 
manchega, que siempre está en 
temporada alta. A lo largo del 
pasado año las visitas se 
incrementaron en un 10% y las 
pernoctaciones en un 12%. El 
80% de las personas que visitan 
Toledo son turistas nacionales y 
el 30% extranjeros. Los nacio
nales proceden principalmente de 
la Comunidad de Madridy el resto 
se reparte con Valencia, Murcia, 
Cataluña y País Vasco. Los ex
tranjeros son principalmente fran
ceses, ingleses y alemanes. Asi
mismo, a lo largo del mes de julio 
se está notando la presencia de 
polacos, eslovenos y griegos, que 
hasta la fecha no proliferaban en 
Toledo.

Asimismo, según los datos 
ofrecidos por la Dirección Ge
neral de Turismo apuntan a que 
la media de ocupación hotelera 
a lo largo del año se sitúa en un 
56%. No obstante, en verano esta 
media sube aunque no en exce
so puesto que las estaciones fuer
tes para Toledo son la primave
ra y el otoño. La Oficina de Tu
rismo de la Junta de Comunida
des en Toledo informó a LA TRI
BUNA que teniendo en cuenta 
el número de visitas recibidas en 
la oficina a lo largo del mes de 
julio se prevé un aumento en el 
número de visitas respecto al año 
anterior.A lo largo de julio la 
oficina atendió en sus mostrado
res en el 97 cerca de 6.000 con
sultas. Las peticiones que atien
de son de información sobre los 
principales monumentos y la so
licitud del mapa de la ciudad.

11

Berenguel se muestra optimista tras el inicio del verano. M.SOTO

Los museos y monumentos se 
adietan a la demanda turística

Los museos y monumentos de interés cultural para los 
visitantes a las ciudades castellano-manchegas están acoplando 
y ampliando su franja horaria a la demanda turística. Este paso 
se traduce por una mayor concienciación de los responsables del 
patrimonio castellano-manchego por acoplarse a los gustos 
turísticos. La Catedral de Toledo, uno de los monumentos más 
visitados de la capital castellano-manchega, dando ejemplo, este 
verano ha ampliado su horario y permanece abierta a lo largo del 
mediodía. En este sentido, el director general de Turismo, Juan 
Berenguel, anunció que, tras el periodo estival, en la primera 
quincena de septiembre mantendrá una reunión con los 
responsables del patrimonio histórico cultural de la región para 
adecuar los horarios de los museos, establecimientos y 
monumentos de interés turístico a las actuales demandas. En 
este encuentro podrían abordarse la necesidad de ampliar la 
franja horaria así como los días que permanecen abiertos a lo 
largo de la semana.
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M.SOTOLos lazos que unen a los toledanos y a los niños se fortalecen cada verano.I.os niños l)ielorrusos fueron recilñdos con gran cariño por sus familias"adoptivas'’. M.SOTO

La "Asociación Cultural de Ayuda a Niños Bielorrusos ” supervisa su viaje y acosida en las familias

Un grupo de 254 niños bielorrusos 
disfrutan de sus vacaciones en Toledo

B.Y/M. M. C

Un grupo de 254 niños y 
11 monitoras procedentes de 
Minsk, capital de Bielorrusia, llegó 
a Toledo el pasado sábado 27 de 
junio. La campaña de acogida es 
impulsada por la "Asociación Cul- 
tural de Ayuda a Niños 
Bielorrusos" que tiene como ob
jetivo prioritario la recupera
ción de estos niños ante la radia
ción que sufrieron por el escape 
provocado por la central de 
Chernovil durante los años 80.

Pilar Polonio Saldaña, pre
sidenta de la Asociación, infor
mó a LA TRIBUNA que la ini
ciativa de esta campaña fue fru
to de la casualidad. Y es que, 
según nos contó Pilar, "pasé un 
día por una parroquia en la que 
había un anuncio sobre la posibi- 
lidad de ayudar a niños de 
Bielorrusia. Sin más, empecé a 
realizar las gestiones y papeleos 
necesarios para que una niña de 
aquel país pudiera venir a mi 
casa".

El secretario de la Asocia
ción, Elías Cano, señaló que "la 
asociación se constituyó legal
mente el 23 de abril de 1997,sien
do reconocida por la Junta de 
Comunidades de Castilla -La 
Mancha". Una asociación que 
gestiona la venida de niños 
bielorrusos en Navidades y en 
verano. Elías Cano ratifica que 
la primera vez que estos niños 
vinieron a Toledo fue por el es
fuerzo de Pilar Polonio.

No obstante, hay que de
jar claro que fueron familias de 
diferentes pueblos toledanos las 
que decidieron poner un granito 
de arena para que esta causa fuera 
creciendo progresivamente, lo que 
hace pensar que la acogida de 
estos niños ha sido exitosa. Y de 
hecho, Elías Cano, subraya que 
nunca ha habido problemas para 

concienciar a la gente de que la 
labor de esta asociación es muy 
importante. "Aglutinar los esfuer
zos y gastos de las familias que 
llevan a cabo los trámites por su 
cuenta es una de nuestras misio
nes principales", señaló Elías.

"Vamos a los pueblos con la 
idea de que la gente se informe 
sobre nuestra labor, y la verdad 
es que nos acogen con agrado". 
Según Elías Cano, no es difícil 
convencerles toda vez que se les 
hace ver que asociándose se 
consigue abaratar los costes que 
conlleva la acogida.

El secretario de la asocia
ción igualmente apuntó los pasos 
que se han de seguir para reali
zar los trámites. "En primer lu
gar, los padres solicitan la invi
tación de acogida. Después ha
cen una declaración firmada de 
que corren con los gastos y que 
no incoarán expediente de adop
ción. La asociación presenta esta 
documentación a la Junta de 
Comunidades y ésta autoriza la 
entrada de estos niños a la co
munidad. Más tarde, con la con
formidad de la Junta, acudimos 
al Ministerio de Exteriores, que 
nos concede un plazo de 6 se
manas, y presentamos dicha 
documentación para que se tra
mite en Moscú los visados co
rrespondientes".

Anteriormente, la asociación 
debe mandar esta documentación 
a una asociación de Bielorrusia 
llamada "Independent Childrens 
Aid" que se encarga de ir a Moscú 
a recoger los visados que extiende 
la Embajada española en aquel 
país.

"Pasar de lo malo a lo bueno 
es fácil de lograr" afirmó tajan
temente Elías Cano al hablar del 
proceso de adopción de estos niños 
a las familias toledanas. "Son 
niños que se adaptan muy bien, 
no tienen ningún problema, ni con

M.SOTOLos niños bielorrusos pasarán sus vacaciones veraniegas con las familias toledanas.

el idioma ni con las comidas ni 
tampoco con las costumbres". 
Hay que tener en cuenta que 
proceden de un lugar que no les 
ofrece más que miseria y pobre
za. Los recursos a su alcance son 
escasos.

Llegan a una familia para 
que ésta les proporcione el calor 
y cariño necesarios para seguir 
adelante. Y no sólo requieren esto, 
pues ya lo tienen en su país, sino 
"una vida sana que retrase la 
condena del cáncer". Precisa
mente este es uno de los objeti
vos esenciales de la asociación, 
que además se plantea "traer al 
mayor número de niños".

La Asociación cuenta con 
unos 500 socios, a los que se les 
exige únicamente una cuota mí
nima de 1000 pesetas anuales. 
"Con este dinero - comentó Elías 
Cano - se cubren distintos gas-

"Llegan a una familia para que ésta les
proporcione calor y cariño

tos, como los de desplazamiento 
de los monitores, los sueldos de 
estos, la ayuda a la asociación de 
Minsk, la asistencia sanitaria, 
entre otros". Hay que tener en 
cuenta que los niños, además, 
deben tener una cobertura sani
taria y de responsabilidad en caso 
de accidente.

Subvenciones
En relación a las subven

ciones, la diputación Provincial 
ha concedido a esta asociación 
la no despreciable cantidad de 
200. 000 pesetas. Por su parte. 

<> ♦

n

el Ayuntamiento de Toledo, a 
través de un convenio, ha ofre
cido 500.000 pesetas. También, 
los ayuntamientos de Torrijos y 
Gerindote han otorgado a la causa 
100. 000 y 60.000 pesetas, res
pectivamente, sin olvidar las 
subvenciones privadas.

Cano no pudo remediar agra
decer la colaboración del ayun
tamiento de Toledo, de la diputa
ción Provincial, de la Junta de 
Comunidades y también las ayu
das del subdelegado del gobier
no, que negoció con el Insalud para 
que, tras muchos trámites, las 
asociación pudiera ser acogida.

.2022
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Ayer se inauguró en la Sinasosa del Tránsito el VI Consreso Europeo de Estudios Judíos

Representantes de la comunidad judía 
de Europa estudian su cultura en Toledo

A.RUIZ

"Toledo es un punto de refe
rencia obligado para la comuni
dad judía internacional, un recuer
do, una añoranza que a veces va 
más allá de lo estrictamente his
tórico".

Un sentimiento expuesto por 
Luis Girón Blanc, secretario del 
VI Congreso de la Asociación 
Europea de Estudios Judíos, que 
congregó ayer a cerca de medio 
millar de personas, venidas de 
prácticamente de todos los paí
ses del viejo continente y de Is
rael.

Al acto inaugural del encuen
tro, en la Sinagoga del Tránsito, 
asistieron, entre otras autorida
des, el Consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, el pre
sidente de la Diputación, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar, el agrega
do cultural de la embajada de 
Israel, Daniel Saban, y el primer 
teniente alcalde del Ayuntamiento 
de Toledo, Juan Manuel de la 
Fuente.

Zambrana corroboró la impor
tancia de estas jornadas que ser
virán para compartir y profundi
zar estudios sobre una de las 
principales raíces de "nuestra 
esencia, de nuestra cultura, jun
to con la herencia grecolatina". 
El consejero destacó que este foro 
"contribuye a estimular la dimen
sión intelectual de Toledo", de 
gran repercusión para la comu
nidad judía. "En muchos lugares 
del mundo todavía hay familias 

que guardan las llaves de las casas 
que tenían en Toledo", indicó.

Durante cinco días, 350 inves
tigadores desgranarán en seccio
nes paralelas las ponencias de 
análisis de este congreso que, 
según Girón, "se ha planteado 
como el del final del milenio y del 
siglo por lo que se tratará de hacer 
un resumen de los estudios judíos 
en los últimos cien años".

El profesor Shelomo Morag, 
de la Universidad Hebrea de 
Israel, abordó ayer uno de los 
cinco pilares sobre los que gira
rán las jornadas, convocadas por 
la Asociación Europea cada 
cuatro años. Morag resaltó el 
renacimiento de la lengua hebrea 
y el profesor holandés Florentino 
García tratará hoy el impacto en 
las investigaciones que ha su
puesto los manuscritos del 
Qumran, del Mar Muerto.

Los estudios sobre mística 
judía y kábala componen el ter
cer pilar, el arte hebreo, a partir 
de manuscritos medievales y de 
la investigación arquitectónica, el 
cuarto y por último, los numero
sos manuscritos encontrados en 
las sinagogas de El Cairo a fina
les del siglo XIX.

La participación en el congre
so, que se celebra por primera 
vez en España, "ha sobrepasado 
en Toledo las previsiones", se
ñaló Girón, lo que entronca con 
la extensa tradición investigadora 
en las universidades españolas 
tanto de la Bibliacomo del judaís
mo. En la actualidad, se impar-

Judíos de toda Europa e Israel asistieron al acto inaugural, que estuvo presidido por Zambrana y Ayúcar. M. SOTO

ten enseñanzas basadas en la co
munidad y la cultura judía en las 
Universidades de Granada, Na
varra, Salamanca y Complutense 
de Madrid, además de la Univer
sidad Pontificia de Salamanca y 
la de Comillas de Madrid.

Girón, profesor titular de he

breo en la Complutense de Ma
drid, explicó que la Asociación 
Europea de Estudios Judíos, cuya 
sede se encuentra en la Univer
sidad británica de Oxford, orga
niza además seminarios cada año 
para especialistas, centrados en 
temas puntuales, y adelantó que 

durante el congreso "nos reuni
remos para relanzare! centro in
ternacional para la enseñanza del 
judaísmo, adscrito al Centro de 
Jerusalén".

En todo el encuentro, añadió, 
estarán muy presentes las tradi
ciones de la cultura sefardí.

Los empresarios del Casco analizan 
hoy la peatonalización de las calles

La Tribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) ha convoca
do hoy en su sede a todos los em
presarios ubicados en el Casco 
Histórico de Toledo, así como 
aquellos otros que por el desa
rrollo de su actividad se ven obli- 
gados a trabajar en este para 
analizar y valorar la peato
nalización de algunas de las ca
lles del Casco Histórico.

En este encuentro, al que ha 
sido asimismo invitado el conce
jal de Tráfico del Ayuntamiento 
de Toledo, Angel Muñoz Bodas, 
se analizará y valorará el Decreto 
de la Alcaldía de fecha 30 de junio, 
y que entró en vigor el día 1 de 
julio, sobre la regulación de lazona 
peatonal del Casco Histórico.

La reunión se celebrará en la 
sede de la Federación Empresa

El Colegio de 
Arquitectos de 
CLM informatiza 
la cartografía de 
los municipios

Efe

El Colegio de Arquitectos de 
Castilla-La Mancha ha inicia
do el proceso de informatización 
de la cartografía de los munici
pios mayores de la región, para 
poder acceder a los planos 
parcelarios a través de 
INTERNET o CD-ROM. El 
primer CD-ROM incluye los 
planos cartográficos de todos los 
municipios de la región mayo
res de 10.000 habitantes inclui
das las capitales de provincia 
.El CD-ROM costará alrededor 
de 24.000 pesetas y estará a la 
venta el próximo mes de sep
tiembre, aunque los colegios de 
arquitectos de las cinco provin
cias ya lo tienen. Según fuen
tes del Colegio, se tiene previs
to realizar otros CD-ROM 
provincializados, en los que sea 
posible buscar datos más con
cretos.Los problemas de la peatonalización se analizan boy en Fedeto. M.SOTO

has(;i;

rial Toledana a partir de las 20,30 
horas. La invitación que Fedeto 
ha cursado al concejal de Tráfi
co Angel Muñoz servirá para que 
este explique el decreto citado, y 
al que se trasladarán tanto los 
problemas ocasionados con el 
mismo. Asimismo, en esta reunión 
se estudiarán las soluciones más 
convenientes y que menos per
judiquen a las distintas empresas 
afectadas.

En la reunión
se estudiarán 
soluciones a 
los problemas 
ocasionados
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Ambientación de una película de la época en la plaza de Santo Domingo.El cine Imperio fue uno de los primeros creados en la ciudad.

EN SESION EXTRAORDINARIA

SIN NOVEDAD

El oeste sublimo tjue 
emocionó al mundo

Hernández Ponos, experto en cine, dibuja el paso de la ciudad por el arte cinematosráfico

Toledo recibió de Buñuel el primer
papel de reparto en la gran pantalla

María RUBIO

Toledo tuvo una cita con 
el cine, en San Juan de la Peni
tencia, gracias a los cursos de ve
rano de la Uni versidad de Casti1la- 
La Mancha. El encargado de tal 
hazaña fue el toledano, Felipe 
Hernández Ponos, en la primera 
conferencia del curso. "Para co
nocería huel la del cine en la capital 
manchega, es necesario remon
tarse a los inicios del cine espa
ñol y mundial", según señaló en 
su intervención.

Dos años después de inven
tare! cinematógrafo los Herma
nos Lumiére en 1895, llega a 
Toledo el sábado, 2 de octubre 
de 1897, la primera muestra de 
este nuevo invento que revolu
cionaría el mundo de la imagen 
en movimiento. Fueron los 
feriantes y las compañías de tea
tro los primeros en llevar las 
imágenes de unas ciudades a 
otras, uno de ellos fue el empre
sario teatral Francisco Mercé, que 
exhibían las películas de los 
Lumiére entre su repertorio tea
tral. Posteriormente, las ciuda
des empezaron a habilitar luga
res específicos para albergar los 
rodajes cinematográficos, dando 
lugar a espacios fijos y ambu
lantes.

Toledo, al igual que otras 
ciudades, creó, además de un cine 
permanente, una barraca en la 
plaza de Zocodover, bajo el nom
bre de Cinematógrafo Videograf, 
también en el paseo del Miradero 
y, en la época veraniega, en El 
Casino.

1906 será la fecha elegida para 
crear el Cine Toledo y el Cine 
Imperio. "Al igual que en el resto 
de España, el desarrollo del cine 
en Toledo, hasta 1930 será lento 
y pobre, por la situación política, 
económica, pero, sobre todo, por

Los cines Moderno e Imperio mostraron el arte cinematográfico, en los albores del cine toledano.

la realidad industrial", puntualizó 
Hernández Ponos. Esto cambiará 
en 1932, donde se inicia Edad de 
Oro del cine español, hasta 1936 
que, como consecuencia de la 
Guerra Civil se truncará este 
primer despertar del cine.

Desde esta fecha, los 
cineastas se han sentido atraídos 
por Toledo, no sólo para rodar do
cumentales, sino también para 
ambientar sus películas. Tres son 
las causas ofrecidas por el es
pecialista de cine, para que los 
directores eligan la ciudad impe
rial. En primer lugar, un especial 
interés por personajes toledanos 
y sucesos históricos, entre los que 
destacan el Greco, el Alcázar, la 
figura del Quijote, y su creador.

Miguel de Cervantes, fiestas 
religiosas, tales como el Corpus 
Cristi. También, alega como causa 
la vinculación de esta ciudad con 
la literatura, en obras tan popu
lares como "La Celestina", "La 
ilustre fregona", "Las leyenda de 
Gustavo Adolfo Bécquer", "La le
yenda del Cristo de la Vega". Y, 
en tercer lugar, la propia ciudad, 
que es única por sus caracterís
ticas, capaz de adaptarse a cual
quier ambientación, bien sea 
medieval bien de los siglos XVII, 
XVIII o XIX, e incluso coetáneas 
a nuestro siglo, como lo demos
tró Francisco Regueiro en "El 
Buen amor", primera película 
rodada entera en la ciudad, y 
Manuel Summer en "Entre el rosa

y el amarillo".
En los albores de los años 40, 

se rueda "Sin novedad en el Al
cázar", en la que se describe el 
asedio de esta fortaleza, en los 
primeros días de la Guerra Civil. 
Esta película fue producida en 
Italia, como homenaje del gobier
no de Musolinni a la "gesta del 
Alcázar". Aunque en ella inter
vinieron protagonistas españoles, 
todo se rodó en los estudios Cine 
Cittá, de Roma. Durante este 
período histórico, "aumentan los 
documentales, que eran más 
cortos, más económicos y con 
mayor fácilidad de manipulación 
ideológica".

Otros títulos de la época son 
"La dama del armiño", con una 

referencia histórica al Greco; "El 
tirano de Toledo", "El amorde don 
Juan", versión suigéneris del 
Zorrilla, "Un americano en To
ledo", con el inolvidable José 
Isbert, todas con un gran lazo de 
unión con la capital manchega.

Buñuel y Toledo
Los años 60 son muy impor

tantes en el cine toledano, se incia 
y termina esta década con dos 
películas de Buñuel; Biridiana y 
Tristana. Felipe Hérnandez Ponos 
destaca el inmenso cariño que el 
artista siente por la ciudad, que 
visitó en innumerables ocasiones. 
Tal fue su obsesión por Toledo 
que crea la Orden de Toledo, con 
un estatuto y constu mbres para 
cumplir. Esta durará hasta I 936, 
inicio de la Guerra Civil.

Sus películas recogen las ex
periencias vividas en las calles 
toledanas, así en "Tristana", ba
sada en una obra de Galdós, 
Catherine Deneuve entra en el 
Hospital de Afuera y se reclina 
ante la tumba del Cardenal Tavera, 
como hacía la Orden de Toledo, 
después de comer en La venta 
de Aires. Costumbres que repe
tían en cada viaje.

En 1961, rueda en Toledo, 
"Biridiana", basada en una visión 
erótica, en la que gracias a unos 
narcóticos, viola a la reina. En 
ella, intervienen actores de la talla 
de Fernando Rey y Francisco 
Rabal. Sin embargo, a pesar de 
situaría en Toledo, sólo dos pla
nos fueron rodados en la ciudad.

Por el contrario, "Tristana" fue 
filmada integramente en Tol^edo, 
en 1969. Según declaró Buñuel, 
lo hizo como homenaje a la ciu
dad, por la que sentía una gran 
admiración.

En definitiva, el principal re
presentante del arte cinematográ
fico en la ciudad imperial.

.2022
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El dirisente socialista valora positivamente la declaración de intereses entre ICAM y PSOE 

Díaz-Cano: las fuerzas progresistas 
luchamos por el desarrollo de CLM

Alicia G^ ALAHAMBRA

El secretario general del 
PSOE de Cuenca, Máximo Díaz- 
Cano valoraba de forma muy 
positiva la llamada declaración de 
intereses suscrita por su partido 
e ICAM. Para el representante 
socialista, éste es el momento idó
neo para comenzar la lucha por 
una serie de cuestiones de un 
interés fundamental para Castilla- 
La Mancha desde el punto de vista 
común de las fuerzas progresis
tas.

La unificación de criterios en 
base a unos puntos comunes y 
relativos a diferentes temas que 
forman parte de la actualidad 
castellanomanchega es el obje
tivo principal que persigue la 
declaración de intereses que la 
pasada semana firmaron las eje
cutivas regionales del PSOE y de 
ICAM.

Para el secretario general del 
partido en Cuenca, Máximo Díaz- 
Cano esta declaración común se 
produce en un momento especial
mente delicado para la comuni
dad autónoma ya que en el aire 
se encuentran temas muy impor
tantes, de cuya buena negocia
ción ahora pueden depender 
cuestiones fundamentales en el 
futuro.

"Es un documento positivo en 
la medida en la que se ha puesto 
de manifiesto la coincidencia entre 
ICAM y el Partido Socialista en 
relación con la problemática en 
la región de algunos asuntos que 
son de gran interés para Castilla- 
La Mancha", apuntaba Díaz- 
Cano.

Los contenidos del documento 
no pueden estar más a la orden 
del día, "se habla de la educación, 
de la sanidad, agricultura, del agua, 
temas en los que en definitiva des
de el análisis conjunto se percibe 
que el Partido Popular de Castilla- 
La Mancha no sólo no colabora 
en la defensa de los intereses de 
los ciudadanos de esta región sino 
que se ha constituido en un au
téntico obstáculo para el desa
rrollo de propuestas que sirvan 
para mejorar la situación", seña
laba Máximo Díaz-Cano.

El dirigente socialista acusa
ba al PP de "defender a los mi
nistros y seguir las directrices de 
Madrid y de alguna forma boico
tear lo que los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha prefieren". 
En relación con esta cuestión, 
Máximo Díaz-Cano hacía refe
rencia a las transferencias de 
Educación, "que es necesario que 
se materialicen lo antes posible 
y con la dotación económica su
ficiente para poder aplicar la 
LOGSE con garantías de una 
educación de calidad en nuestra 
región" y también aludía a la 
cuestión de la Sanidad, tema que 
calificaba de "todavía más san-

Máximo Díaz-Cano, secretario general del PSOE en Cuenca.

Las transferencias educativas, uno de los objetivos de la región.
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grante", ya que "la solicitud que 
no estaba prevista inicialmente de 
transferir la Sanidad viene dada 
por la venta del ministro de las 
comunidades autónomas del te
rritorio INSALUD al plantear y 
aceptar un modelo de financia
ción que discrimina gravemente 
a los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha".

Otra de las cuestiones relati
vas a la actualidad de la comuni
dad y a la que hacía referencia 
Díaz-Cano es la del agua, "creo 
que no es necesario reiterar cual 
ha sido la posición de unos y otros. 
En el tema de Regadíos, la pro
puesta del Plan Nacional obvia

Transfuguismo
Díaz-Cano también hacía referencia al tema del 

transfuguismo al que calificaba de "cáncer de la vida política" ya 
que "modifica lo que los ciudadanos expresan en las urnas 
libremente". El secretario provincial del PSOE señalaba que 
"esta situación en nuestra provincia tiene algunos ejemplos que 
son muy significativos como es el de Casasimarro, dónde el 
Partido Popular gobierna con la ayuda de tránsfugas". Así, pedía 
a los "populares" coherencia y "retorne a la normalidad la 
situación de Ayuntamientos que no tenían que ser violentados 
por su parte dando cabida entre sus filas a tránsfugas, aunque 
pienso que no tiene intención de llegar a esa coherencia respecto 
a lo firmado a nivel nacional".

los acuerdos suscritos por el mi
nisterio de Medio Ambiente y la 
Comunidad Autónoma de Cas
tilla-La Mancha en concreto tanto 
con el río Júcar como con el

"En definitiva, de loque se tra- 
ta es de que dos fuerzas políticas 
de carácter progresista ponen en 
común sus coincidencias", decla
raba. Díaz-Cano también acusaba 
al PP de obstaculizare! desarro
llo de la región con sus posturas 
en lo que se refiere a estos te
mas, "se está convirtiendo en una 
auténtica rémora, un obstáculo 
para que Castilla-La Mancha pro
grese como debe hacerlo en te
mas que son transcendentales 
para el desarrollo de nuestra 
región".

Un punto de partida sólido
El momento en el que se ha 

firmado la declaración entre 
ICAM y PSOE y la forma de lle
varía a cabo, son para Máximo 
Díaz-Cano, un punto sólido para 
que los castellanomanchegos sean 
testigos pronto de los efectos de 
esta "unión".

"Creo que el momento es idó
neo ya que la mayoría de los 
asuntos que se abordan en la 
reunión y sobre los que se habla 
en el documento están pendien
tes de solucionar". "Se están ne
gociando", continuaba Díaz-Cano, 
"las transferencias en el tema de 
Sanidad hay un planteamiento de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha y del gobierno sol¡citando que 
se produzcan, en el tema del agua 
el Plan Nacional de Regadíos es 
inminente y puede suponer un 
agravio que va a ser difícil de 
obviar ya que si se aprueba de la 
forma que plantea el Ministerio 
de Agricultura caen en el olvido 
la propuesta de 50.000 hectáreas 
en la Manchuela. Es convenien
te esta unión porque la mayoría 
de los asuntos que se tratan son 
de una actualidad urgente'^

En cuanto a los efectos prác
ticos del acuerdo, el responsable 
socialista declaraba que aún es 
pronto para que sus efectos se 
aprecien, "la primera reunión que 
se ha mantenido sobre estos te
mas es sencillamente coincidir en 
el análisis. Desconozco la estra
tegia que existe para poner en 
marcha su difusión, porque en 
cualquier caso en cada uno de 
ellos ya hay una dimámica de in
formación a los ciudadanos, a 
través, por ejemplo, de la Plata
forma para la Defensa de una 
Educación Pública, la Comisión 
Regional en Defensa de una 
Sanidad justa ...Cada uno de estos 
asuntos tiene su propia inercia en 
cuanto ala difusión de lo que son 
las propuestas o lo que es su 
defensa de estos asuntos para la 
defensa de Castilla-La Mancha", 
concluía.
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a Diez jóvenes de la comarca con 
discapacidades físicas y psíquicas y 
voluntarios han convivido durante 
veinte días bajo el mismo techo

Algunos de los discapacitados montaron por primera vez a caballo.

A 
íA

'4

El deporte ha sido el móvil del campo de trabajo desarrollado en Pueblanueva.

Hoy se clausura el primer campo de trabajo de voluntariado deportivo con discapacitados

Pueblanueva ac(^ una experienda 
pionera para int^rar discapadtados
roinentar el deporte como medio de integración para perso
nas con dispacidades es el objetivo que se ha marcado el 
campo de trabajo desarrollado en Pueblanueva desde prime
ros de mes. Una experiencia pionera en España que ha 
reunido a una veintena de voluntarios y diez discapacitados 
bajo el techo de la solidaridad.

Aurora DE PABLOS

Hoy concluye en Pueblanueva 
el primer campo de trabajoen Es
paña dedicado al voluntariado 
deportivo con discapacitados. 
Durante 20 días, 10 personas con 
deficiencias físicas y psíquicas 
de la comarca, 20 voluntarios lle
gados desde todos los puntos del 
país y 4 monitores han hecho suyo 
el colegio "San Isidro" de la ve
cina localidad con una única mi
sión: alcanzar la "teoría" de la in
tegración.

Desde el día uno de julio, han 
dormido bajo el mismo techo, han 
comido juntos, han realizado las 
mismas actividades lúdico-depor- 
tivas y hasta han sentido las mis
mas emociones.

"He aprendido a vivir con 
ellos", indica Iratxe Pérez, una 
joven estudiante de Terapia 
Ocupacional que asegura haber 
comprobado "en directo" cómo 
las horas lectivas sobre la mate
ria tan sólo le habían dado una 
"aproximación" a la realidad.

La jo ven no puede ocultar su 
satisfacción y señala que "la 
experiencia no es para contaría, 
sino para viviría".

Junto a ella, Conrado Casti
llo, que no deja de mirarla. Cogi
do de su brazo que utiliza como

báculo físico y moral asegura en
tusiasmado que en el campo de 
trabajo ha habido una "magia", un 
"espíritu especial" que ha logra
do la compenetración de unos y 
otros.

Su minusvalía le impide hablar 
con soltura pero no ser capaz de 
hacer un poema cargado de sen
sibilidad con el que hacer llo
rar a más de un compañero: una 
desiderata de cómo deberían ser 
las relaciones entre personas que 
él entiende que son iguales.

Ese sentimiento es común a 
todas las personas que de algu
na manera o de otra se han visto 
involucradas en esta iniciativa, que 
partió de Florencio Díaz, selec
cionador nacional de boccia.

Tras conocer que la Junta de 
Comunidades concedía subven
ciones para la realización de 
actividades juveniles, pensó que 
podría ser positivo solicitar un 
campo de trabajo para la integra
ción de discapacitados a través 
del deporte. "En Inglaterra exis
te un centro permanente y está 
dando buenos resultados", comen
ta él seleccionador.

La colaboración del Ayunta
miento de Pueblanueva y el inte
rés mostrado por su alcalde, Je
sús Toledano, hicieron el resto.

La jomada en el "campamento

El grupo ha estado integrado por diez discapacitados, veinte voluntarios y cuatro monitores.

base" comienza a las diez. A esa 
hora, se pone en marcha una clase 
teórica sobre las discapacidades. 
A continuación, se desarrollan 
proyectos deportivos y de anima
ción.

Aunque la convivencia ha sido 
parte importante en esta expe
riencia, la integración a través del 
deporte ha sido el buque insignia 
del proyecto, "porque es más 
divertido", resalta Florencio Díaz.

Escalada en la torre de la igle

sia, buceo con botellas, montar a 
caballo, boccia, baloncesto en silla 
de ruedas y tiro con arco han sido 
algunas de las actividades depor
tivas practicadas con "increíbles" 
dosis de entusiasmo e emoción 
por parte dé los discapacitados.

"Los voluntarios han visto que 
estos chicos son gente normal, y 
ellos, (porros discapacitados) se 
han relacionado con gente de su 
edad, con la que comparten in
quietudes y gustos" apunta.

Junto a los voluntarios, los 
vecinos de Pueblanueva, que 
desde el principio se han volca
do con los discapacitados.. Para 
ayer estaba prevista una "cam-; 
paña de sensibilización*’, pero, #: 
juicio de coordinador no será ne
cesaria porque "se ha estado ha
ciendo día a día". Ahora, sólo se 
piensa en repetir la experiencia, 
porque el campo de trabajo ha 
demostrado que "eso sí es inte
gración".

.2022
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TOLEDO

-Hoy comienza a las 
10:00 horas el Taller de 
maquillaje que organiza el 
centro cultural Zocoeuropa, 
que tendrá lugar hasta el 
próximo viernes. Podrán 
participar todos los niños 
que lo deseen,, hasta 12 
años.

- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía ”Joaquín Benito 
de Lucas”, dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 3 1 .

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía ”RafaeI Morales”. 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

\j ^ 600  650
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MULTICINES NTCRISTINA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUEAMIGOS" P; 17:30, 20:05 Y 
22:40
SÁLA3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"?: 17:30,20:05 Y 22:40
■SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "(13 años)
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A; "ARMAGEDDON"?: 17:00,20:05 Y 23:05.
SALAB: "PERDIDOS EN EL ESPACIO"?: 17:00,20:05 Y 
23:05.
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" (Apta) P: 17:00 Y 20:05 

"TORMENTA DE FUEGO" P: 23:05
SALAD: "CONFLICTO DE INTERESES"Pases: 17:00,20:05 
y 23:05.

TAJLAACERAJDEZ^A^EnVA 
MULTICINES CALDERON
SALA 1: "ARMAGEDDON"
SALA 2: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO"
SALA 3: "MISS MARGOT" 
P: 17:30,20:30y22:45.

TORK/JOS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

TELEVISIONES

FELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Recetas de JJC
16:00 La Película
''Perverso"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz.
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Héroes del aire
21.10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Jesús Mariñas en TT
23:30 Documental
24:00 Toledo al día
24:45 Teleagenda

Canal 4 Toledo

10:00 Agenda del empleo
12:00 Sólo noticias
14:00 Documental
14:30 Avance Informativo
17:00 El mundo en media
ñora
17:30 El mundo de Jocalillo
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance Informativo
19:10 Documental
19:30 Vivir la moda
20:30 Canal 4 noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine
23:30 Canal 4 noticias
24:35 Bloombers

<A>jAI
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Vayan por el mundo 
entero
07:30 Testigos de Jehová 
08:00 Nuestra misión: la 
misericordia
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 El plan de nuestro 
Padre
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Contemplación
12:30 Alabaré 
13:00Gerbert
13:30 Fe práctica en la 
divina providencia
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Angeles
15:00 Mensaje
15:30 Búsqueda de la 
oración
16:00 The abundant Ufe 
17:00 Te amé tarde
17:30 Creo en la Santa 
Iglesia Católica
18:00 Estelares EWTN
19.00 La alianza de amor 
con la Virgen María
19:30 La gloria del papado 
20:00 Tesoros de la Iglesia 
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Viva su vida en Cristo 
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas 
23:00 De cara al tercer 
milenio
23:30 Misa desde el 
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en 
abundancia
02:00 Los pecados capitales 
02:30 Un llamado a la 
misión
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Los salmos en la vida 
del Rey David
04:00 En concierto
05:30 Cultura en crisis

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Acqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 41011I)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos, y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal ”San Prudencio’’
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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OPINION
Jara cacereña, tierra talaverana:

"Comenzamos nuestro periplo’ jareño cruzando 
ese puente del arzobispo Tenorio que desde el 
XIV mejoró las comunicaciones de esta zona"
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Entre el Tiétar y el Guadiana

Jara cacereña, tierra talaverana

MIGUEL 
MÉNDEZ

(A Marcelino Santos,jareño entusiasta)

L
a absurda división provincial del siglo pa 
sado despojó a nuestra tierra de la parte 
fnás occidental de sus territorios históricos, 
me refiero a la zona de La Jara incluida hoy en la 

provincia de Cáceres que, por arte de birlibirloque, 
quedó convertida en tierra extremeña sin serio, ya 
que desde Talavera se repoblaron sus pueblos y con 
Talavera tuvieron siempre una vinculación geográ
fica, humana y económica imborrable, por más que 
la también absurda división autónomica intente ale- 
jar a sus gentes de nuestra ciudad.

Ahora que son tiempos de relajación les invito a 
conocer esta comarca llena de historia y paisaje aun
que dej aremos para mejor ocasión el valle del río 
Ibor que también es histórica tierra de Talavera. Co
menzamos nuestro periplo  j areño cruzando ese puente 
del arzobispo Tenorio que desde el siglo XIV me
joró las comunicaciones de esta zona, facilitando el 
paso de los ganados trashumantes y de los peregri
nos que acudían a Guadalupe. Ese camino de pere
grinación es la espina dorsal de esta Jara Occiden
tal y en torno a él crecieron pueblos como Villar del 
Pedroso, primer lugar en el que nos detendremos y 
donde todavía permanecen las huellas de ese deam
bular de gentes humildes pero también de reyes y 
personajes como Cervantes que acudían al santua
rio de las Villuercas cuando allá por el siglo XVI y 
XVII tenía, como destino de peregrinación, tanta 
importancia como Santiago de Compostela.

Villar del Pedroso deja ver estas huellas peregri
nas en el antiguo Hospital que todavía en pie es ahora 
casa particular pero que conserva su portada gótica 
y la lápida que habla de su fundación.

En él se alojaban los peregrinos que enfermaban 
en el camino y los que ya enfermos acudían a Guadalupe 
en busca de remedio. Enfrente se encuentra la an
tigua hospedería, hoy «casa del cura», donde se alo
jaban los peregrinos sanos con más posibles. Es esta 
una calle ancha que dej a ver como el pueblo fue acer
cándose al camino real al calor de la peregrinación, 
bordeándolo con sus mejores casas, alguna de ellas 
blasonada. Pero Villar tiene también historia más 
antigua que salpica sus muros en forma de lápidas 
y aras de antiguos romanos que lo poblaron des
pués de los vetones, pueblo que dejó cuatro o cinco 
verracos en el mismo casco urbano y en los alrede
dores como muestra del paso de esta cultura gana
dera, de los primeros trashumantes de esta tierra 
nuestra de cañadas y cordeles.

La iglesia granítica es hermosa y hermosos son 
su retablo y su espadaña que como en otras iglesias 
de esta parte de La Jara dejan ver dibujadas en el 
muro otras espadañas primitivas del tiempo de los 
primeros pobladores medievales que, luego, tal vez 
en las épocas de esplendor del camino de Guadalupe, 
se levantaron más orgullosas. Esta iglesia es prota
gonista en invierno de unas magníficas fiestas de 
carnaval llenas de colorido y ritual tradicional.

Salimos de Villar por alguno de esos caminos que 
están todos ellos marcados con cruces antiguas que 
delimitan el caserío y marcan el territorio urbano cuando 
sus gentes dicen «de cruces adentro» o de «cruces 
afuera». Nos dirigimos hasta Carrascalejo que nos 
deja ver un caserío donde todavía se conservan rin
cones con el sabor de la arquitectura rural jareña, 
especialmente hermosa en esta zona con sus muros

que combinan las lanchas de oscura pizarra con los 
bloques de un pálido granito que dan un bonito as
pecto a los muros. Son miles los chozos, los «mochanos» 
y las cochineras que con labranzas, casillas y palo
mares se reparten por sus campos, ribeteando el pa
seo del curioso con estas pintorescas construccio
nes.

Dejaremos Navatrasierra para otro día que siga
mos el viejo camino de peregrinos y volveremos sobre 
nuestros pasos para, desde El Villar, tomar otra ca
rretera que nos lleva a Valdelacasa, pero a mitad de 
camino deberemos detenemos para ver la capilla de 
la Virgen de Burguilla que se encuentra a la derecha 
en una casona que fue de los jerónimos, tan podero
sos en todas estas tierras de Talavera.

Valdelacasa tiene apellido, de Tajo. Los riberos 
del río, festoneados de olivares sobre los que vuelan 
águilas, buitres y cigüeñas negras, fueron frontera en
tre moros y cristianos y todavía quedan restos de an
tiguas fortalezas como la de Castros en término del 
Villar, la de Espejel, con sus molinos que también per
tenecieron a los jerónimos, o la de Alija, que nos ofrece 
una vista panorámica impresionante sobre el embal
se de Valdecañas. Y es que la Jara Occidental, que 
no extremeña, se divide entre el río que la limita al 
norte y la sierra que la bordea al sur.

«Los de la sierra» era la forma precavida de de
nominar en estos pueblos a los guerrilleros 
antifranquistas, a los maquis que hicieron de sus 
fragosidades refugio y resistencia. Precisamente aquí 
en la falda de los montes de Valdelacasa se tendió 
una emboscada a «Quincoces» el tratante guerrillero 
de Aldeanovita, y aquí murió con sus compañeros 
quedando como mudo testigo de su lucha un montón 
de piedras , un majano, casi como modesto monu
mento jareño a las luchas imposibles del que también 
fue conocido en la tierra como «Lamió».

Valdelacasa tiene, como casi todos estos pueblos, 
una soberbia iglesia con un pie en el gótico y otro en 
el renacimiento, y su arquitectura popular bien mere
ce dar una vuelta por el caserío. Para los que estén 
bien calzados y no les asuste dar un paseíto por las 
ásperas sierras jarenas, podemos recomendarles que, 
siguiendo el antiguo camino que desde Valdelacasa 
iba, como no, a Guadalupe, suban hasta los restos de 
la fortaleza de Marcos que más que bastión medieval 
le parece al que escribe fortificación prehistórica, 
probablemente de la Edad del Hierro.

Seguimos hasta Garvín que ahora es pequeño lu
gar pero que fue pequeña capital de esta Jara occi
dental, por supuesto tiene buena iglesia con retablo 
de 1620 despojado en la guerra, buena cubierta de 
arista gótica y hasta una lápida del siglo XIV que a lo 
mejor habla de los Duque de Estrada, nobles 
talaveranos relacionados con estos parajes. La co
queta espadaña con la decoración de «bolas» del siglo 
XV nos despide cuando nos encaminamos a Peraleda 
de San Román llamado así por tener despoblado y 
luego ermita de la que sólo queda modesto paredón 
a las orillas del Gualija, donde el río salta de molino 
en molino y pasa debajo de «la puente» que no es el 
puente, del Buhó, donde los hermanos Cuesta se 
enfrentaron a los gabachos. Desde la ermita de San 
Román se ven edificios arruinados, casas de minas 
que perforaron estas tierras minerales de La Jara, de 
donde brotan aguas rojas que curaban «las reumas».



La Tribuna OPINION Lunes, 20 de julio de 1998 21

Firma invitada

Tolerancia intencionada

JACINTO 
PEREZ 
IRIARTE

A
lguien debió de convencer al presidente 
Aznar para forzar un giro centrista en 
la imagen del Gobierno. Si la prospe
ridad económica no se traducía en las encuestas 

era porque se daba una imagen de tolerancia. 
Plantear así una convocatoria electoral, pronto 
o tarde, era seguir los pasos de Chirac. Fue 
entonces cuando el presidente prescindió de 
Rodríguez, que era como si le arrancaran el 
corazón. El gesto se inscribía, por lo demás, 
en la más genuina tradición de la épica espa
ñola, desde Guzmán el Bueno hasta el gene
ral Moscardó. El fichaje de Piqué para el primer 
círculo del poder de la Moncloa, ahora que 
casi está concluido el trabajo privatizador, 
era una mejora objetiva desde el punto de vista 
de los recursos humanos. Quizá pensó Aznar 
que él perdía un hijo y un gran colaborador, 
pero que España ganaba un novelista. Siem
pre hay que presuponer generosidad en los 
sentimientos íntimos de los gobernantes. La 
misión de Piqué en el nuevo intento de 
«centración» -disculpen la palabra, pero es 
que la idea también es nueva- del Gobierno 
no va a ser sólo lograr parecerlo, sino contri
buir a hacerlo, lo que, de lograrlo, converti
ría a Piqué en un personaje decisivo en la his
toria española. Ño vamos a entrar en el he
cho de que todo esto supone un reconocimiento 
implícito del Gobierno de que esta su prime
ra mitad de legislatura ha sido intolerante y 
que el gran maestre inquisidor de ese perio
do no era otro que Rodríguez, obviamente a 
las órdenes del Papa. Sólo nos quedará la duda 
de si él era más papista que el Papa o si éste 
lo ha ido abrasando a la mayor gloria del propio 
reino. El substituto de Rodríguez se ha colo
cado un par de peldaños más abajo que su 
antecesor. La gente va a tardar mucho más 
en aprenderse el nombre de Pedro Antonio 
Martín Marín, nuevo secretario de Estado de 
Comunicación del Gobierno. Sin embargo, 
Martín Marín ha pronunciado, sin risas ni chas
carrillos, la palabra clave que define las in
tenciones de la nueva etapa suya y del Go
bierno: tolerancia. No pretenden probable
mente robársela a nadie, exhibiría como propia 
-Cascos sí haría eso; mejor será que no le dejen 
hablar acerca del asunto-, pero no esperemos 
que reconozcan que la andaban necesitando. 
Tolerar, en el juego político contemporáneo, 
supone la aceptación de un marco de pensa
miento y de comportamiento más amplio que

el propio de uno o de su grupo. Lo caracterís
tico de la democracia profunda es que alguien 
sea capaz de defender ese marco general por 
encima del propio, incluso con su vida. Los 
anglosajones tienen una ventaja que no tene
mos los españoles. Disponen de dos palabras: 
«tolerance» y «toleration». La primera de ellas 
es ante todo una actitud mental, un estado de 
espíritu. La segunda alude al ejercicio de la 
tolerancia en la vida pública cotidiana. Es decir, 
uno puede hacer «toleration» sin tener 
«tolerance». Este es un país más pegado a los 
principios. Hemos tardado mucho más tiem
po en ser prácticos, lo mismo para la política 
que para los negocios. Pero puede que este 
sea el momento en que el Gobierno de Aznar 
rompa la historia y, ayudado por el rostro apa
cible de Piqué y la mano colaboradora de 
Martín Marín, comience la era de la 
«toleration» sin preocuparse en absoluto de 
la «tolerance». Como quiera que el camino 
se hace al andar, es razonable entender que 
quien practica la tolerancia acabará siendo 
tolerante, pero es previsible que la izquierda 
opositora responda a esta nueva etapa con 
escepticismo y seguramente con cierto pito
rreo. El tándem Cascos-Rodríguez hubiera 
respondido a ese pitorreo con el asesinato 
verbal, es decir, con la intolerancia; pero el 
tándem Piqué-Marín de la nueva etapa no puede 
desmentirse en la primera oportunidad. Ten
drán un margen de tiempo para ensayar su 
etapa. Si las encuestas les son propicias, ten
dremos un PP mucho más sonriente, lo que 
sin duda el ciudadano va a agradecer. Otros 
dirán aquello de «quien ríe último, ríe me
jor». Por supuesto.

El tándem Piqué-Marín de la nueva 
etapa no puede desmentirse en la 
primera oportunidad. Tendrán un 
margen de tiempo para ensayar su 
etapa. Si las encuestas les son 
propicias, tendremos un PP mucho 
más sonriente, lo que sin duda el 
ciudadano va a agradecer

MARIANO 
RAJOY

ministro de Ad
ministraciones Pú
blicas: «En el País 
Vasco hay una de
mocracia a la mi
tad».

JOS E 
BORRELL

candidato socialista a la presidencia| 
del Gobierno: «El modelo de Estado 
que proponen los nacionalistas no tie-¡ 
ne cabida en la Constitución».|

JULIO 
ANGUITA 

coordinador ge
neral de IU: «El Tri-' 
bunal Supremo tie-, 
ne en sus manos el 
crédito del Estado 
de Derecho».

KOFFI ANAN
Secretario gene-i 

ral de la ONU: «Con la creación del 
Tribunal Penal Internacional los críme-i 
'nes contra la humanidad no quedarán j; 

impunes».

ALEJANDRO
.! AMENABAR 

director de cine: 
«Intento traer el 
universo de 

1Hollywood a Espa
ña».

¡ CARMEN SE-
| VILLA
I presentadora de televisión: «El hu-
1 mor ha sido mi herramienta de trabajo 
|para salir adelante en televisión».

j ERNESTO SABATO
escritor: «Luche por la pobre gente 

porque soy un reaccionario de izquier
da».

Más madera
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ás madera» es «El programa de Ana» 
subidito de tono. De esta forma, lo 
que Tele 5 nos ofrece (cito a esta 
cadena, porque es la que emite estos espa

cios, pero la fórmula es universal a toda la 
televisión de hoy en día) no es más que el 
mismo programa durante las 24 horas. La te
levisión en directo tiene un mismo lenguaje 
y unos idénticos temas de interés. Los úni
cos que cambian son los matices según el 
programa que los acoja y la hora del día en 
que nos encontremos. Javier Sardá lo tenía 
muy claro; el sexo vende. Y Carmen Vijande 
hacía reventar los audímetros. Por lo que la 
ración semanal pasó a ser diaria. Y en esas 
nos encontramos. Por la mañana, María Te-

ANTONIO SEMPERE

resa Campos nos comenta la sexualidad de los 
famosos; por la tarde, las amas de casa anóni
mas nos relatan sus experiencias más íntimas, 
guardando las formas dentro de lo que cabe; 
y en la madrugada, los distintos especímenes 
de fauna humana nos explican con pelos y 
señales todo lo que se les pasa por la imagina
ción, entrando en el terreno de lo imaginario. 
Para rematar, dentro de los informativos, tie
nen cabida las noticias de «carácter humano» 
referentes a sexo y violencia. Dejando a un 
lado esta enmienda a la totalidad del más de 
lo mismo, hay que señalar que Juan Y Medio, 
como comunicador, dista años luz de los ca
talanes Jordi González y Javier Sardá. Sus 
innecesarios «óyeme, te voy a preguntar una 

cosa, dime una cosa, quiero preguntarte algo, 
vamos a preguntar a, te tengo que hacer una 
pregunta...» lo colocan en el terreno de los 
primerizos. No pasa de ser un graciosillo y 
sólo para un sector del público determinado 
a quien hacen gracia sus ocurrencias.

La televisión en directo tiene un 
mismo lenguaje y unos idénticos 
temas de interés. Los únicos que 
cambian son los matices según el 
programa que los acoja y la hora 
del día en que nos encontremos



22 Lunes, 20 de julio de 1998 OPINION La Tribuna

Firma invitada Firma invitada

La Constitución a debate

A
punto de celebrarse el vigési 
mo aniversario de su aproba 
ción, la conveniencia o no de 
reformar nuestra Carta Magna se ha 

convertido en los últimos días en 
objeto de debate entre partidos polí
ticos y entre participantes en distin- 

BERTA ^®^ foros de discusión. Sobre todo su 
Título VIII, el que define la organi
zación territorial del Estado. Lo di
ferente y lo más llamativo ha sido la 
«cumbre» entre los partidos naciona
listas CiU, PNV y BNG de la que salió 
la «Declaración de Barcelona», una 
declaración conjunta en favor del de
sarrollo de lo que denominan Estado 
plurinacional.

El otro centro de atención estuvo 
en uno de los cursos de verano que la 
Universidad Complutense celebra en 
la localidad madrileña de El Escorial, 
dedicado a examinar la vigencia de 
la Constitución, donde 
constitucionalistas y representantes 
de los llamados partidos «de ámbito 
nacional» (PP, PSOE e IU) manifes
taron sus discrepancias con los nacio
nalistas. Entre ellos, es opinión ge
neralizada que el actual marco cons
titucional permite avanzar en el de
sarrollo del Estado de las Autonomías 
sin necesidad de abrir el melón de la 
reforma. El debate sobre la reforma 
de la Constitución es pues el debate 
sobre el actual modelo autonómico, 
la España del siglo XXI, que hasta 
ahora no ha pasado del terreno de lo 
teoría, pero en el que los nacionalis
tas han decidido unir esfuerzos para 
abrir nuevos caminos para sus discur
sos reivindicativos frente a un mode
lo que entienden que ha tocado techo 
y que veinte años después de su apro
bación, la Carta Magna es un corsé 
demasiado apretado que impide la cul
minación de sus aspiraciones.

La paradoja está en que ningu
na de estas tres fuerzas nacionalistas 
(tampoco Coalición Canaria con su

peculiar nacionalismo) cuestiona 
abiertamente el modelo constitucio
nal, pero apuntan salidas de difícil 
encaje en el mismo: estado confederal 
o federal, soberanía compartida (que 
tanto gusta a Pujol, plurinacionalismo, 
mayor autogobierno, etcétera . 
Autodetermianción y separatismo que
da para los discursos más radicales o 
para las discusiones de puertas a den
tro. Las reivindicaciones de los nacio
nalistas chocan con el rechazo, o cuan
do menos una interpretación muy dis
tinta del texto constitucional, por parte 
de los no nacionalistas. El presidente 
del Gobierno, José María Aznar, que 
tiene como socios parlamentarios a tres 
fuerzas nacionalistas, camina, con 
mayor voluntad que buena fortuna, 
sobre arenas movedizas. Los aconte
cimientos registrados en los últimos 
meses, le han llevado a pedir a lealtad 
y respeto constitucional a PNV y CiU, 
con el mensaje añadido de que tam
poco existen atajos para el desarrollo 
del Estado autonómico, aunque se 
puede con «imaginación, pero sin fan
tasías». Lo cfue no precisó el presidente 
del Gobierno es donde, en su opinión, 
empieza y termina la imaginación para 
dar paso a la fantasía, o viceversa. El 
presidente del Senado, Juan Ignacio 
Barrero, afirmaba esta misma sema
na que la viej a tesis planteada por Pujol 
de soberanía compartida sólo tiene 
efectos «disgregadores, anacrónicos 
e innecesarios». Y el presidente an
daluz, Manuel Chaves ve detrás de las 
reivindicaciones nacionalistas, la pre
tensión de una España desigual. Y el 
candidato socialista a la presidencia 
del Gobierno, José Borrell, rechaza de 
plano que la autodeterminación o la 
confederación tengan cabida en la 
Carta Magna. A todas estas, las dife
rencias entre los firmantes de la De
claración de Barcelona son obvias y, 
probablemente, también el objetivo 
final.

Tocado
CARMEN FERRERAS

E
s una pena que al hablar del cierre del Boletín Ofi 
cial e ETA: Egin, mal considerado un periódico, 
no se pueda gritar el definitivo y victorioso: ¡ hun
dido!. ETA está tocada desde hace algún tiempo, desde 

que Francia colabora incondicionalmente y el digno mi
nisterio del señor Mayor Oreja ha iniciado la desarticu
lación de tanto comando como el grupo mafioso tiene 
repartidos por España. Esta vez la operación contra el 
enramado financiero que sustenta al grupo asesino, ha 
sido un golpe difícil de encajar para los propios facinerosos 
y un entorno que se.amplía al PNV si a las declaraciones 
de Iñaki Anasagasti nos remitimos. Todos, incluido el 
siempre discrepante Julio Anguita, se han mostrado pru
dentemente satisfechos de la actuación jurídica que ha 
llevado al cierre cautelar de Egin y la emisora Egin Irratia. 
Todos, excepto el portavoz peneuvista que ha apelado a 
no se qué argumento sobre la libertad de expresión, aña
diendo que «un medio de comunicación, nunca, nunca, 
en ningún Estado de Derecho, puede ser cerrado». El 
señor Anasagasti llama a cualquier cosa un medio de 
comunicación. Ni el corporativismo del que solemos hacer 
gala los periodistas me inclina a mirar a Egin como un 
igual. Lo demás es querer rizar el rizo. Lo demás es querer 
incordiar. Lo demás es hacerle el juego a quienes, desde 
la letra impresa, han venido manipulando la conciencia 
y la voluntad de tantos lectores, algunos afines pero se
guro que también, muchos engañados, sorprendidos en 
su buena fe. La actuación del juez Garzón está de sobra 
justificada. Había indicios más que razonables. Y lo des
cubierto, ha permitido reunir datos suficientes para con
siderar a Egin y su empresa editora Orain parte sustan
cial de la organización terrorista con la que mantenía 
una «relación orgánica». Nada que, por otra parte, no se 
supiera. Pero como en un Estado de Derecho todo eso 
hay que demostrarlo es ahora cuando se ha procedido a 
arrojar la luz que tanto ciego abertzale necesita para ver 
mejor la realidad. Ningún estado de derecho consiente 
en amparar o salvaguardar órgano semejante. El nuestro 
lo ha consentido durante muchos, demasiados años, dando 
alas a Eta y al terror y la muerte que ha sembrado por 
doquier. Ya va siendo hora de que el Estado de Derecho 
actué, cumpliendo los requisitos legales y las garantías 
necesarias de una actuación imparcial. El barco de Eta 
está tocado pero no hundido. En cualquier momento 
pueden reflotarlo. Disponen de la infraestructura, inclu
so económica, necesaria para hacerlo. Sobre todo ahora, 
tras el último golpe asestado habrá de estar el Gobierno 
más alerta que nunca a posibles coletazos que, sin duda 
alguna, se producirán.

Melilla, la codiciada
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JUAN 
PANDO

E
l Poder se compra o se dice de él que 
siempre es susceptible de compra. Es 
asunto viejo, como la democracia 
ateniense, dada a las compras y permutas de 

poderes. El último ejemplo, en este país de 
tránsfugas donde, tras el acuerdo de hace unos 
días, resulta que está «prohibido transfugarse», 
ocurrió en Melilla, ciudad-frontera, ciudad 
de valentías y de algunas miserias. No mu
cho más que en otros lugares de la España 
Transitada (a la espera de una definitiva tran
sición de la corrupción y su posterior inhu
mación, previa sentenciajudicial). Hadenun- 
ciado tales compras el hombre que se 
transfugó, Enrique Palacios, actual alcalde- 
presidente de Melilla, que manda más que 
Al Mansur (El Victorioso). Su cimitara ha 
caído sobre su antiguo jefe de partido (el PP 
melillense) y ex alcalde de la ciudad, Igna
cio Velázquez, con quien mantuvo -y man
tiene- un rifirrafe modelo almorávides y cris
tianos, es decir, una pelea de ideologías y 
crueldades tan fenomenal como incorregible. 
Velázquez dejó no ya mal sabor de boca, sino 

un malísimo hedor de corrupción en la anti
gua «Russadir», ciudad que en estos días de 
julio visito de nuevo, lo que es grata delicia 
para el recuerdo histórico y alivio moral para 
los agobios políticos peninsulares.

Pero hete ahí que aquí también hay cru
zadas, pero a la inversa: según Palacios, 
Velázquez utilizó más de 200 millones de 
pesetas en fondos públicos, y con pesetas de 
1995 -que valen casi lo mismo que hoy, que 
para eso la inflación a la baja es un éxito del 
aznarismo-, para comprar a la gente. Mucha 
gente. Y musulmana, que es la que importa 
en Melilla, donde casi el 40 por 100 son rifeños 
(no marroquíes). Con esos 200 millones, 
Velázquez el Temerario compró 2.000 vo
tos. Dos mil personas. Lo que viene a signi
ficar que la persona partidaria salió a 20.000 
pesetas por corazón podrido y alma a precio 
de saldo.

La cosa es ruindad demostrable, pues, se
gún Palacios, la documentación -vales, peti
ciones, recibos-, forman parte de un volumi
noso -y vergonzoso- expediente que se pre

senta en sociedad esta semana. Arde Melilla 
en 1988, lo que no hizo París en 1944. Aquí 
no hay ningún ocupante -pocas sociedades 
más entrañables y liberales que la melillense- 
,pero esto está lleno de grandes resistencias: 
resistencia al fácil y cansino olvido peninsu
lar; resistencia al miedo institucional (ese viaje 
del Rey que no quiso venir, que aún duele y 
mucho); resistencia a la marroquinazión (que 
ningún español quiere y ningún rifeño desea), 
y firme resistencia a que Melilla aparezca como 
Íugar de banderías altivas y vergoñas 
monetaristas, cuando esta ciudad debe ser lím
pida bandera de uniones (españoles y rifeños, 
musulmanes y cristianos) y no un fastuoso 
predio para unos y un malvivir para tantos. 
Melilla se merece justicia y claridad. Y mano 
dura (de la ley) si es preciso.

Palacios, por lo que me cuentan algunos 
buenos amigos, actúa de buena fe aunque con 
afanes justicieros. Le acosan, y él acosa. Sería 
deseable más calma, pero Melilla no tiene 
calma, que tiene pasión. El verano en el RiT 
tremendo.
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ciento del total de personas que 
querían y podían trabajar La

 Tr
ib

un
a

MN
Esto que supone que el 93,22 por ciento de la población activa del sector en toda la región

El comercio empleó a más de 
81.000 personas en C-LM en el 97
El comercio empleo a un total de 81.336 personas en 
Castilla-La Mancha durante 1997, lo que supone el 93,22 
por ciento de la población activa del sector en la región, 
cuya tasa de ocupación en este campo es la tercera más alta 
del país, según el informe de Distribución Comercial de 
España.

Efe

Respecto a la situación de toda 
España, el comercio empleó a 
2.139.575 personas el año pa
sado, lo que supone el 89,47 por 
ciento de la población activa del 
sector frente al 79,68 por ciento 
de la tasa de ocupación activa 
global en nuestro país.

Lapoblación activa del comer
cio supuso el año pasado el 14,75 
por ciento del total de personas 
que querían y podían trabajar, 
mientras que el número de ocu
pados en ese sector representa el 
16,57 por ciento del total de los 
asalariados en España.

El comercio minorista, la 
rama que más ocupó

La rama de la distribución 
comercial que más personas ocu
pó durante el año 1997 fue la del 
comercio minorista -con más de 
1.300.000 empleados durante 
todo el año-, aunque fue en el tercer 
trimestre cuando se contabilizó 
la tasa más alta de los últimos 
cinco años, con un total de 
1.335.300 trabajadores.

Respecto al comercio mayo
rista, el periodo de mayor ocu

pación fue el cuarto trimestre, 
en el que se empleó a 524.900 
trabajadores, mientras que la 
venta, mantenimiento y repara
ción de vehículos de motor, 
motocicletas y ciclomotores junto 
con la venta al por menor de 
combustible que registró el ma
yor número de empleados en el 
cuartro trimestre, 307.400 em
pleados.

La ocupación femenina 
creció de forma sostenida

Por sexos, el informe de 
Distribución Comercial de España 
revela que durante el año 1997 
la ocupación femenina creció de 
una forma sostenida, para termi
nar el año con una tasa del 42 
por ciento, aunque en cifras ab
solutas sigue habiendo más hom
bres que mujeres trabajando en 
el sector.

De esta manera, Castilla-La 
Mancha se coloca como la terce
ra región con una mayor tasa de 
ocupación en el campo del comer
cio de todo el país con un total de 
8L336 personas empleadas du
rante el año 1997, lo que supone 
más de un 93 por ciento de la 
población activa del menciona
do sector.

El comercio empleó a más de 81.000 personas en toda Castilla-La Mancha durante el 97.

En el resto de España, el comercio empleó a 2.139.575 
personas el año pasado, lo que supone el 89,47 por ciento 
de la población activa del sector frente al 79,68 por ciento 

de la tasa de ocupación activa global en todo el país

Los castellano-manchegos se endeudan 
una media de 8 millones en créditos

Efe

Los castellano-manchegos 
pidieron, durante el primer trimes
tre del año, un total de 5.758 
créditos hipotecarios por un im
porte total de46.073 millones de 
pesetas, lo que supone una me
dia de ocho millones por présta- 
rno, según datos del Instituto Na
cional de Estadística (INE).

En el conjunto del país, los es
pañoles pidieron durante el pri- 
nier trimestre del año un total de 
151.362 créditos hipotecarios por 

un importe de 1,5 billones de 
pesetas, lo que supone una me
dia de 10 millones por présta
mo, según se desprende de los 
datos facilitados a EFE por el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE).

la media más alta corres
ponde a Madrid

La media por crédito más alta 
corresponde a la Comunidad de 
Madrid, con 13,8 millones de 
pesetas por préstamo, en línea con 

los más altos precios de las vi
viendas en esta autonomía, por 
delante del País Vasco, con 12,4 
millones de media, y de Cantabria, 
con 11 millones.

Las comunidades con la me
dia de crédito más baja son Mur
cia, con 4,8 millones de pesetas 
por hipoteca, seguida de Anda
lucía y Extremadura, con 7,5 
millones en cada caso.

Dos tercios de los créditos hi
potecarios firmados en el primer 
trimestre -en torno a un billón de 
pesetas- fueron solicitados para 

la adquisición de vivienda cons
truida y más de 130.000 millo
nes para vivienda proyectada, en 
tanto que los préstamos para la 
compra de solares ascendieron 
a algo más de 110.000 millones 
de pesetas.

Preferencia por las Cajas 
de Ahorro

Los españoles prefirieron con
certar sus créditos hipotecarios 
con las Cajas de Ahorros, con las 
que suscribieron préstamos por 

importe de cerca de 830.000 
millones de pesetas, mientras que 
la cantidad solicitada a los ban
cos sumó casi 600.000 millones.

La común¡dad con más número 
de créditos fue Cataluña, con 
33.559 créditos por valor de 
361.080 millones de pesetas, por 
delante de la comunidad andalu
za, con 23.846 préstamos y 
180.545 millones de pesetas, cifra 
inferior a los 245.089 millones 
de pesetas a los que ascendieron 
los 17.750 créditos que fueron 
solicitados por los madrileños.
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El objetivo principal es la plena intesración de los refugiados en nuestra resión

La Junta destina 88 millones para la
reinserción de inmigrantes

S.A.M-Toledo

La Consejería de Bienestar 
Social destinará este año 88 mi- 
1Iones de pesetas a los programas 
dirigidos a inmigrantes, refugia
dos, desplazados y transéuntes, 
según informó la Oficina del Por
tavoz. De estos 88 millones de 
pesetas, 36 se destinarán al 
mantenimiento de la Red de 
Centros de Información y Ase
soramiento a Inmigrantes y el 
resto a la cofinanciación, a tra
vés de subvenciones, de diferen
tes proyectos presentados por or- 
ganizaciones no gubernamenta
les (ONGs) y ayuntamientos.

En Castilla-La Mancha se 
elaboró recientemente, con el 
acuerdo de las ONGs implica
das, un protocolo cuyo objetivo 
fue lograr un compromiso de las 
administraciones, entidades pri
vadas y organismos sindicales y 
no gubernamentales para adop
tar medidas que, insertas en un 
futuro plan integral, contribuya 
decisivamente a la integración 
social de los inmigrantes.

Según datos del Anuario de 
Migraciones de 1996 publicado 
por el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, en 1991 en 
Castilla-La Mancha había re
gistrados 2.980 extranjeros pro
cedentes sobre todo de Europa 
(1.175), América (976), Africa 
(525), Asia (274), Oceanía 
(ocho) y 22 apátridas.

En Castilla-La Manchaexis- 
ten un total de 16 centros de in

formación a trabajadores extran
jeros, donde no sólo se les in
forma y asesora en materia jurí
dica y laboral sino que se reali
zan actividades de sensibiliza
ción dirigidas a las sociedades 
de acogida, cursos de alfabeti
zación y de formación y ocupa
ción.

Este año, además, se ha ela
borado en colaboración con UGT 
una Guía Informativa, que fue 
presentada la semana pasada por 
el consejero de Bienestar Social, 
Santiago Moreno, dirigida a 
inmigrantes, asociaciones profe
sionales y voluntarios que traba
jan con este colectivo. Además, 
se ha puesto en marcha un nue
vo proyecto de asistencia sani
taria básica a inmigrantes lleva
da a cabo por la Asociación 
"Médicos del Mundo" en Toledo 
y paralelamente se sigue desa
rrollando el que con el mismo 
objetivo inició en la región Cruz 
Roja el pasado año.

La agricultura es el destino 
laboral de los inmigrantes

La mayor parte de los 
inmigrantes que acuden a 
Castilla-La Mancha buscan un 
trabajo dentro del sector agrario, 
y normalmente se emplean como 
temporeros por lo que los 
inmigrantes se asientan en el 
lugar en donde trabajan, cuando 
escasean las tareas relacionadas 
con el campo, o se dedican a otras 
actividades o se marchan.

En 1991 había registrados cerca de 3.000 extranjeros en Castilla-La Mancha .

Estos temporeros suelen ser ese año se concedieron 2.320per-
hombres solos de entre 25 y 40 
años, la mayor parte sin permi
so de residencia y trabajo, en su 
mayoría marroquíes y gitano- 
portugueses.

En Castilla-La Mancha, según 
los últimos datos relativos a 1995 

misos de trabajo y se denegaron 
70. De los aceptados, 1.920 eran 
hombres y 400 mujeres, mien
tras que por edades 1.993 tenían 
entre 25 y 54 años, 270 entre 20 
y 24, 40 entre 16 y 19, y 17 te
nían más de 55 años.

Los extranjeros que pretenden 
realizar en España una actividad 
lucrativa por cuenta ajena o pro
pia, deben tener la autorización, 
que se expide en forma de per
miso único de trabajo y de resi
dencia, por los Ministerios de 
Trabajo e Interior.

El centro hípico ’Cuerva’, en Toledo, sede del
Campeonato de España de Doma Clásica

La Tribuna
El Campeonato de España de 

Doma Clásica se celebrará duran
te los próximos días 23,24,25 y 
26 de julio en las instalaciones 
del centro hípico 'Cuerva' de esta 
localidad toledana. En esta com
petición, que se disputa por pri
mera vez en nuestra comunidad, 
concurrirán las categorías de 
alevines, infantiles, juveniles y 
de jóvenes jinetes.

El jueves, día 23, se llevará a 
cabo el acto de inauguración, al 
que asistirán diferentes autori
dades y en el que tendrá lugar un 
espectáculo que terminará con un 
bonifo castillo de fuegos artifi
ciales. El viernes 24 se iniciarán 
las pruebas en las distintas cate
gorías, prolongándose la compe
tición en hasta el domingo 26.

Para esta ocasión se ha nom-

brado como presidenta de honor 
del Campeonato a S.A.R. la In
fanta Pilar de Borbón. El comité 
de honor estará presidido por el 
presidente de la Junta de Comu
nidades, José Bono, y contará 
entre sus miembros más desta
cados con Pedro Antonio Mar
tín Marín, actual secretario de 
estado para la comunicación.

La organización, se ha pro
puesto hacer del campeonato un 
modelo de proyección nacional. 
Con tal fin, y para dar a nuestra 
región una difusión en el pano
rama deportivo español, este 
evento contará con la cobertura 
de Canal +, de TVE Canal Te
mático y se espera también la 
presencia de la televisión regio
nal.

En años anteriores este cam
peonato ha recorrido muchos rin
cones de España, como Barcelo

na, Madrid o Pamplona, y en 
todas las ocasiones ha contado con 
un gran éxito de participación y 
con la ilusión de todos los jine
tes; cuya mayor satisfacción es 
competir en estos campeonatos.

Las categorías con más sole
ra son la infantil y la juvenil, que 
llevan compitiendo en la doma 
clásica desde 1985. Los jóvenes 
jinetes se incorporaron a la com
petición en el año 1993 y los 
alevines fueron los últimos en 
llegar a la lucha por el podio 
nacional, al participar porprimera 
vez en 1995.

Las instalaciones del estadio 
hípico de Cuerva se encuentran 
enmarcadas dentro del 'Centro de 
Estudios Medioambientales y 
Ecuestres Cuerva'. El centro 
cuenta con cuatro pistas de are
na, una de ellas cubierta y otra 
de hierba en construcción.

Campeonato • Centn Xípix cuerva

fEspana

Doma 
Clásica

Si 
B

Esta competición se celebra por primera vez en nuestra comunidad.

.2022
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Vicerrectorado de Extensión 
Universitaria de la UCLM y el 
Congreso de los Diputados y cuenta 
con el Patrocinio de la CCM

Se celebrará en el Convento de Carmelitas y contará con la presencia de numerosos juristas

Federico Trillo abrirá hoy en 
Cuenca ''20 años de Constitución''

El presidente del Congreso 
de los Diputados, Federico 
Trillo-Figueroa Martínez- 
Conde abrirá hoy en Cuenca 
el curso de verano ”20 años 
de Constitución ”, que se de
sarrollará entre hoy y maña
na y que contará con impor
tantes ponentes directamen
te implicados en el nacimien
to de la Carta Magna espa
ñola.

La Tribuna

El Antiguo Convento de Car
melitas de Cuenca albergará entre 
hoy y mañana el curso de verano 
«20 años de Constitución».

La primera de las ponencias, 
según informa la Universidad de 
Castilla-La Mancha, será «20 
años de Cortes Democráticas», 
que correrá a cargo de Federico 
Trillo-Figueroa Martínez-Conde, 
Presidente del Congreso de los 
Diputados.

A continuación. Trillo parti
cipará en la mesa redonda «Las 
Cortes en el XX Aniversario de 
la Constitución», que será mo
derada por Eduardo Espín Tem
plado, catedrático de Derecho 
Constitucional de la UCLM y 
director del Curso.

A las 12,30 horas de la maña
na de hoy, intervendrá Alfonso 
Fernández Miranda, Catedráti
co de Derecho Constitucional de 
la Universidad Complutense de 
Madrid, que hablará sobre «Evo
lución de los derechos educati
vos, 1978-1998», intervención 
que será seguida de la mesa re-

Federico Trillo será el ponente que abra el curso de verano. Justo Zambrana hablará mañana sobre el Estado Autonómico.

donda «Los derechos fundamen
tales eti el XX Aniversario de la 
Constitución».

Las sesiones se reanudaran 
a las 17,00 horas con la confe
rencia de D. Manuel Jiménez de 
Parga, Magistrado del Tribunal 
Constitucional y Catedrático de 
Derecho Constitucional de la 
Universidad Complutense, que 
impartirá la conferencia «Nue
vos horizontes constitucionales 
después de 20 años» y con la 
Mesa Redonda «las perspectivas 
constitucionales en el XX ani

versario de la Constitución».
Para mañana martes está pre

visto que, a las 10,30 horas, Luis 
López Guerra, Vicepresidente del 
Consejo General del Poder Ju
dicial y Catedrático de Derecho 
Constitucional de la Universidad 
Carlos III, hable sobre «El Tri
bunal Constitucional, 1978- 
1998», conferencia a la que 
seguirá la mesa redonda «El 
Tribunal Constitucional en el 
XX Aniversario de la Constitu
ción».

Continuarán las sesiones a las

12,30 horas, con la conferencia 
de D. Femando Ledesma Bartret, 
Magistrado del Tribunal Supre
mo, «El Poder Judicial, 1978- 
1998» y con la Mesa Redonda «El 
Poder judicial en el XX Aniver
sario Constitución».

Zambrana hablará del 
Estado Autonómico

Las Jornadas concluirán a las 
17,00 horas, con la participación 
del Consejero de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni-

dades de Castilla La Mancha, D. 
Justo Zambrana, que presentará 
la ponencia «El Estado Autonó
mico tras 20 años de Constitución». 
Tras su intervención, el Conseje
ro participará en la Mesa Redon
da, «Castilla-La Mancha en el XX 
Aniversario de la Constitución». 
Este curso de verano ha sido or
ganizado porel Vicerrectorado de 
Extensión Universitaria de la 
UCLM en colaboración con el 
Congreso de los Diputados y cuenta 
conel Patrocinio de Caja Castilla 
La Mancha.
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HOM
En las puertas de la Audiencia 
Nacional les esperaban sus 
familiares con varias pancartas, 
quienes profirieron gritos de 
libertad para los detenidos

El magistrado tiene intención de ir recabando infonnación de los once detenidos

Garzón tomó declaradón a 
tres de los detenidos de ''Egin''
El Juez de la Audiencia Na
cional, Baltasar Garzón, 
comenzó en la tarde de ayer 
a tomar declaración a los 
once detenidos esta semana 
en el cierre del diario ’'Egin '' 
y de su emisora afiliada.

Efe-Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón toma 
declaración desde las 16,30 horas 
de ayer a los once detenidos re
lacionados con Orain, editora del 
diario Egin.

Poco antes de las 20 horas 
inició su declaración el tercero 
de los supuestos implicados en 
actividades relacionadas con 
ETA, a los que asiste un aboga
do de oficio, ya que las diligen
cias están declaradas secretas.

Los detenidos son el miem
bro de la Mesa Nacional de HB 
y ex alcalde de Llodio Pablo 
Gorostiaga, Xavier Alegría, los 
hermanos Patxo e Isidro Mur
ga, Julen Calzada, Xabi Otero, 
Maite Mendiguru, Manuel 
Aramburu, Carlos Trenor, Ra
món Uranga y Manuel Intxauspe. 
Los presos llegaron a la sede de 
la Audiencia Nacional en dife
rentes furgonetas policiales a 
partir de las 10:30 de la maña
na, rodeados de medidas de se
guridad.

Simpatizantes
En las puertas de la Audien

cias Nacional les esperaban sus 
familiares con varias pancartas, 
quienes profirieron gritos de 
libertad para los detenidos. Los

Momento de la llegada de los detenidos a la Audiencia. EFE

Atacan con 
cócteles "molotov” 
la emisora Cope en 
San Sebastián

Efe- San Sebastián

Varios individuos han arro
jado ayer dos cócteles molotov 
contra las instalaciones de la 
Cadena Cope de San Sebastián 
sin que los artefactos causaran 
daños de consideración, infor
maron los bomberos, el depar
tamento vasco de Interior y 
fuentes de esta emisora.

El sabotaje se produjo sobre 
las 2,40 horas, cuando los des
conocidos rompieron con piedras 
los cristales de la radio y lanza
ron a su interior los artefactos 
incendiarios que provocaron 
pequeños desperfectos en la 
fachada del edificio.

Fuentes de la Cadena Cope 
explicaron que los cócteles 
molotov no sobrepasaron la 
doble ventana del inmueble, por 
lo que las llamas no afectaron 
al interior de las instalaciones y 
se extinguieron por si mismas.

Varias dotaciones de los bom
beros, Ertzaintza y Policía 
Municipal se desplazaron al 
lugar de los hechos y retiraron 
los cristales rotos por el sabo
taje.

abogados asignados por los fa
miliares de los presos -José 
María Matanzas, Iñigo Iruin, 
Arantxa Zulueta y Jos María 
Elosua-, se encuentran en la sede 
de la Audiencia Nacional, a la 
espera de las resoluciones que 
adopte el juez.

Se desconoce por el momento 
la identidad de las dos personas 
que han declarado, cada una de 
las cuales ha comparecido ante 
el juez más de una hora, por lo 
que es previsibleque la diligen
cia continúe por la noche.

El obispo de Segovia reckima eficacia
El obispo de Segovia, Luis Gutiérrez Martín, pidió ayer «un 

análisis serio y una acción política eficaz para resolver el 
problema del terrorismo en el País Vasco».

El prelado señala en una carta pastoral publicada en la 
prensa local que las soluciones a la violencia de ETA «no se 
encontrarán hasta que no se sepa quienes son los beneficiarios 
del crimen organizado de ETA».

Añade el obispo que esta exigencia obedece a las «más de 
ochocientas víctimas mortales del terrorismo etarra en sus 
treinta años de lucha absurda».

Queman ejemplares 
del "Diario de 
Navarra" que 
llevaba un repartidor

Efe- Echarri Aranaz

Unos desconocidos intercep
taron ayer la furgoneta de reparto 
de «Diario de Navarra» en las 
proximidades de Echarri Aranaz 
y posteriormente han quemado 
los ejemplares del día que trans
portaba. Ni el conductor ni el ve
hículo han sufrido daño alguno 
y que poco después del suceso 
regresaron al diario.

La Asociación de la Prensa 
condena el sabotaje a la Cope

Los miembros del comando Vizcaya se 
enfrentan hoy a 1.153 años de cárcel

Efe- San Sebastián

La Asociación de la Prensa 
de San Sebastián condenó ayer 
la «agresión injustificable» per
petrada contra las instalaciones 
de la Cadena Cope de la capital 
donostiarra.

La Asociación de la Prensa 
señaló, en un comunicado, que 
«el talante autoritario que ins
pira este tipo de agresión no tie
ne cabida en el sistema demo
crático vigente, dentro del cual 
todos los estamentos sociales sin 
excepción cuentan con los recur
sos legales que ofrece el Estado 
de Derecho, que hacen innece

sario el empleo de métodos vio
lentos».

«Esta entidad profesional - 
continuó- pone de relieve las 
graves consecuencias que accio
nes similares pueden llegar a 
tener no sólo para trabajadores 
del medio directamente afecta
do, sino hacia terceras personas 
como lo vecinos del inmueble 
atacado».

Por este motivo, solicitó que 
se impida «de manera dialogante 
todo signo de violencia y de 
intolerancia, dejando así lugar 
a que la cordura impere en las 
relaciones de convivencia de 
nuestra sociedad».

Efe- Madrid

Siete miembros del «coman
do Vizcaya» de ETA serán juz
gados hoy en la Audiencia Na
cional acusados de diversas ac
ciones terroristas, entre ellas la 
preparación de atentados con
tra el consejero vasco de Inte
rior, Juan María Atutxa, por las 
que el fiscal pide 1.153 años de 
cárcel.

En su escrito de conclusio
nes, el fiscal solicita penas que 
oscilan entre 32 y 475 años de 
cárcel para Aitor Bores, Joseba 
Koldo Martín Carmona, Lourdes 
Churruca, Juan Ignacio Sánchez

Melendo, José Antonio 
Embeitia, Guillermo Marañón y 
Eduardo Pablo Pérez de Anuzita, 
todos ellos miembros del «co
mando Vizcaya».

Objetivos
Según las conclusiones del 

Ministerio Público, el comando 
intentó en 1994, y en tres oca
siones, asesinar al consejero 
vasco de Interior Juan María 
Atutxa y al sargento del Ejérci
to José Carollo Raña, a quien 
Carmona disparó e hirió desde 
un automóvil, aunque el mili
tar se defendió e hirió también 

a su agresor.
El escrito de acusación del 

fiscal revela que el comando, al 
que atribuye cinco asesinatos y 
la colocación de explosivos en 
los vehículos de dos policías y 
de -un guardia civil, tenía tam
bién como objetivo al director 
editorial del grupo Correo, José 
Antonio Zarzalejos.

Entre los objetivos de la 
banda también figuraba la es
posa del ex ministro de Justi
cia Juan Alberto Belloch, así 
como varios agentes de la Po
licía, guardias civiles, militares, 
miembros de la Ertzaintza, una 
juez y un fiscal.
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Debido a que los representantes elegidos no pueden ejercer sus responsabilidades

Rajoy considera que en el País 
Vasco no existe democracia plena

Efe- Madrid

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
considera que el Gobierno no 
debe dar «bandazos» en la lu
cha antiterrorista aunque reco
noce que el PP está «sufriendo 
mucho» por mantenerla, espe
cialmente en el País Vasco, 
donde, a su juicio, «no hay una 
democracia plena».

Rajoy, en una entrevista que 
publicó ayer el diario El Mun
do, se muestra convencido de 
que en el País Vasco, y particu
larmente en la provincia de 
Guipúzcoa, «hay una democra
cia a la mitad», porque los 
representantes elegidos por el 
pueblo no pueden ejercer sus 
responsabilidades e incluso no 
pueden presentarse en las próxi
mas elecciones.

En su opinión, hay muchas 
formas de solucionar este pro
blemas, pero el Gobierno se basa 
en tres pilares: «hacer un esfuer
zo por mantener la unidad» de 
los partidos democráticos, me
jorar la eficacia de las fuerzas 
y cuerpos de seguridad del Es
tado y que «no se negocia ja
más con quien mata».

Ante esta situación, Rajoy 
admite que preferiría que el PNV 
no dialogara con HB y que el 
partido nacionalista tuviera 
«planteamientos más sensatos» 
y viera que llegar a acuerdos con 
esa formación «es inútil y muy 
negativo, aunque rechaza que de 
ahí se pueda derivar una ruptu
ra del pacto de Gobierno porque

fijar la frontera entre demócra
tas y no demócratas es «enorme
mente negativo».

Añade además que la clau
sura del diario Egin no debe ser 
considerada como el cierre de 
un periódico, sino como el cie
rre de «una empresa que formaba 
parte y colaboraba con una or
ganización terrorista que se 
dedica a asesinar a personas».

Sobre la sustitución del por
tavoz del Gobierno, Rajoy afir
ma que el ministro de Industria 
y Energía, Josep Piqué, ha teni
do una «estupenda acogida» y, 
tras estimar que «la paz en la vida 
política no depende de quién sea 
el portavoz», asegura que los 
socios nacionalistas no han te
nido nada que ver en esta deci
sión que, además, no es un avi
so de nuevos cambios. Recuer
da en este sentido que no se ha 
cambiado al portavoz del Go
bierno, Miguel Angel Rodríguez, 
«por ningún episodio» y 
manifesta que, como todo el 
mundo, «ha hecho cosas muy 
bien y ha hecho cosas muy mal», 
aunque «se ha llevado muchas 
bofetadas que se podían haber 
llevado otros».

El ministro de Administracio
nes Públicas, quien subraya el 
«clima de concordia» que se vive 
ahora en el espacio político de 
centro-derecha, comenta la cri
sis del Gobierno asturiano y 
recuerda al presidente del Prin
cipado, Sergio Marqués, que «si 
ha perdido la confianza de la 
mayoría de los diputados, está 
obligado a dimitir».

El ministro Mariano Rajoy.

Rajoy hace un repaso a la 
gestión de su departamento y 
destaca el Pacto Local, para 
recomendar a las comunidades 
autónomas que «culminen el

proceso de descentralización», 
y el acuerdo contra el 
transfuguismo, que, dice, se fir
mó para «proteger la voluntad 
manifestada en las urnas».

Gallardón: "El 
Gobierno debería 
dosificar sus 
ataques al PSOE"

Efe- Barcelona

El presidente de la Comuni
dad de Madrid, Alberto Ruiz- 
Gallardón, considera que el 
Gobierno no debe «hacer opo
sición a la oposición» por lo que, 
a su entender, todos los miem
bros del Ejecutivo «deberían 
dosificar sus ataques al PSOE 
y al resto de partidos».

En una entrevista que ayer 
publica El Periódico de 
Catalunya, Gallardón afirma 
que la confrontación política se 
tiene que trasladar a los parti
dos, «para que al Gobierno se 
le conozca por su gestión».

En este sentido, subraya que 
«creo que Aznar es consciente 
de que hay elementos muy po
sitivos en su gestión que puede 
presentar ante la opinión públi
ca» y que el debate partidista 
«le interesa más a la oposición».

Al hilo de este análisis, con
sidera «un acierto» la designa
ción de Josep Piqué como por
tavoz del Gobierno ya que «si 
el objetivo es que haya un más 
profundo conocimiento del 
auténtico talante del Gobierno 
de Aznar, se va a conseguir».

Según Ruiz-Gallardón, su 
forma de ver la política «es ahora 
mayoritaria en el PP, y antes no 
lo era», por lo que se considera 
«mucho más apoyado en el 
partido que hace tres años».

También asegura que Aznar 
debería seguir dirigiendo el PP 
una vez sea sustituido como 
candidato a la Presidencia o 
presidente del Gobierno.

Asimismo, el presidente de 
la Comunidad de Madrid afir
ma en la entrevista que sólo 
desde una mayoría absoluta del 
PP la integración de los nacio
nalistas en el Gobierno tendría 
valor «histórico».

Imputados el autor y el ejecutor 
de la obra de Aznalcóllar

Conde declarará hoy ante la 
juez por el caso "Locales"

Efe- Sevilla

La juez que investiga el ver
tido tóxico de Minas de 
Aznalcóllar (Sevilla) ha citado 
para la próxima semana al au
tor del proyecto de 1996 para 
recrecer la balsa de residuos y 
al jefe de Operaciones de la 
mina, señalado por anteriores 
imputados como el director de 
dichos trabajos.

Para el martes están citados 
en el juzgado 2 de Sanlúcar la 
Mayor (Sevilla) al jefe de Ope
raciones de Minas de 
Aznalcóllar, Francisco Mateo, 
y el responsable de las voladu
ras de la explotación, Juan 
Hernández Guil, que hacen el 
número 14 y 15 de las personas 
imputadas.

El jefe de obras de Minas de 
Aznalcóllar, Antonio Ruiz 
Castell, dijo el pasado 8 de ju- 
jio a la juez instructora que el 
jefe de Operaciones, Francisco

Mateo, dirigía las obras de 
recrecimiento del muro que se 
rompió y recibía a los funcio
narios que visitaban la instala
ción.

La juez ha comunicado a los 
abogados personados en el caso 
que posiblemente tomará decla
ración a continuación a los fun
cionarios de la Junta que vigi
laban y controlaban las obras de 
recrecimiento, lo que elevará a 
casi 20 las personas imputadas 
por el vertido contaminan te del 
25 de abril.

Según fuentes del caso, la 
juez tiene intención de dedicar 
el mes de agosto para hacer ofre
cimiento de acciones civiles a 
los propietarios afectados por 
el vertido, que pueden elevarse 
a unos 300. En una providen
cia, la juez Belhadj ha requeri
do a la consejería de Agricultura 
de la Junta y a ASAJA para que 
le remitan el censo de todos los 
afectados por el vertido.

Efe- Madrid

El ex banquero Mario Con
de acudirá hoy a la Audiencia 
Nacional desde la cárcel de 
Alcalá Meco para declarar ante 
la Juez Teresa Palacios por el 
caso Locales Comerciales, han 
informado a Efe fuentes jurí
dicas.

El caso Locales Comercia
les se desgajó del juicio sobre 
el caso Banesto porque el ex 
banquero no había sido impu
tado directamente por el mis
mo.

El ex banquero pidió el pa
sado martes a la juez que acla
re porqué existen dos acusacio
nes particulares, Banesto y el 
Fondo de Garantía de Depósi
tos, cuando sólo uno de ellos 
puede figurar como perjudica
do. En un escrito de alegacio
nes, Conde dice que no puede 
haber dos partes personadas 
bajo el mismo concepto -haber 

sufrido un perjuicio por el caso 
de los locoales comerciales- y 
pide a la juez Teresa Palacios 
que uno de ellos se convierta 
en acusación popular.

Según explica en el escrito, 
Banesto ha aludido al perjuicio 
que le causó esta operación para 
personarse como acusación 
particular, mientras que el FGD 
hace referencia a los fondos que 
tuvo que poner en la entidad tras 
la intervención del Banco de 
España.

La operación «Locales 
Comereciales» se produjo en
tre 1989 y 1990, bajo el man
dato de Mario Conde, cuando 
el banco compró varios loca
les y naves comerciales por 
2.996 millones de pesetas, aun
que los vendedores recibieron 
sólo una parte, 1.727 millones.

Por esta operación están 
acusados de estafa el ex presi
dente Mario Conde y el ex di
rector general Femando Garro.

Almeida opina 
que el acuerdo no 
puede arruinar la 
vida de los partidos

Efe- Madrid

La presidenta del Partido De
mocrático de la Nueva Izquier
da, Cristina Almeida, conside
ra que el acuerdo político so
bre el transfuguismo firmado la 
semana pasada «no puede con
sistir en que los partidos arrui
nen la vida de todo el mundo».

En unaentre vista que publicó 
ayer el diario El País, Almeida 
recuerda que fue expulsada de 
Izquierda Unida «por no entrar 
a votar contra los sindicatos» y 
defiende que ella y sus compa
ñeros de Nueva Izquierda «no 
somos tránsfugas, sino unos 
expulsados de un proyecto po
lítico», mientras que «el 
transfuguismo ideológico es el 
de IU».

Sin embargo, Almeida, dice 
que no le costaría gobernar con 
Izquierda Unida porque «no soy 
nada rencorosa» y «porque 
hemos estado juntos antes».
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Como consecuencia de la crisis en el Partido Popular

El PSOE razana la mayona 
absoluta en Asturias

Efe- Oviedo

Sergio Marques puede estar hundiendo al PP en Asturias.

El PSOE rozaría la mayoría 
absoluta en el Parlamento astu
riano, mientras que el PP perde
ría entre seis y siete escaños con 
respecto a las últimas elecciones 
autonómicas, según una encuesta 
realizada por el Instituto Abaco 
que publicó ayer el diario El 
Comercio.

Según esta consulta, los so
cialistas serían los principales be
neficiados por la crisis 
institucional provocada por el en
frentamiento entre el Ejecutivo 
presidido por Sergio Marqués y 
la dirección del PP, ya que pa
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sarían a tener entre 22 y 23 par
lamentarios en la Cámara regio
nal, que tiene 45 escaños y en la 
que actualmente cuentan con 17 
diputados.

El PP, ahora con 21 diputa
dos, pasaría a tener entre 14y15 
parlamentarios, mientras que Iz
quierda Unida, que tiene 6, re
duciría su representación en la 
Cámara a 4 ó 5 escaños, y el 
Partido Asturianista aumentaría 
sus apoyos y podría pasar de uno 
a dos diputados.

La encuesta, realizada por me
dio de 625 entrevistas en 14 
puntos de muestreo en Asturias 
y con un grado de fiabilidad del

95,5 por ciento, revela que un 
hipotético nuevo partido creado 
por Sergio Marqués, posibilidad 
que el presidente del Principado 
ha negado reiteradamente, ob
tendría una representación de dos 
diputados.

Más de la mitad de los astu
rianos atribuye el origen de la cri
sis del PP en Asturias a razones 
personales, y el 16,2 % de los 
encuestados consideran que el 
vicepresidente primero del Go
bierno y secretario general del 
PP, Francisco Alvarez-Cascos, 
es el principal culpable del con
flicto, frente al 32 % que que 
culpan a Marqués.

CDC acusa a PP y 
PSOE de ser 
"reduccionistas" 
y "centralistas"

Efe- Barcelona

Convergencia Democrática 
de Catalunya (CDC) considera 
que el PP «vive anclado en el 
pasado» por su visión 
«reduccionista y centralista de 
España» y ha calificado de «in
justas e ilógicas» las críticas del 
PSOE a las aspiraciones nacio
nalistas de CiU, PNV y BNG.

En declaraciones a Efe, el se
cretario de organización de 
CDC, Felip Puig, ha respondido 
con dureza a las críticas expre
sadas tanto desde el PP como del 
PSOE a la llamada «Declaración 
Barcelona» y a la cumbre cele
brada esta semana en la capital 
catalana entre CiU, PNV y BNG.

Los tres principales partidos 
nacionalistas de España han re
clamado un estado confederal y 
mayor libertad para Catalunya, 
Euskadi y Galicia, lo que desde 
el PP fue calificado como «ran
cio, desfasado y alejado de la 
realidad» mientras que, según el 
PSOE, se trata de una reclama
ción que no tiene cabida en la 
Constitución.

Puig ha afirmado que «los que 
están anclados en el pasado, en 
el siglo XIX, son los del PP, por 
su visión reduccionista y exce
sivamente centralista de España».

El dirigente nacionalista ha 
asegurado que CiU, PNV y BNG 
sólo persiguen «una mayor liber
tad, capacidad de decisión y un 
reconocimiento pleno» de las 
realidades de Catalunya, País 
Vasco y Galicia porque los tres 
partidos nacionalistas son «los 
que mejor entienden a los ciu
dadanos».

Asimismo, considera que el 
PP «tiene el miedo de los que se 
sienten inseguros» porque 
Catalunya, País Vasco y Galicia 
son las comunidades «que más 
avanzan y progresan, gracias a 
los nacionalistas».

.2022



Lunes, 20 de julio de 1998 29Las autoridades policiales 
desmintieron ayer, domingo, que 
hubiera armas bacteriológicas o 
químicas en el coche-bomba
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Tanto Netanyahu como Arafat tuvieron palabras de reprobación sobre lo ocurrido

La policía israelí descubrió en la mañana de ayer un 
artefacto explposivo colocado dentro de un coche en el 
centro de la ciudad de Jerusalén. Este intento de atentado 
viene a añadir más tensión ante la inminente reunión para 
establecer la paz en Oriente Medio entre palestinos e 
israelíes.

La policá descubre un coche- 
bomba en el centro de Jerusalén

Efe- Jerusalén

La policía israelí descubrió 
ayer en el centro de Jerusalén una 
camioneta conducida por un 
palestino que estaba cargada con 
explosivos, bombonas de gas y 
productos químicos preparados 
para llevar a cabo un atentado.

Al parecer se declaró un in
cendio en el interior del vehículo 
y el conductor resultó gravemen
te herido, pero esa situación 
alertó a las fuerzas de policía, 
que intervinieron inmediatamen
te.

La policía israelí cerró el 
centro de Jerusalén y evacuó a 
las personas que se encontraban 
en los edificios próximos a la 
calle lafo, la principal de esta 
ciudad, mientras un helicópte
ro la sobrevolaba por temor a que 
hubiera otros coches-bomba en 
los alrededores preparados para 
explotar.

Grandes efectivos de la Po
licía, que investiga los hechos, 
se desplegaron en todo Jerusa
lén para tratar de impedir otros 
posibles atentados y el centro de 
la ciudad quedó cerrado al trá
fico.

El vehículo incendiado tenía 
dos matrículas diferentes y de
bía explotar pocas horas antes 
de la reunión del ministro de 
Defensa israelí, Isaac Mordejai, 
con el destacado dirigente

Lamberto Dini considera el TPI 
como una "extraordinaria conquista"

Efe- Roma

Lamberto Dini, ministro de 
Asuntos Exteriores de Italia, país 
anfitrión de la Conferencia de 
la ONU para instaurar un Tri
bunal Penal Internacional, con
sideró ayer que el nacimiento de 
esta corte constituye «una 
extraodinaria conquista» en la 
tutela de los derechos del hom
bre.

Dini, en un artículo firmado 
en el diario «La Stampa», dijo a 

palestino Mahmud Abas («Abu 
Mazen»).

La reunión, la primera entre 
israelíes y palestinos de alto 
rango en muchos meses, tiene 
por objeto intentar desbloquear 
el proceso de paz entre ambas 
partes, estancado desde hace más 
de dieciséis meses.

Un activista al volante

Un palestino de 40 años y 
padre de tres hijos iba al volan
te del coche-bomba. Se trata de 
un activista del Movimiento de 
la Resistencia Islámica 
(HAMAS) que reside en la lo
calidad de El Bire, situada en
tre Ramala y Jerusalén, y cono
cido por los organismos de se
guridad, informaron las auto
ridades israelíes.

Las autoridades policiales 
han desmentido ayer, domingo, 
que hubiera armas 
bacteriológicas o químicas en el 
coche-bomba.

Así lo informó el jefe de la 
policía de Jerusalén, lair Itzjaki, 
quien llamó a los vecinos de la 
ciudad a estar alertas ante la 
posibiliad de nuevos atentados.

Esas conjeturas, aparente
mente, surgieron a raíz de la 
estricta censura militar impuesta 
a la información sobre el conte
nido del vehículo, que llevaba 
varias bombonas de gas natural. 

propósito del Estatuto aproba
do el pasado viernes por 120 
votos a favor, siete en contra 
(entre ellos el de EEUU), y 21 
abstenciones de los 162 países 
que participaron en la Conferen
cia, que el TPI también será una 
«más fuerte garantía de paz y 
justicia».

El ministro afirmó que la 
nueva institución, en los 50 años 
de existencia de las Naciones 
Unidas, marca el «punto más 
alto» de su evolución, en térmi

Benjamín Netanyahu se mostró consternado por los hechos. EFE

Netanyahu: "Queremos la paz"
El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, afirmó ayer 

domingo que su «intención es alcanzar un acuerdo con los palestinos 
lo antes posible».

«Para alcanzar ese objetivo, insto a negociaciones continuadas 
e intensivas al más alto nivel, que deberían tener lugar día y noche 
para alcanzar un acuerdo», añadió Netanyahu en una rueda de prensa 
que dio en Jerusalén.

En respuesta a una pregunta, Netanyahu dijo que el atentado 
palestino frustrado ayer «es un intento sumamente grave, y forta
lece la obstinación israelí en la seguridad, la reciprocidad y la lucha 
antiterrorista para reducir el peligro de otros».

nos morales más que políticos, 
y corona una antigua aspiración, 
presente en modo imperfecto en 
el Tribunal de Nuremberg, de 
convertir las exigencias de jus
ticia en principios, reglas e ins
trumentos basados en un vasto 
consenso de gobiernos.

El jefe de la diplomacia ita
liana destacó que la negociación 
no fué fácil porque el TPI im
plica la superación del históri
co límite de la soberanía de los 
estados, muchas veces conver

tida en cómoda pantalla para 
ocultar abusos y violencias al 
juicio de la comunidad interna
cional.

El TPI, que juzgará los crí
menes de genocidio, de guerra, 
agresión y lesa humanidad, tie
ne «caracteres de independen
cia, autoridad, eficacia y univer
salidad», dijo.

El Estatuto nacido en Roma 
lo hace con la contribución de 
todos, incluso los que toman 
distancia del TPI.

Once personas 
asesinadas en 
Medea por un 
^rupo armado 
integrista

Efe- Argel

Los servicios de seguridad 
argelinos informaron ayer, do
mingo, del asesinato de once ci
viles ocurrido la noche pasada 
en el municipio de Rebaia, pro- 
vincia de Medea, aunos 120ki- 
lómetros al sur de Argel.

La escueta nota oficial no 
ofrece detalles de esta nueva 
matanza, aunque la atribuye a 
un grupo de «criminales», tér
mino empleado usualmente para 
designar a las bandas armadas 
integristas.

La provincia de Medea es una 
de las que más ha castigado el 
integrismoen armas, habiéndo
se producido en ella numerosos 
asaltos a aglomeraciones y al
deas aisladas.

Los comandos del Grupo 
Islámico Armado (GIA) apro
vechan la configuración escar
pada de esta región para descen
der de noche de sus refugios y 
atacar las poblaciones, degollan
do y decapitando a los lugare
ños, incluidas mujeres y niños.

El jueves pasado una banda 
armada extremista asaltó un 
caserío de la provine ia de Tiaret, 
a 340 kilómetros al suroeste de 
Argel, asesinando a I3 vecinos, 
según un comunicado oficial, 
aunque testigos del hecho cita
dos por la prensa local habla
ron hoy de 21 muertos al haber 
fallecido en el hospital ocho de 
los heridos en ese asalto.

Los supervivientes de esa 
matanza narraron las escenas 
que pudieron contemplar aterro
rizados, afirmando que los 
asaltantes vestían la indumen
taria afgana y lucían grandes 
barbas, dos señales que los iden
tifican como pertenecientes a los 
comandos del GIA.

El grupo que asaltó el case
río de Sidi Uadah degolló y 
decapitó a sus víctimas, inclui
da una mujer en avanzado es
tado de gestación a la que de
capitaron y abrieron el vientre 
para extraer el feto, al que des
trozaron después a golpes de 
hacha.

El viernes pasado explota
ron dos artefactos en sendas 
playas de Tipaza y Argel, oca
sionando cinco heridos, de los 
cuales tres se encuentran hos
pitalizados en estado grave.

Las autoridades argelinas 
han cursado instrucciones para 
que se extreme la vigilancia en 
las playas, muy concurridas en 
esta época del año. con el fin 
de evitar nuevos atentados.

Hasta esa fecha, los grupos 
integristas no habían interveni
do en las playas, lo que supone 
que al hacerlo tratan de atemo
rizar a la población incluso en 
los lugares de descanso veranie
go-
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Los albaneses informan de
casi 100 muertos en Kosovo

Efe- Pristina

Casi un centenar de albaneses 
han muerto este fin de semana 
en enfrentamientos con fuerzas 
serbias y yugoslavas en torno a 
la ciudad de Orahovac y en la 
frontera con Albania, según dis
tintas fuentes albano-kosovares.

y sus alrededores.
Fuentes albanesas consulta

das por Efe indicaron, por su 
parte, que en los enfrentamientos 
en la frontera con Albania han 
muerto entre 70 y 80 albaneses, 
y otros cinco en la zona fronte
riza de Junik al explotar una 
mina, mientras una treintena

Al menos tres capellanes de la Orden de Oranse han dimitido

Hay dimisiones, pero en 
el Úlster sigue la violencia

El Centro Informativo 
Kosovar (KIC), próximo a la 
cúpula independentista de 
Kosovo, informó ayer de siete 
muertos albaneses en los últimos 
dos días de combates por el 
control de la ciudad de Orahovac

fueron heridos.
Fuentes oficiales serbias 

habían informado de al menos 
50 albaneses muertos en com
bates con tropas guardafronteras, 
que intentaron impedir el paso 
de armas para el UCK.

Efe- Belfast

Al menos tres capellanes de 
la Orden de Orange dimitieron 
por la violencia desencadenada 
a consecuencia del «sitio de

Drumcree», informó ayer, do
mingo, el gran capellán de 
Tyrone y ministro de la Iglesia 
de Irlanda, Robert Boyd, mien
tras continua la violencia espo
rádica.
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Un hombre de una treintena 
de años fue tiroteado en las pier
nas en un bloque de pisos de 
Belfast, aunque al llegar al hos
pital era cadáver pues el auxilio 
tardó en llegar debido a que la 
banda de paramilitares que le 
atacó arrancó el cable del telé
fono, lo que impidió a su fami
lia pedir una ambulancia.

La víctima se encontraba en 
la vivienda junto a su compañe
ra, su madre y su hija de dos 
semanas cuando fue sacado al 
exterior por el grupo paramilitar 
armado que le tiroteó.

La policía destacó que el ata
que tenía todas las característi
cas de ser «un castigo 
paramilitar».

También ayer dos personas 
fueron interrogadas por la poli
cía en relación con el asesinato 
de William Thompson, de 64 
años, que fué encontrado grave
mente herido en su domicilio, 
donde mantenía una buena re
lación con sus vecinos.

El capellán Boyd manifestó 
ayer a la BBC Radio Ulster su 
convencimiento de que otros 
capellanes se sumarán a la di
misión de los tres religiosos.

«¿Podemos permitir que esto 
continúe?», se preguntó el reve
rendo Boyd. «¿Podemos atraer 
más y más discrédito a la Igle
sia de Irlanda por la difusión que 
está teniendo el sitio de 
Drumcree en todo el mundo»?, 
añadió.

Según Boyd, habló con diver
sos capellanes orangistas y hay 
varios que están pensando seria
mente seguir a los dimisionarios, 
con lo que se agrandan las divi
siones en la Orden de Orange que 
confiaba en reunir a 50.000 
miembros reclamando su dere
cho histórico a desfilar por la 
zona católica.

Mientras tanto, las negocia
ciones indirectas entre la Orden 
de Orange y los residentes na
cionalistas para encontrar una 
salida al «sitio de Drumcree» se 
suspendieron catorce horas des
pués de comenzar con un ligero 
progreso aunque sin acuerdo a 
largo plazo.

Las partes enfrentadas por el 
intento orangista de desfilar 
desde la iglesia de Drumcree a 
lo largo de la católica Garvaghy 
Road en la localidad de 
Portadown (sur del Ulster) no 
mantienen sin embargo contac
tos directos en las negociacio
nes que se celebran en un lugar 
secreto del condado de Arrnagh.

También fue convocada una 
reunión de alto nivel de la gran 
logia de la Orden para tratar del 
futuro del conflicto antes de que 
se produzcan nuevas dimisiones 
de responsables.

Sin embargo, las fuerzas de 
seguridad continuarán mante
niendo su presencia en la zona 
que rodea la calle.
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que España se acerque «lo máximo 
posible» al millón de toneladas de 
aumento de la cuota láctea
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EEUU anuncia 
un doble plan de 
ayuda a sus 
agricultores y al 
exterior

Elena MORENO

Estados Unidos ha querido 
combinar el doble objetivo de 
ayudar a sus agricultores y de 
prestar asistencia alimentaria a 
Indonesia, Corea del Norte y 
Sudán, con la compra de parte 
de los excedentes nacionales de 
cereales para evitar que su eco
nomía se vea, en definitiva, 
afectada.

El presidente Bill Clinton, en 
su discurso radiofónico sema
nal, anunció que el Gobierno 
ayudará a los agricultores de 
EEUU a «superar el mal mo
mento» que atraviesan por la 
caída de los precios de las ma
terias primas y pidió al Congreso 
más compromisos para ayudar
les.

Clinton, que pasa el fin de 
semana en Little Rock 
(Arkansas), ha ordenado al se
cretario de Agricultura, Dan 
Glickman, que compre, a par
tir de la próxima semana, 2,5 
millones de toneladas métricas 
de trigo, por un valor equiva
lente a 250 millones de dólares.

Elevar el precio del trigo
Con esa compra, el Gobier

no de EEUU ayudará a elevar 
los precios del trigo, que este 
año bajaron debido a las malas 
condiciones climatológicas (en 
el norte y sureste del país, y en 
Texas), y al impacto que la cri
sis asiática ha tenido en las 
exportaciones agrícolas estado
unidenses.

La medida quiere elevar el 
precio del «bushel» (medida de 
áridos equivalente a 35,23 litros 
en EEUU), que ahora es de 2,75 
dólares, en 13 centávos.

«Nuestros agricultores pasan 
por momentos difíciles y peli
grosos. Muchas familias han 
tenido que abandonar sus tie
rras y a otras muchas les puede 
pasar lo mismo, a menos que nos 
comprometamos a ayudarles en 
los tiempos difíciles», dijo 
Clinton en su discurso por la 
radio. Glickman anunció en la 
Casa Blanca que el nuevo pro
grama alimentario se destinará 
a países como Indonesia, Sudán 
y Corea del Norte, con posibi
lidades de ampliarse a Etiopía, 
Eritrea y otras naciones con 
problemas para dar de comer a 
sus poblaciones.

La iniciativa de la Casa Blan
ca también se dirige al Congre
so (de mayoría republicana) y 
encara una de las batallas entre 
Clinton y los congresistas, ya 
que les pide que ayuden en la 
reposición de las reservas del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMp para estabilizar las eco
nomías del sudeste asiático, que 
figuran entre los tradicionales 
compradores de cereales a 
EEUU.

Sesún señaló la ministra, que pide un aumento

La cuota láctea es la
prindpal petición a la UE
La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, afirmó 
que su departamento va a 
mantener como principal 
reivindicación ante la UE 
el aumento de la cuota lác
tea para España en un mi
llón de toneladas. De Pala
cio manifestó que coincidía 
con los representantes del 
sector en el análisis de la 
situación agropecuaria y en 
las reivindicaciones a plan
tear ante la UE.

Efe-Giión

La cuota láctea actual ascien
de a 6,5 millones de toneladas, 
y la ministra dijo que esperaba 
conseguir que España se acer
que «lo máximo posible» al 
millón de toneladas de aumen
to, frente a las 221.000 tonela
das previstas para el próximo 
año. La ministra señaló también 
que su departamento se va a 
oponer ante la UE a la bajada 
del precio de la leche y de la 
carne de vacuno, al menos en 
la cuantía prevista, y dijo que 
lo que reduzca se compensará 
con el apoyo a la vaca nodriza.

El presidente de la Coope
rativa de Agricultores y Gana
deros, Joaquín Vázquez, expre-

La Mesa del Aceite celebrará el 27 
su primera reunión tras la OCM

Efe-Jaén
La Mesa del Aceite se reunirá 

en Madrid el próximo 27 de 
julio, en lo que va a ser su pri
mera reunión desde que el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE aprobó la re
forma de la Organización Co
mún del Mercado (OCM) del 
Aceite de Oliva.

El portavoz de la Mesa, 
Antonio Luque, manifestó que 
en dicha reunión «se va a dis
cutir cuál va a ser el futuro de 
la Mesa» puesto que cada uno 
de los diez integrantes «hará 
un análisis diferente de lo que 
ha supuesto la aprobación de la 
OCM».

Luque se mostró confiado en 
que, independientemente del 
análisis de cada uno de los 
miembros, «nos pongamos de 
acuerdo pafa ' seguir trabajan-

Loyola de Palacio, ministra de Agricultura.

só SU satisfacción por la entre
vista y dijo que la reforma de la 
política agropecuaria comuni
taria puede llevar a un futuro 
muy difícil para el sector en 
Asturias, donde podría reducirse 
a la mitad el número dQ explo
taciones, que actualmente as
ciende a unas 5.000.

Loyola de Palacio mantuvo 
una reunión también con repre
sentantes del sector de la sidra
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La Mesa vttlyerá a tratar.lar£>CAL

y visitó, en la Playa del Arbeyal 
de Gijón, la parcela en la que 
se construirá el Instituto 
Oceanográfico de Asturias.

La ministra agradeció el 
interés del Ayuntamiento de 
Gijón por este proyecto y anun
ció que los planos del mismo 
estarán listos a finales del pre
sente año y que espera que las 
obras puedan comenzar inme
diatamente después.

do en beneficio del olivar por
que para eso fue creada la 
Mesa» y además «nos quedan 
tres años de periodo transito
rio en el que trabajar en bene
ficio del sector». Asimismo, el 
portavoz de la Mesa anunció 
que este jueves el sector de coo
perativas que él representa se 
reunirá para determinar la 
postura oficial ante el recurso 
de nulidad contra la OCM que 
la Consejería de Agricultura 
ha planteado llevara! Tribunal 
de Justicia de las Comunida
des Europeas.

El orden del día con el que 
ha sido convocada la Mesa para 
el 27 de julio, en la sede de las 
cooperativas en Madrid, inclu
ye la valoración de la reforma 
y otros asuntos, entre los que 
estará la modulación de las

De Palacio niega 
que se sacrifiquen 
las primas del 
vacuno de carne 
por el aceite

Efe-Luanco

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, negó en 
Luanco que su departamento 
haya sacrificado las primas de 
vacuno de carne por el aceite 
de oliva y señaló que ha ocu
rrido «todo lo contrario».

«He sido yo la que ha con
seguido el pasado año, por pri
mera vez para España, 50.000 
nuevas primas de vacuno de 
carne, precisamente para com
pensar el desequilibrio que me 
había dejado el Gobierno ante
rior», afirmó De Palacio.

La ministra mantuvo el sá
bado una reunión con ganade
ros de la zona de Gozón, donde 
también clausuró una conven
ción local del Partido Popular, 
y aprovechó para aclarar y pun
tualizar distintos asuntos rela
cionados con su departamento 
que, según manifestó, «última
mente han sido objeto de todo 
tipo de manipulaciones».

Insistió en que el logro al
canzado por España en mate
ria de primas para el vacuno de 
carne, que se vio incrementado 
en un 10 por ciento, se produjo 
al mismo tiempo que el resto 
de los países de la Unión Euro
pea perdían ventaja en la mis
ma negociación. «El asunto de 
las primas de vacuno de carne 
no tiene nada que ver con el de 
aceite de oliva, que se negoció 
muy bién, consiguiendo lo que 
mis predecesores no habían 
conseguido: que se tuviera en 
cuenta nuestra capacidad pro
ductiva», añadió.

Lo que no pudo lograr la 
delegación española encabeza
da por la ministra es el mismo 
incremento por segundo año 
consecutivo, pero la ministra 
quiso dejar claro que «eso no 
tiene nada que ver con el aceite 
de oliva, porque yo no soy de 
las que sacrifican un sector por 
otro; eso se lo dejo a otros que 
sí lo han hecho».

A pesar de no conseguir 
seguir incrementando el número 
de primas para el vacuno de 
carne, la ministra no renuncia 
a ese empeño: «al contrario, esas 
reivindicaciones se plantearán 
de nuevo en el marco de la 
Agenda 2000», aclaró.

Entre las reivindicaciones 
que se trasladarán al foro de la 
Agenda 2000 destacan el au
mento del número de primas 
para los terneros macho, impe
dir que caigan los precios en el 
30 por ciento que se plantea, y 
que se rebaje la edad de los 10 
meses para obtener el derecho 
a prima. De Palacio recordó las 
medidas de apoyo al sector lác
teo aprobadas ayer por el Con
sejo de Ministros, que se cifran 
en 1.800 millones para la me-

- 'jdoradeJ-d -calidad produotiva.
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potencias bancarias de Ybarra y Botín 
estaría encaminada a poder competir 
fuera de nuestras fomteras

El Kremlin 
reconoce que el 
macrocrédito del 
FMI es la "última 
ayuda"

Efe- Moscú

A golpe de decreto, el 
Kremlin se afanó incansable
mente ayer por merecer un 
macrocrédito de 22.600 millo
nes de dólares, que supone la 
«última ayuda» de la comuni
dad internacional a Rusia.

El presidente Boris Yeltsin 
y el primer ministro Serguéi 
Kirienko firmaron o anunciaron 
textos legales en cascada con 
hondo efecto fiscal para conten
tar al Fondo Monetario Inter
nacional (FMI).

Mientras, el subdirector del 
gabinete de Yeltsin, Alexandr 
Livshits, reconoció publicamen
te que el plan de rescate del FMI 
era la «ultima ayuda en tales 
magnitudes» que podía esperar 
Rusia, a punto del colapso fi
nanciero y en pleno caos social 
y económico.

Livshits anunció además el 
nombramiento de un 
«viceprimer ministro de Deu
da» que se se responsabilizará 
de gestionar y reducir la ingen
te losa que pesa sobre el Esta
do.

Este endeudamiento, estima
do en más de 200.000 millones 
de dólares repartidos en tres 
tercios similares correspondien
tes a la herencia soviética, a la 
deuda externa y a la interna, 
aumenta además cada día en 
otros 100 millones de dólares.

La estructura de la deuda 
interna, en particular, con letras 
y bonos del tesoro a corto pla
zo y rendimientos entre el 50 y 
100^ por ciento, exigirá pagos de 
más de 40.000 millones hasta 
fin de año.

Contrareloj
En una carrera contra reloj, 

Yeltsin y Kirienko prodigaron 
decretos y órdenes que tapan 
huecos jurídicos y presupues
tarios dejados por el parlamen
to antes de irse el viernes de 
vacaciones.

La Duma o cámara baja sólo 
aprobó 14 de las 27 leyes que 
integran el plan de estabiliza
ción urgente del gobierno, exi
gido por el FMI a cambio del 
macrocrédito y sobre todo de la 
entrega de un primer tramo de 
5.600 millones de dólares.

Esta cantidad, que seguirá 
con el total de 22.600 millones 
en los próximos 18 meses para 
evitare! hundimiento financiero 
del país, sólo llegará la próxi
ma semana si el FMI reconoce 
y aprueba el esfuerzo ruso por 
encauzar su econofnía.

Kirienko deploró que las 
decisiones de la Duma sólo 
aportaran 28.000 de los 102.000 
millones de rublos buscados 
(4.650 y 17.000 millones de 
dólares, respectivamente).

Ybarra cree que podrían competir con entidades extranjeras

BBV-Santandei ; una 
fusión competitiva
El presidente del Banco Bil
bao Vizcaya (BBV), Emilio 
Ybarra, considera que una 
posible fusión entre esta 
entidad y su principal com
petidor, el Banco 
Santander, «sería una ope
ración muy competitiva, 
para competir desde Espa
ña» con otras entidades eu
ropeas.

Efe- Madrid

Ybarra hizo estas declaracio
nes en una entrevista para el 
programa económico «Pinnacle 
Europe» emitido ayer domin
go por la cadena estadounidense 
CNN.

Preguntado sobre cómo res
pondería a una proposición de 
fusión por parte del Banco 
Santander, Ybarra constestó que 
«pienso que podría estudiarse. 
Pienso que desde un punto de 
vista operativo podría ser una 
buena cosa».

No obstante, añadió que esta 
hipotética fusión sería «dificil 
por que tal vez las autoridades 
pueden poner dificultades para 
un banco tan grande en Espa
ña».

Durante la entrevista, Ybarra 
se refirió a la expansión del BBV 
en América Latina, donde tie
ne previsto invertir 3.500 mi
llones de dólares (unos 530.000

GIF licita 173.000 millones para el 
A\E Madrid- frontera de Francia

Efe- Madrid
El ente Gestor de . 

Infraestructuras Ferroviarias 
(GIF) sacará a concurso más de 
173.000 millones de pesetas 
este año para las obras de la línea 
de alta velocidad Madrid-Za- 
ragoza-Barcelona-Frontera 
francesa, informó ayer el Mi
nisterio de Fomento.

De esta partida, unos 90.000 
millones de pesetas se licitarán 
después de que finalice el ve
rano, entre los meses de septiem
bre y octubre, y los 83.000 
restantes ya salieron a concur
so en mayo y servirán para la 
construcción de los 124 kilóme
tros del tramo Gajanejos
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Emilio Ybarra está a favor de una posible fusión.

millones de pesetas) y donde 
contempla «grandes posibilida
des».

En respuesta a una pregunta 
sobre el interés del BBV en el 
mercado chileno, Ybarra con
sideró que «es el país más ma
duro de latinoamérica y por ello 
los bancos allí son más caros».

«Nuestro objetivo -añadió- 
es tener al menos el 10 por ciento 
del mercado (chileno). Eso sig
nifica que estamos abiertos a 
comprar algo más en Chile y a 
incrementar nuestro negocio».

(Guadalajara)-Calatayud (Zara
goza), obras que serán adjudi
cadas próximamente y que co
menzarán en septiembre.

También en septiembre está 
previsto que salgan a concurso 
las obras de los 68 kilómetros 
del tramo Madrid-Chiloeches, 
que comenzarán en diciembre 
con un presupuesto de 55.000 
millones de pesetas y que de
berán estar finalizadas en el año 
2000. Un mes más tarde, el ente 
gestor licitará la construcción 
de los 70 kilómetros de vía com
prendidos entre la localidad 
zaragozana de Ricla y Zarago
za capital, presupuestada en 
35.000 millones de pesetas.

Actualmente se encuentran

El presidente del BBV re
conoció que esta entidad debe
ría alcanzar «algún tipo de 
alianza» con otros bancos pero 
rechazó la posibilidad de ga
nar tamaño mediante la com
pra de un gran banco europeo 
«ya que no tenemos capacidad 
para hacerlo».

Ybarra se refirió al terroris
mo en el País Vasco para seña
lar que no prevé un País Vasco 
independiente y consideró que 
puede mantener sus tradiciones 
a través de España y Europa.

en fase de construcción del AVE 
Madrid-Zaragoza-Barcelona- 
Frontera francesa los tramos 
Calatayud-Ricla y Zaragoza- 
Lleida, que serán terminados en 
el año 2000 y que suman en 
total 170 kilómetros, con los que 
«al finalizar el verano estarán 
en ejecución 300 kilómetros de 
esta infraestructura», señala 
Fomento.

Cuando en el año 2004 en
tre en servicio la línea de alta 
velocidad Madrid-Barcelona, el 
tiempo de viaje entre las dos 
ciudades se supondrá un aho
rro de cuatro horas, y el trayecto 
Madrid-Zaragoza se podrá 
hacer en una hora y cuarto en 
vez de las tres horas actuales.

Telefónica da por 
implantado el 
nuevo plan de 
numeración

Efe- Madrid

Telefónica ha dado por im
plantado el nuevo plan de nu
meración que entró en vigor el 
pasado 4 de abril, y las llama
das a las que no se les incorpo
ra el prefijo provincial -se de
ben marcar en total nueve ci
fras- no dan comunicación des
de ayer, domingo.

Entre el 4 de abril y el 6 de 
junio la marcación de las lla
madas podía hacerse, indistin
tamente, con el número antiguo 
o incorporando el prefijo pro
vincial, tanto para las llamadas 
urbanas como para las interur
banas.

Ente el 6 de junio y el pasa
do sábado, 18 de julio, se po
día llamar con la numeración 
antigua o con la nueva nume
ración, si bien en el primer caso 
la llamada no llegaba a su des
tino y una operadora avisaba, a 
través de una grabación, del 
cambio de numeración.

El cambio de numeración ha 
supuesto para Telefónica la 
inversión de unos 80.000 mi
llones de pesetas, que se han 
empleado en la digitalización 
de las centrales telefónicas y en 
el diseño del «software» nece
sario.

El Ministerio de Fomento 
informó el pasado abril que el 
nuevo sistema de numeración 
telefónica permitirá la entrada 
de nuevos operadores y servi
cios en los próximos 20 años.

Las cooperativas 
de vivienda pueden 
generar 336.000 
millones en el 98

Efe- Madrid

Las promociones de vivien
das en regimen de cooperativas 
que se efectuarán a la largo de 
1998, unas 28.000, podrían 
generar un total de 336.000 
millones de pesetas si se man
tiene un precio medio por ac
tuación de doce millones, se
gún la Confederación de Vivien
das en España (CONCOVI).

Estas pormociones son me
nos de la mitad que las logra
das en el pasado año con 58.275 
viviendas en promoción (inclui
dos garajes y trasteros) que con 
un precio medio de doce millo
nes generaron un total de 
669.300 millones de pesetas.

El presidente de CONCOVI, 
Alfonso Vázquez explicó que 
el 30 % de los 669.300 millo
nes del valor de la edificación 
correspondió al precio del sue
lo y mostró su preocupación 
tanto por la carencia como por 
el incremento de su valor.



Lunes, 20 de julio de 1998 33Australia, vecino sureño de Papúa, ha 
enviado un hospital de campaña a la 
zona del desastre para colaborar en la 
asistencia de los heridos, además de 
comida, agua y apoyo aéreo

Los grupos de rescate creen que los muertos pueden ser más de mil

Mas de 700 personas muertas en 
la catástrofe natural de Papúa
Los muertos por el maremoto que arrasó la costa norte de 
Papúa Nueva Guinea son ya más de 700 y los desapareci
dos superan el millar, según los equipos de rescate. Creen 
que las víctimas pueden ser más de mil ante la gran 
cantidad de cadáveres que se pueden ver flotando junto a 
los restos de los poblados afectados.

Efe

Los muertos por el maremo
to que arrasó la costa norte de 
Papúa Nueva Gúinea son ya más 
de 700 y los desaparecidos su
peran el millar, según los equi
pos de rescate.

Los grupos de rescate creen 
que las víctimas pueden ser más 
de mil ante los numerosos ca
dáveres que pueden verse flotan
do junto a los restos de los po
blados afectados, en la costa de 
la provincia papuana de Sepik 
Occidental.

El desastre, provocado por el 
azote de tres olas, una de ellas 
de diez metros de altura, afectó 
a unos 30 kilómetros de costa y 
destruyó el viernes pasado los 
poblados de Arop, Maiol, 
Sissano y Warapu.

Los heridos fueron traslada
dos por vía marítima o aérea 
hasta la ciudad de Aitape, unos

800 kilómetros al noroeste de la 
capital papuana, Port Moresby, 
debido a que la gigantesca ola 
destruyó carreteras y puentes en 
la zona.

Australia, vecino sureño de 
Papúa, ha enviado un hospital 
de campaña a la zona del desas
tre para colaborar en la asisten
cia de los heridos, además de 
otras ayudas, como comida y 
agua, y apoyo aéreo.

Algunos supervivientes que
daron parcialmente enterrados 
en la arena o flotando agarrados 
a los restos que cubren ahora el 
mar, según varios testigos.

El primer ministro de Papúa 
Nueva Guinea, Bill Skate, se 
dirigió hoy a Sepik Occidental 
junto al presidente del Comité 
Nacional de Desastres, Colin 
Travertz, para valorar los daños 
ocasionados por el desastre na
tural que tantas muertes y sufri
miento han causado.

S^fVsRfll

Se calcula que las víctimas podrían ascender hasta el millar.

Entre seis mil y diez mil per
sonas, según las autoridades 
papuanas, han quedado sin ho

gar debido a la gigantesca pia- 
rea que penetró hasta dos kiló
metros tierra adentro.

Se reaviva el incendio de Aguilar de 
Segarra y se inicia otro en Cardona

Treinta heridos 
leves en el 
choque de dos 
autobuses en 
Matalascañas

.Efe

Unas treinta personas resul
taron heridas leves en el cho
que de dos autobuses que se 
dirigían a la playa onubense de 
Matalascañas y que procedían 
de Valencina de la Concepción 
(Sevilla) y de Villafranca (Cór
doba), informó a Efe el centro 
de Salud de Matalascañas.

Según fuentes de este cen
tro, donde fueron trasladados 
43 viajeros de los dos vehícu
los, la colisión se produjo cuan
do el autobús cordobés embis
tió por detrás al de Sevilla.

El accidente ocurrió sobre 
las 11:00 horas, en el kilóme
tro 40,200 de la A-483 entre 
Almonte y Matalascañas, a la 
altura de la gasolinera de 
Matalascañas y cerca de la al
dea de Torrelahiguera.

Hasta el lugar se desplaza
ron las cinco ambulancias de los 
centros sanitarios de la zona 
(Matalascañas, Almonte, El 
Rocío y Mazagón), y también 
prestaron servicio los tres equi
pos del 061. .

Algunos viajeros fueron 
trasladados al ambulatorio de 
Matalascañas, donde muchos de 
ellos han sido dados de alta «tras 
efectuarse un reconocimiento 
y comprobar que no tenían le
siones», mientras que una 
treintena de personas han sido 
evacuadas a los hospitales de 
la capital onubense -once al 
Juan Ramón Jiménez y dieci
nueve al Infanta Elena-.

Tres muertos y 
200 heridos en 
varios incendios 
en la ciudad de

Efe
El frente de la Molsosa del 

incendio declarado el pasado 
sábado en Aguilar de Segarra 
(Barcelona), que ya estaba con
trolado tras arrasar unas 1.000 
hectáreas, se reavivó ayer tar
de , en la que también se ha ini
ciado un nuevo incendio en 
Cardona (Barcelona), según los 
bomberos de la Generalitat.

Cincuenta dotaciones de 
bomberos y ocho efectivos aé
reos trabajan para volver a con
trolar este frente y apagar por 
completo el fuego, en cuya ex
tinción resultaron heridos ayer 
dos bomberos voluntarios.

El incendio de Aguilar de 
Segarra es el más importante de 
todos los declarados este fin de 
semana y también de este año, y 
ha obligado a evacuar algunas 
masías de la zona por precaución, 
^nte la proximidad de las llamas.

aunque el fuego no ha afectado 
a ninguna vivienda, pero sí co
bertizos y pajares.

Por otra parte, un total de 10 
vehículos de los bomberos y un 
helicóptero trabajan para intentar 
controlar e! incendio declarado 
esta tarde en Cardona, cerca del 
núcleo de El Miracle.

Este fin de semana ha sido el 
peor de 1998 en Catalunya por 
los incendios, que han quema
do, hasta ahora, 1.187 hectáreas.

A las mil hectáreas devasta
das en el incendio de Aguilar de 
Segarra, zona que hace 4 años 
ya se vio afectada por otro fue
go de grandes dimensiones, se 
suman las 170 calcinadas en un 
incendio declarado el pasado 
sábado en Castellnou de Bassella 
(Lleida), que ha sido controla
do esta mañana.

Otro incendio declarado en 
el vertedero del Garraf, en Gavá

Continúan las labores para apagar los incendios declarados.

(Barcelona), calcinó el sábado 
otras 17 hectáreas y cuatro bom
beros voluntarios resultaron

heridos, dos de ellos de grave
dad, aunque sus vidas no corren 
peligro, según las fuentes.

Casablanca

Efe

Tres personas murieron y 
otras doscientas resultaron 
heridas como consecuencia de 
varios incendios ocurridos en 
zonas de chabolas en la ciudad 
marroquí de Casablanca, infor
maron ayer domingo, a Efe fuen
tes municipales.’

Según las fuentes, los incen
dios se produjeron en el barrio 
de Ben Msik, una de las gran
des áreas marroquíes de 
chabolas, y añadieron que se 
desconoce las causas que pro
vocaron estos incendios que 
costaron la vida a dos personas.

El Gobierno se comprome
tió a indemnizar a las víctimas 
de estos siniestros, según las 
fuentes.
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Muere un niño al 
desplomarse el 
techo de una gruta 
helada en el 
Pirineo aragonés

Efe

Un niño francés de siete años 
de edad resultó muerto y su ma
dre herida de gravedad al des
plomarse ayer sobre ambos el 
techo de una gruta helada ubi
cada en el Valle de Pineta, en 
el Pirineo aragonés, mientras se 
encontraban en su interio.

Según fuentes de la Subde
legación del Gobierno en 
Huesca, el niño Steven Pellenec, 
y su madre, Maysa Henriquette 
Marcelle Manet de 41 años de 
edad, fueron sorprendidos por 
el desprendimiento del techo de 
la Cueva del Barranco de 
Tormosa cuando paseaban por 
su interior.

Efectivos del grupo de res
cate de la Guardia Civil apoya
dos por el helicóptero del cuer
po evacuaron el cadáver del niño 
hasta el depósito de Boltaña y 
a su madre hasta el Hospital San 
Jorge de Huesca para ser aten
dida de sus heridas.La muerte 
del niño se suma a los tres ac
cidentes mortales registrados 
durante la jornada del sábado 
en el Pirineo aragonés.

Por otra parte, los responsa
bles de los equipos de rescate 
auxiliaron a un montañero na
varro de 31 años de edad que 
sufrió heridas leves en un bra
zo al caerse mientras escalaba 
por el barranco de Estiviella, en 
el término municipal de Hecho 
(Huesca).Asimismo, miembros 
del mismo Cuerpo evacuaron 
del barranco del río Vero 
(Huesca) a una joven catalana 
de 24 años de edad que sufrió 
una contractura y a un joven de 
Barcelona de 26 años que pa
deció un golpe de calor y des
hidratación mientras descendía 
por dicha garganta.

Ocho soldados de Chiapas, 
heridos por una granada

Trece heridos en una 
manifestación en Murcia

Murieron en Elche, Torrevieja y Alicante

Cuatro ahogados en las 
playas de Alicante

Efe-Alicante

Cuatro personas murieron 
ayer ahogadas en la provincia 
de Alicante, concretamente en 
las playas de Arenales del Sol 
(Elche), La Mata (Torrevieja), 
San Juan y El Postiguet (Alican
te), según informaron a Efe fuen
tes del Servicio de Atención 
Médica Urgente (SAMU).

El primer accidente se pro
dujo, sobre las 13.00 horas, en
tre las playas de Arenales del Sol 
y El Altet. Los bomberos, al 
recibir un aviso, movilizaron un 
helicóptero de rescate.

Cuando éste llegó al lugar del 
suceso, el hombre, de entre 38 y 
40 años, cuyas iniciales no han 
sido facilitadas, ya había falle
cido, según confirmaron fuen
tes del grupo de salvamento.

En el segundo accidente, 
según el SAMU, murió también 
ahogada una persona sobre la 
misma hora en la playa de San 
Juan, en el término municipal de 
Alicante.

La tercera persona, un varón 
de 34 años, murió ahogado so
bre las 16:50 horas en la playa 
de La Mata, en la localidad ali
cantina de Torrrevieja. Por 
último, sobre las 19:15 horas de 
esta tarde un joven de 17 años 
tuvo que ser rescatado de las 
aguas de la playa de El Postiguet, 
siendo trasladada por una am
bulancia del SAMU al Hospital 
General de Alicante, donde fa
lleció tras sufrir una parada 
cardiorrespiratoria.

.........|..j

El domingo fue un día negro en las playas de Alicante.

Siete policías 
muertos al caer 
un helicóptero de 
antinarcóticos en 
Colombia

Efe
Siete miembros de la Poli

cía colombiana murieron ayer 
al caer a tierra, en el noroeste 
del país, el helicóptero en el que 
viajaban dependiente de la di
rección antinarcóticos, según se 
supo ayer de fuentes de ese 
cuerpo. A bordo del aparato, que 
se precipitó a tierra en el muni
cipio de Garepa, una zona sel
vática en el Urabá antioqueño, 
iban cinco oficiales, un subofi
cial y un patrullero de la poli
cía.

Los cadáveres de las vícti
mas permanecen en el depósi
to de Apartado, en donde se 
realiza la necropsia e identifi
cación de los restos.

La emisora RadioNet dijo 
que, según fuentes de la Poli
cía en Apartado, el aparato es
taría realizando labores de vi
gilancia y control cuando ocu
rrió el suceso.

En la región operan grupos 
guerrilleros y paramilitares y 
por el Golfo de Uraba, cerca a 
la frontera con Panamá, es sa
bido por las autoridades que hay 
un activo tráfico de armas.

Sobre las causas del acciden
te se carece aún de información 
al igual que del modelo de he
licóptero que resultó acciden
tado.

El director de la Policía 
Antinarcóticos, coronel 
Leonardo Gallego, viajó desde 
la capita colombiana al lugar 
donde se produjo el accidente, 
ubicado a 800 kilómetros al 
noroeste de Bogotá. El aparato 
salió el sábado hacia la zona 
donde tenía previsto realizar su 
misión, y al poco perdió toda 
comunicación con sus mandos 
y fue declarado desaparecido 
por las autoridades, indicaron 
las fuentes.

En la mañana de ayer, los 
restos del aparato accidentado 
fueron localizados con todos sus 
ocupantes muertos.

Efe

.- Al menos ocho soldados 
resultaron heridos al estallar una 
granada de mano en un entre
namiento en el 61 batallón de 
infantería en la región costera 
mexicana de Tonalá, estado 
suroriental de Chiapas, confir
maron ayer, domingo, fuentes 
militares.

Falta de precaución
Un portavoz de la VII Re

gión Militar indicó que el he
cho ocurrió en la tarde del pa
sado viernes durante un entre
namiento lo que calificó como 
un «accidente» causado por la 
falta de precaución, aunque 
aseguró que los soldados no 
sufrieron heridas de considera
ción, y que todos se recuperan 
satisf ;ctoriamente.

El <>’ batallón de Tonalá se 

encuentra ubicado en la región 
de la costa de Chiapas, muy 
lejano a la zona de los altos 
donde están las bases del Ejér
cito Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN).

Señaló que los heridos fue
ron trasladados al hospital mi
litar de Tuxtla Gutiérrez, ca
pital del estado de Chiapas, en 
donde se recuperan de sus he
ridas.

Investigación

Según informaron las fuen
tes consultadas , las autorida
des militares abrieron una in
vestigación para determinar las 
circunstancias del accidente y, 
en su caso, delimitar si hubo 
alguna responsabilidad en el 
manejo del material explosivo 
que causó las heridas de los 
soldados del estado mexicano 
de Chiapas.

Efe

Un total de 13 personas, 
entre ellas 11 guardias civiles, 
resultaron ayer heridas de di
versa consideración durante los 
incidentes ocurridos en la 
manifestación de cerca de un 
millar de vecinos de El Algar 
que piden la segregación del 
ayuntamiento de Cartagena.

Fuentes de la Delegación del 
Gobierno informaron que di
chos agentes resultaron heridos 
«al repeler una agresión pro
ducida de improviso y sin 
motivo aparente, cuando ma
nifestantes no identificados de 
la gestora Pro-Ayuntamiento de 
El Algar les arrojaban piedras 
y se abalanzaban en masa con
tra ellos».

A consecuencia de estos 
hechos, seis guardias permane
cen ingresados en el Hospital 
del Rosell, de Cartagena, don

de fueron trasladados junto con 
otros cinco agentes y dos veci
nos de la diputación 
cartagenera.

Además, otros dos vecinos 
han sido detenidos por la Guar- 
dia Civil aconsecuencia deestos 
hechos.

Según la Delegación del 
Gobierno, la agresión a los 
agentes se produjo a primeras 
horas de la tarde cuando éstos 
intentaban impedir el acceso de 
un autobús que cubre la línea 
entre Alicante y Cartagena a la 
vía rápida de La Manga.

Por su parte, un portavoz de 
los vecinos de El Algar dijo a 
Efe que el medio centenar de 
agentes que se prestaban ser
vicio en la zona recibieron ór
denes de disolver la manifes
tación, por lo que «cogieron las 
porras y pegaron a todos los que 
pudieron» al intentar impedir 
el acceso del autobús.

Dos bomberos de 
Gerona muertos 
al caer el 
helicóptero en 
que viajaban

Efe

Dos bomberos del parque 
de Girona de los Bomberos de 
la Generalitat fallecieron ayer 
tarde al caer en Sant Pau de 
Seguries (Girona) el helicóptero 
en el que se dirigían a observar 
una columna de humo que ha
bía en esta población.

El helicóptero, en el que 
únicamente viajaban los dos los 
dos miembros del cuerpo de 
bomberos fallecidos, ha caído 
tras chocar una de las aspas de 
la hélice con un cable de alta 
tensión.
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visita de Sabino Fernández Campo, el 
que fuera jefe de la Casa del Rey, y su 
esposa

La Reina visito ayer a la 
Infanta Elena en el hospital

Cela: "El gran escritor, 
de esta generación aún 
no ha nacido"

La Infanta Elena sigue «es
tupendamente» con la evolución 
normal y haciendo una vida en 
el hospital igual a cualquier 
madre que acaba de dar a luz a 
un bebé, informaron a EFE fuen
tes del Palacio de la Zarzuela.

La Reina Sofía visitó ayer a 
su hija en el hospital Ruber In
ternacional, donde doña Elena se 
encuentra ingresada desde el pa
sado jueves, horas antes de alum
brar a su primer hijo, Felipe.

La Infanta también recibió 
ayer la visita de Sabino 
Fernández Campo, secretario 
general y posteriormente Jefe de 
la Casa del Rey hasta 1993, y de 
su esposa.

Emilio Esteban, el médico que 
coordina el equipo que atienden 
a Doña Elena y a su primer hijo, 
Felipe, incluyó ell sábado los ali
mentos sólidos en la dieta ali
menticia de la madre. Se 
mantiene, así, la previsión de que 
la Infanta y su recién nacido 
puedan abandonar la Clínica 
Ruber Internacional en un plazo 
máximo de tres días. Entre las 
felicitaciones que siguen llegan
do al hospital desde el pasado 
viernes, cabe destacar el telegra
ma que ha enviado hoy el prín
cipe de Liechestein.

Mel Gibson está en Barcelona. El actor 
australiano Mel Gibson ha llegado a Barcelona 
para pasar unos días de vacaciones en compañía 
de su mujer Robyn y uno de sus seis hijos y 
aprovechar su estancia efectuará la presentación 
europea de la cuarta entrega de la serie lArma 
Letal". En la foto aparece protegido por uno de 
sus guardaespaldas a su llegada al hotel Arts de 
Barcelona.

Coches de 
principios de 
siglo 'lomaron" 
ayer las calles de 
Santiago

Un total de 43 automóviles 
antiguos, algunos de ellos de 
casi un siglo, recorrieron ayer 
las calles de Santiago, en una 
concentración organizada con 
motivo de las populares fiestas 
del Apóstol.

Los automóviles, el más 
viejo un «dion bouton»de 1914, 
propiedad de los bomberos de 
Santiago, recorrieron el casco 
viejo de la ciudad, para admi
ración de los numerosos turis
tas que estos días visitan la 
capital gallega.

Los coches llegaron a la plaza 
del Obradoiro haciendo sonar 
sus viejos cláxon, mientras al
gunos de los conductores iban 
vestidos con trajes de época.

Entre los automóviles que 
salieron por Santiago los que 
más llamaron la atención figu
ra un «Dodge Brothers» de 1916, 
un «Pymoutcoupe» de 1929, un 
«Chevrolet» de la misma fecha 
o un despampanante «rolls 
royce» de 1955.

El escritor y 
Premio Nóbel de 
Literatura Cami
lo José Cela ha 
asegurado que, 
pese a que en la 
actualidad «hay 
muchos escrito
res muy estima
bles, el Baroja,el 
Unamuno o el 
Valle-Inclán de 
esta generación 
no ha aparecido 
aún».

En declara
ciones a Efe, 
Cela apuntó que 
en la actualidad 
«estamos en con
diciones óptimas 
de libertad, 
abundancia de 
papel y afán de 
lectura, y sin 
embargo no apareció el gran escritor que, sin duda algu
na, puede aparecer en cualquier momento».

E1 escritor gallego también se mostró convencido de 
que el Estado y las administraciones deben «dedicarle 
dinero» a la cultura y «no tratar de dirigiría».

«Eso -dijo- es urt error», porque el dirigismo en cul
tura «lleva al mal camino, como ocurrió con Hitler o Stalin» 
y agregó que la URSS «quiso tener la mejor novela del 
mundo, se gastaron muchísimo dinero y escribieron la 
peor» mientras mencionó por el contrario a grandes no
velistas rusos que vivieron en tiempo de los zares, como 
Tolstoi o Dostoievski.

Los Estados deben gastarse el dinero en cultura, rei
teró Cela.

En la entrevista reiteró su deseo de terminar «Madera 
de boj», la novela que desde hace tiempo escribe y que, 
aseguró, «se me enquistó y está ahí muerta de risa. Voy 
a ver si soplan los vientos propicios porque en esto de la 
literatura no hay proyectos posibles».

«A ver si soy capaz de terminaría, porque además es 
mi última novela de homenaje a Galicia», añadió. La de 
la ciudad, dijo, es «La cruz de San Andrés», la del campo 
interior «Mazurca para dos muertos», mientras que ésta 
última sería la de los marineros y la costa.

Preguntado por la polémica que suscitaron sus decla
raciones sobre el homenaje a Federico García Lorca, Camilo 
José Cela aseguró que «si uno no quiere dos no polemi
zan» e insistió en que no fue interpretado «sino desvir
tuado". No obstante, señaló que «lo que dije lo manten
go» y que «Lorca era un gran poeta, con cuya amistad me 
honré mientras la mayor parte de éstos no lo conocieron 
ni de vista».Lorca es para Cela «uno de los seis u ocho 
grandes poetas españoles, pero no por homosexual, sino 
a pesar de», y agregó que «es como si ahora un colectivo 
de mancos quisiese hacer un homenaje a Cervantes, no 
pega. Cervantes escribió el Quijote magníficamente no 
obstante ser manco y Goya pintó lo que pintó no obstante 
ser sordo».

El premio Nobel aseguró por otra parte, que «no se 
pueden imponer las lenguas por decreto». Recordó que 
«eso quiso hacer Franco con el español en Cataluña y 
fracasó estrepitosamente» y reiteró que la lengua no puede 
imponerse, «ni el catalán, ni el castellano, ni otra», por
que, en su opinión, «es una actitiu lpoliticamente muy 
ingenua ya que la gente no va por ahí, va por donde quie
re».

El autor de «La Colmena» indicó además que, de la 
misma forma, la incorporación de palabras nuevas al 
lenguaje «está justificada cuando se necesita» y recordó 
que en muchas ocasiones esto sucede por la influencia de 
los medios de comunicación. «A fuerza de repetirías, las 
cosas perviven», agregó.

.C.D.2022
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"Estaría borracho al atacar a la Real
Academia’’, dice Francisco Umbral

Sus columnas, auténticas instantáneas del 
discurrir de la vida española, esconden la mirada 
incisiva, lírica y creadora de Francisco Um
bral, un prolífico escritor que ahora no se hace 
responsable de sus ataques a la Real Acade
mia de la Lengua «porque seguramente esta
ba borracho», según dijo en una entrevista con 
Efe.

En 1990, Umbral se quedó a las puertas de 
sentarse en el sillón «F» de la Real Academia 
de la Lengua, al ser elegido José Luis Sampedro. 
«Gris, aburrida y triste» fueron algunos de los 
calificativos que el escritor dirigió a esta ins
titución. Ocho año después Umbral consi
dera que en caso de haber «ingresado yo no 
hubiera aportado nada». El «no tener estudios, 
ni cosas; el no saber nada» son algunas de las 
razones que Umbral da, irónicamente, para 
sostener que, «recordarme aquello es como 
recordarme la guerra civil, no tiene ningún 
interés en mi vida», explicó.

Unos cien libros publicados y miles de 
artículos forman su carrera, «una trayectoria 
para que la mejor culminación, es la muerte», 
opinó el creador de «Mortal y rosa» y «El hijo 
de Greta Garbo». Precisamente, estos dos 
títulos han sido los elegidos por la Editorial 
Planeta para inaugurar la Biblioteca Umbral, 
una colección que reeditará la extensa pro
ducción del escritor. La muerte de su hijo 
y la figura omnipresente de su madre centran 
respectivamente estos dos escritos de Umbral.

Valle Inclán, Quevedo, Torres Villaroel, 
Baltasar Gracián, larra y Gómez de la Serna son 
algunos los autores que han influido en su lírica. 
«Lorca, poeta maldito», «Las ninfas», «Leyenda 
del César visionario» o «Valle Inclán. Los bo
tines blancos de piqué» son algunos de los libros 
de Umbral, una de las plumas que mejor maneja 
el castellano y que se caracteriza por su continua 
invención de palabras. «Con ello no quiere 
decir que se me quede corta nuestra lengua por
que es inmensa y ojalá uno la conociera por en
tero. Es por el gozo de crear», afirmó el Premio 
Príncipe de Asturias de las Letras 1996. Y 
precisamente de lenguaje le aconseja al presidente 
Jose María Aznar: «Es imperdonable que un 
castellano esté tan falto de riqueza verbal. Yo le 
diría que leyera a Ortega, D’Órs, o a algún ensa
yista político que le inyecte palabras».

Defensor de la libertad de expresión, a Um
bral y a su máquina de escribir Olivetti no se les 
ha pasado por alto el cierre del periódico Egin. 
«Un juez no puede cerrar un periódico por su ideo
logía. Pero Garzón ha demostrado, que allí pasa
ban muchas cosas que no son periodísticas y eso 
lo convierte en el cierre de una mera empresa». 
Umbral lo analiza todo. Numerosos son los 
premios y reconocimientos que Francisco Um
bral ha recibido. De ellos, lo que realmente le 
emociona es «pensar cómo diez o veinte tíos 
importantes y, que al fin y al cabo son compe
tidores de uno, se ponen de acuerdo para premiar
me». EFE

1

Más de 40.000 personas 
vieron a los RoUing en Vitoria

Más de 40 .000 personas 
asistieron en la noche del sá
bado en el Estadio vigués de 
Balaidos al concierto de los 
Rolling Stones, que fueron 
entusiásticamente aclamados 
durante toda la actuación.

El momento cumbre del 
concierto se vivió al interpre
tar este el mítico grupo bri
tánico «Bridges to Babylon»,

su último disco, que fue es
cuchado en medio de un pro
fundo silencio y despedido 
con una clamorosa ovación.

El grupo británico 
respondió a las grandes 
espectactivas creadas en la 
ciudad y en toda Galicia. 
Realizaron una interpretación 
perfecta y se movieron en el 
escenario con soltura juvenil.

Alberti es estudiado en 
los encuentros literarios 
del Puerto de Cádiz

Los «Encuentros con la poesía» comienzan hoy en El 
Puerto de Santa María (Cádiz), en la quinta edición de estas 
jornadas literarias que cada año se dedican a estudiar una 
obra del poeta Rafael Alberti.

El encuentro será inaugurado por el escritor portugués 
José Saramago y lo clausurará el poeta Pablo García Baena 
el próximo jueves.

Los intelectuales citados estudiarán la obra «Yo era un 
tonto y lo que he visto me ha hecho dos tontos», que el 
poeta gaditano dedicó al cine.

Destacados artistas como los directores José Luis García 
Berlanga y José Luis Garci, Diego Galán, director del Festival 
de Cine de San Sebastián, el escritor Fernando González 
Delgado y la actriz Cayetana Guillén Cuervo, se darán cita 
en los encuentros. EFE

La Casa de 
América rendirá 

homenaje al gran 
actor argentino 
Federico Luppi

El actor argentino Federico 
Luppi recibirá en esta semana un 
homenaje en la Casa de América, 
que se completará en septiembre 
con la presencia del propio Luppi, 
con motivo de la exhibición de su 
película «Bajo Bandera».

Desde hoy hasta el día 27 se 
proyectarán seis películas de las 
muchas que componen la 
filmografía de Luppi. Entre ellas 
se han seleccionado algunas de sus 
interpretaciones más memorables 
como «Un lugar en el mundo» 
(1992) de Adolfo Aristarain.

Otra de las cintas de Luppi es 
«Cronos» dirigida por Guillermo 
del Toro en 1991, un «thriller» de 
origen mexicano, que obtuvo el 
premio de la Crítica de Cannes y 
el Premio al Mejor Actor del Fes
tival de Sitges. «El romance del 
Aniceto y la Francisca» (Leonardo 
Favio, 1967), «Nadie hablará de 
nosotras cuando hayamos muerto» 
(Agustín Díaz Yanes, 1996), «Sol 
ele otoño» (Eduardo Mignogna, 
1996) y «La ley de la Frontera» 
(Adolfo Aristarain, 1995) cerrarán 
el grupo de proyecciones de esta 
primera parte del homenaje que la 
Casa de America quiere rendir al 
actor argentino.

En septiembre se contará con 
la presencia de Federico Luppi en 
la Casa de América, cuando se 
estrene su nueva película. Efe
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La Semana Negra de Gijón 
acoge a los fotoperiodistas

Los reporteros gráficos 
que participan en el II Encuen
tro Internacional de 
Fotoperiodismo, que se cele
bra en el marco del festival 
multicultural de la Semana 
Negra de Gijón, reclamaron 
ayer un mayor compromiso 
de la sociedad occidental en 
la defensa de los derechos hu
manos.

El Encuentro, que acoge 
exposiciones, mesas redondas 
y un taller para jóvenes, co
incide con la celebración del 
50 aniversario de la Declara
ción de los Derechos Huma
nos y la denuncia de las vio
laciones que de ellos se ha
cen con los fotoperiodistas 
como únicos testigos.

El italiano Ivo Saglieti fue 
el más claro al asegurar, «des
de un punto de vista revolu
cionario», que «los problemas 

del tercer mundo tan sólo se 
pueden arreglar en el primer 
mundo, con menos egoísmo en 
los intereses comerciales 
dominantes».Saglieti, ganador de 
un World Press Photo, fue más 
allá al afirmar que las violacio
nes de los derechos humanos no 
sólo se producen en el tercer 
mundo, también están presentes 
en los países de Occidente.

Santiago Lyon, recién llega
do de la región de Kosovo, cons
tató que «en esta zona se está 
volviendo a repetir la limpieza 
étnica que los serbios realizaron 
en Bosnia, y lo que más sorprende 
es que la historia se repita tan rá
pidamente sin que nadie haga 
nada».

Lyon presenta en el Encuen
tro una exposición titulada «Gue
rras civiles», en la que trata de 
mostrar que «las guerras de ahora, 
frente a las de este siglo, afectan 

de forma exclusiva a civiles".
Para Dufka, la falta de inte

rés por las guerras se debe a que 
«ahora se trata de conflictos de 
base étnica que no se entienden 
debido a una visión cada vez más 
provinciana de las noticias».

Tras valorar positivamente el 
anuncio de creación de un Tri
bunal Penal Internacional (TPI), 
los fotoperiodistas advirtieron so
bre su posible «falta de indepen
dencia por el tibio apoyo norte
americano».

El director del evento, Javier 
Bauluz, Premio Pulitzer de Fo
tografía en 1995, reclamó la fi
gura del fotoperiodista como «la 
persona que hace las fotos con 
las que nos desayunamos cada 
mañana y que recuerdan a nues
tras conciencias que algo funcio
na mal en el mundo con las vio
laciones permanentes de los 
derechos humanos».

Ít1

Cristina Rota se pregunta si 
tiene futuro "La Barraca"

El jazz acústico de Miller 
clausuró con éxito el 
Festival de Vitoria

¿Tiene futuro ‘La Barra
ca’?, se pregunta su artífice 
y directora Cristina Rota des
pués de iniciar la andadura por 
Burgo de Osma como hace 
65 años.

Para un sector de la pro
fesión teatral la ‘resurrección’ 
del proyecto impulsado por 
Federico García Lorca y otros 
entusiastas, recién comenza
da la Segunda República, 
exhala cierto tufillo oportu
nista al amparo de subvencio
nes nutricias presupuestadas 
para las celebraciones del cen
tenario lorquiano; para otros, 
el nombre y el significado de 
‘La Barraca’, aun supuestas 
las nobles intenciones de su

exhumación, es algo irrepetible, 
y como tal, debería habérsela 
dejado en paz .

Su impulsora, que ha con
tado con la iniciativa de la Fun
dación García Lorca, ha sugeri
do su continuidad más allá de este 
98, incluso su multiplicidad. Se
gún ella, habría sitio para dos ‘ba
rracas’, pues muchos de los que 
salen de la Real Escuela de Arte 
Dramático querrían tener un ca
rro así al que montarse, en vez 
de estar mendigando un papeli
to en cualquier serie teevisiva. 
Es lícito preguntarse si un teatro 
trashumante que alce el tingla
do de la vieja farsa en plazas de 
pueblo tiene futuro frente a la 
agresiva competencia televisual.

Modesto Lomba presentó su 
colección de novia en el último día 

del Salón de Moda de Barcelona

ElSalón Moda Barcelona cerró ayer su tercer día de ex
posición con una avance de las propuestas para la moda de 
novias 1999 de las firmas Devota & Lomba y Peter Aedo.

Devota & Lomba, la marca que encabeza el diseñador 
Modesto Lomba, ha mostrado un total de 15 creaciones en 
una presentación corta y dirigida a una novia sencilla, poco 
clásica y que «no desea disfrazarse», en palabras de Isabel 
Margalejo, responsable de prensa de la citada firma.

Modelos como Verónica Blume, Vanessa Lorenzo o Dasha 
han vestido piezas en gris perla, con materiales como la organza 
de seda bordada de hojitas o gasas de algodón con arrugado 
irregular.

Por su parte, Peter Aedo se ha encargado de cerrar el úl
timo desfile del día, con propuestas basadas en las combina
ciones de chaqueta con pantalón o falda y tejidos metálicos 
de color negro o gris, pero también ha dejado espacio para 
creaciones más clásicas.

1
1

El «blues» de Taj Mahal y el jazz acústico del esperado 
y triunfador Marcus Miller clausuraron el sábado con éxito 
el festival de jazz de Vitoria, ante un pabellón abarrotado que 
disfrutó de una noche de ritmo y color.

En la primera parte del concierto, Henry Saint Clair, co
nocido como Taj Mahal, realizó un combinado de blues tra
dicional y jazz con ritmo latino, haciendo partícipe en todo 
momento al público de los ritmos que sonaban en el escenario.La 
Phanton blues band liderada por la voz y la guitarra de Taj 
Mahal interpretó temas como «Señor blues», «Feel like a 
stranger» o «Hootchie cootchie coo». Las numerosas bromas 
de Taj Mahal y su grupo lograron conquistar sin grandes 
esfuerzos al público, que siguió la actuación entre aplausos, 
silbidos y gritos.La segunda parte del concierto se hizo espe
rar debido a problemas técnicos, pero mereció la pena ver a 
Marcus Miller, uno de los triunfadores de la pasada edición 
y que repetía en ésta.

M.C.D.2022
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Polémica por la cancelación 
de un proyecto de Banderas

La cancelación del proyecto de Antonio Banderas para en
carnar al líder turco Mustafá Kemal Ataturk ha generado una 
fuerte polémica en medio del exitoso estreno de «La máscara 
del Zorro».

Según los medios de comunicación de Hollywood, Banderas 
ha retirado su nombre de este proyecto sobre el militar que fun
dó la Turquía moderna ante las protestas recibidas desde la 
comunidad greco-armenia.

En la actualidad, el actor español disfruta de la popularidad 
de una próspera carrera en Hollywood, en la que «La máscara 
del Zorro» le podría situar en la lista de los actores más taqui
lleros de esta industria, formada por nombres como Kevin Costner, 
Tom Cruise o Tom Hanks.

Con diversas películas en producción y otras en cartera en 
fase de desarrollo en su productora «Green moon», la cancela
ción del proyecto sobre el líder turco pilló por sorpresa a su 
productor, Tarquin Olivier, quien aseguró que no se rendiría 
fácilmente.

El hijo del actor Lawrence Olivier aseguró a la prensa que 
intentará mejorar las relaciones con Banderas para que perma
nezca como protagonista de su filme, con un presupuesto de 25 
millones de dólares además del salario del actor.

El papel de Ataturk ha estado anteriormente unido a grandes 
estrellas como Omar Sharif y Douglas Fairbanks, si bien ningu
no de ellos encarnó a esta figura.

Fallecido en 1938, Ataturk fue el primer presidente de Tur
quía y el líder de la revolución social y política que transformó 
ese país.

El proyecto, respaldado por el Gobierno de Ankara, quiere 
contar con la popularidad de Banderas para mejorar la imagen 
de Turquía, malparada en otros filmes como «El expreso de 
medianoche».

Sin embargo, la sóla idea ha sido recibida con antagonismo 
por parte de la comunidad greco-armenia que ha expresado su 
indignación mediante cartas al intérprete español y artículos en 
la prensa.

El Papa invita a los jovenes a 
invertir bien su vida

Juan Pablo II invitó ayer a los jóvenes a invertir bien su vida 
porque, les recordó, se «vive sólo una vez», y recordó al papa 
Pablo VI al conmemorarse este año el centenario de su naci
miento como Giovanni Batista Montini.

En Borno, localidad de los Alpes italianos donde Pablo VI 
pasaba sus vacaciones de juventud, el Papa rezó el Angeles y fue 
recibido calurosamente por miles de turistas y lugareños que 
acudieron a saludarlo aprovechando que pasa las vacaciones no 
lejos de allí, en Lorenzago de Cadore.

Karol Wojtyla, que mañana finaliza sus vacaciones alpinas, 
al parecer con pocas ganas de dejar la montaña según los comen
taristas de televisión, instó a los creyentes a «amar vuestra fe, 
testimoniaría con alegría, y hacerla más operativa mediante el 
amor fraterno, el perdón generoso y la ayuda recíproca y solida
ria». El Pontífice no dejó fuera de sus oraciones a los alejados 
de la Iglesia y a los no creyentes, a los que invitó a «no tener 
miedo de buscar a Dios porque El os está buscando y os ama».

El Papa dijo que en «este maravilloso escenario de la natu
raleza» era más fácil elevar la vista al Creador y loarlo por su 
obra, y recordó que en su carta apostólica «Dies Domini» señala 
que es justamente esta «mirada contemplativa» la que debe ca
racterizar el domingo, día del Señor.

Pidió a los miles de personas que siguieron el acto religioso 
en Borno que este periodo estivo de vacaciones les sirva para 
«redescubrir el sentido cristiano del Domingo, día de reposo en 
el que Cristo resucitado nos llena de esperanza y de alegría, día 
donado al hombre para su bien».

El Papa -con aspecto saludable y buen semblante, aunque como 
siempre con voz trémula y una mano temblorosa- agradeció la 
invitación de su «estrecho y muy querido colaborador», monseñor 
Re, al que muchos observadores vaticanistas señalan como uno

YELLOIA

En opinión de una publicación en Nueva York, Ataturk era 
un «maníaco salvaje que abusaba de los menores de ambos sexos, 
asesinaba en masa y destruyó la civilización griega».

Ni Banderas ni su agente. Lisa Baum, han negado o desmen
tido estas informaciones, limitándose a confirmar que «El fan
tasma de la ópera» será el próximo proyecto del actor.

«Me gustaría hacer una película de estudio al año y el resto 
dedicarlo a mi compañía y a títulos de pequeño presupuesto», 
declaró el actor sin precisar títulos.

Para Olivier, cuya esposa procede de Turquía, la cancelación 
de Banderas es un problema de libertad de expresión ya que en 
su opinión, el actor se ha visto presionado por la opinión de una 
«minoría de histéricos egocéntricos».

de los dos cardenales «in pectore» que tiene Karol Wojtyla.
Navarro Valls, portavoz de El Vaticano, indicó que el Papa, 

el pasado domingo, vio por televisión la final del Mundial de 
Fútbol, y que los deberes lo llaman a regresar a Castellgandolfo, 
donde pasará sus vacaciones de agosto.

El portavoz mencionó la reciente invitación que ha recibido 
el Papa para ir a Rumanía, que puede servir para estrechar lazos 
con la Iglesia oriental.

Legalizan la 
talidomida, que 
causó defectos a 
miles de bebés 
hace 30 años

Los prometedores efectos de 
uno de los medicamentos más 
temidos del mundo, la talidomi
da, en los enfermos de lepra, 
ciertos tipos de cáncer y hasta de 
sida, parecen haber eclipsado el 
recuerdo de los defectos congé
nitos que causó a miles de bebés 
hace 30 años.

Estados Unidos, uno de los 
pocos países industrializados que 
en los años 50 no autorizó su uso 
para tratar el insomnio y las 
náuseas prenatales, se convirtió 
en uno de los primeros en levan
tar un veto mundial de 35 años.

La Dirección de Alimentos y 
Fármacos (FDA) de EEUU, que 
regula los productos para consu
mo humano y animal, reconoció 
esta semana que la talidomida es 
un tratamiento efectivo para los 
leprosos que sufren de una gra
ve inflamación conocida como 
«mal de Hansons».

La FDA ha impuesto el siste
ma de control más estricto de la 
historia farmacológica estado
unidense; Celgene, fabricante de 
la droga, sólo podrá vendería a 
distribuidores autorizados, todos 
los pacientes deberán usar mé
todos anticonceptivos, y las 
mujeres deberán someterse a 
continuas pruebas de embarazo.

Sin embargo, la FDA recono
ció que no puede prohibir a los 
médicos que prescriban la tali
domida para otros enfermos. Si 
un médico considera que la dro
ga es útil para enfermos de sida, 
lupus, artritis reumática o cán
cer, la puede recetar. «Estamos 
ante un medicamento muy pode
roso, tanto para bien como para 
mal», indicó el director de la 
asociación canadiense de vícti
mas de la talidomida, Randolph 
Warren.

Para el doctor Norman Fost, 
un pediatra de la escuela de 
medicina de la Universidad de 
Wisconsin y director del progra
ma de ética de la medicina, la 
talidomida «puede ser una de las 
drogas milagrosas del siglo 
XXI». La preocupación que com
parten la comunidad médica y las 
víctimas de la droga es cómo 
prevenir otra epidemia de defec
tos congénitos.

Warren, de 36 años, con mal
formaciones en las orejas, las 
caderas, pies en forma de aletas 
donde debían estar sus rodillas 
y cuatro dedos por manos, ha 
prometido vigilar de cerca el uso 
de la droga y ha trabajado con la 
FDA y Celgene para crear etique
tas de advertencia en los enva
ses. Extraoficialmente, los fun
cionarios de la FDA aseguran que 
legalizar esa droga era un paso 
indispensable para controlar su 
consumo entre los pacientes de 
sida, principalmente, ya que la 
talidomida circula en una espe
cie de mercado negro proceden
te de otros países.

Estadísticas oficiales indican 
que tres de cada 1.000 mujeres 
embarazadas en EEUU toman 
medicinas y que, de un tercio de 
esos embarazos, resultan bebes 
con defectos físicos.
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Compositor 

italiano 
■Madera muy 

estimada I I
1 Punto 

cardial 
Pieza dramali- 

ca breve 
VfNm sahraje

N^ romano 
Artículo 

Arcilla blanca 
para escribir

Articulo 
Desluzca 

Prefijo 
Ligero 1

Letra griega 
Borrachera 

Cavidad 
grande

i

Demostrativo 
Articulo

Personaje de 
la Biblia

i Prefijo 
Color 

Pez batoideo

Caña de las 
gramíneas 

romano 
Fijar en la 
memoria I +

1
i

Diminutivo 
nombre inglés 

de varón 
Contempláis

Proveo 
Propietaria

Cierto familiar 
Vocal 

Acostumbré

Tonta 
Adverbio de 

tiempo 
Nota musical

Nota musical 
Figurado, 

cauta, astuta

1

Nuevo 
üuiere 

Frecuente, 
perseverante

I Costado
Uticina publKa 
establecida en 
las fronteras

I

Cierto pescado 
Ulorga 

Artllice que 
trabaja en oro

1 Del verbo ir 
Condimento 

(PI) 
Prominentes

1

Concepto 
Consonante 
Demostrativo 
Mordisquean

I Nombre de 
mujer (PI) 

Letra griega

Símbolo o 
emblema (PI) 
Culpado (PI)

i

1

I Redondo o 
circular

Consonante 
N® romano

Percibid 
Repetido, 

padre

Completo. 
entero 
Ofusca

1

País 
americano 

Íntegra
Cien

Punto 
cardinal

1^ Planta veneno
sa usada en 
sus flechas 

por tos indk)s 
Isla griega

i

CRUCIGRAMA
9 10 11

5

10

4

HORIZONTALES.- 1: Parte externa del fruto de las plantas.- 2: Furia (PI). Símbolo 
químico.- 3: Símbolo químico. Aposento. Al revés, nota musical.- 4: Elemento com
positivo. Con sabor de sal.- 5: Al revés, preposición. Me impaciento.- 6: Prenda mili
tar. Bestia.- 7; Naturales de cierta región española. Artículo.- 8: Recobraren la salud. 
Al revés, esencia o naturaleza.- 9: Terminación verbal. Alimenten, cuiden. 
Pronombre.- 10: Al revés, símbolo químico. Al revés, celdilla de los panales de rniel.- 
11: Anfibio urodelo, insectívoro.

VERTICALES.- 1: Cierto animal. Del verbo ser.- 2: Conjunto de granos diminutos 
contenidos en las anteras de las flores. Nombre de mujer.- 3: Artículo. Atenderán los 
ruegos.- 4: Al revés, valor, precio de las cosas. Al revés, tuvos cortos de metal o 
barro.- 5: Pasión del alma (PI). Al revés, monte pequeño o peñasco redondeado (PI).- 
6: Lugar en que abunda la piedra caliza. Al revés, coaligues.- 7: Derribar. Elemento 
constitutivo de la atmósfera.- 8: Cierto premio. Al revés, confieran.- 9: Repetir un 
número musical. Letras diferentes.- 10: Natural de cierta península española. Río 
asturiano.- 11: Me daré por enterado. Del verbo ser.

HOROSCOPO

;®is

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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= 19
= 22
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15 21 20 22 19 = 97
Letras clave S = 2; P = 4
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Buscar 10 

frutas

D G

L 
R 
K 
G 
C

LIBRA. Salud bastante buena. 
Aproveche sus horas libres para 
hacer ejercicio. Es posible que hoy 
tenga una pequeña discusión con su 
pareja
ESCORPIO. Salud buena. No pier
da tanto el tiempo y aproveche la 
jomada para poner en orden sus 
papeles.

ARIES. Dolores en las articulacio
nes. Podría arrepentirse de una 
decisión apresurada; así pues, medi
te bien antes de dar ningún paso. 
Cuide más su pareja
TAURO. Descanse más horas. 
Aunque le resulte difícil, trate de 
seguir el programa que se ha traza
do. Noticias agradables en lo rela
cionado con el amor
GÉMINIS. Salud buena. La envi
dia de cierta persona que creía su 
amigo, le creará problemas. Las cir
cunstancias le impedirán confiar en 
su pareja
CÁNCER. No cene demasiado o 
dormirá mal. Trate de ser más comu
nicativo o la gente sentirá recelo 
hacia usted. Acepte a la persona 
amada tal como es
LEO. Malestar general. Proposición 
para hacer una excursión muy inte
resante que convendría posponer 
por el tiempo.

SAGITARIO. Salud mala. Su pres
tigio personal aumentará de forma 
notable entre el círculo de sus amis
tades, No sea tan duro en sus críti
cas a su pareja
CAPRICORNIO. Recaída en su 
salud. No se encierre entre cuatro 
paredes; aproveche su tiempo libre 
para distraerse. No dude; oculte sus 
vacilaciones
ACUARIO. Salud muy buena. La 
actitud de cierto amigo entorpecerá 
sus proyectos. Relaciones tensas con 
su pareja con riesgo de rupturaDE ARANA * 5?
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SOLUCIONES

Vocal: 0
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Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de una atracción turística 
de USA

1: Altivo, presuntuoso.- 2: Tiempo entre dos límites.- 
3: Que está en descanso.- 4: Aprieto.- 5: Especie de 
dulce hecho con harina, azúcar, huevos, vino y . 
anís.- 6: Gordo.- 7: Cierto familiar.- 8: Zanahoria sil
vestre.- 9: Cierto mes.- 10: Lo gordo del tocino.- 11: 
Carbón menudo.- 12: Metal semejante al platino.- 
13: Laurel.-14: Obelisco.- 15: Cojo.- 16: Difícil.- 17: 
Compacto, apretado.- 18: Hijo de la musa Calíope

VIRGO. Salud normal. No cometa 
imprudencias ni actúe sin contar 
con los demás. Sentirá cierta oposi
ción familiar a sus planes junto con 
su pareja

PISCIS. Se sentirá en excelente 
forma. No sea tan absorbente ni 
mire a la gente con ese aire de supe
rioridad.
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40 Lunes, 20 de julio de 1998 El jugador argentino del Real 
Madrid describió la relación con el 
nuevo técnico, Guus Hiddink, 
como "amistosa y cordial"

"Nuestro primer objetivo debe ser la Supercopa de Europa ”, dijo el arsentino El Betis inicia hoy 
una concentración

Redondo: ''Hay que ser más 
Paulares la próxima campaña"
El centrocampista argentino del Real Madrid Fernando 
Redondo dijo ayer que el equipo blanco intentará durante 
la próxima Liga ser más regular y que su primer objetivo 
debe ser ganar la Supercopa de Europa, aunque aún esté 
adaptándose al nuevo entrenador, el holandés Guus 
Hiddink.

Efe - Nyon (Suiza)

Redondo, que se encuentra 
con otros 21 compañeros en la 
concentración de pretemporada 
que el Real Madrid realiza en la 
localidad suiza de Nyon, seña
ló que el Real Madrid debe 
mostrar la próxima temporada 
mayor regularidad, aunque el 
año pasado ya comprobaron que 
no es fácil.

«Siempre es complicado 
mantener un mismo rendimiento 
cuando se juegan dos partidos 
por semana y además son com
promisos de mucha importan
cia», indicó Redondo, quien 
agregó que esta dificultad no 
radica sólo en la concentración 
psíquica, pues «a veces uno 
quiere pero el físico no respon
de de la misma manera».

Asimismo, destacó el deseo 
de toda la plantilla de ganar la 
Supercopa ante el Chelsea. 
«Queremos llevaría a Madrid», 
afirmó Redondo, y agregó que 
el equipo intentará llegar a esa 
cita en las mejores condiciones 
posibles.

El jugador explicó que em
pezar una temporada con un 
nuevo entrenador supone que el 
«equipo debe adaptarse a un 
nuevo sistema».

El Real Madrid no ha podi
do comenzar la pretemporada

Zagallo confirma que dejará la 
Selección y pide perdón a la "torcida"

Efe - Río de Janeiro

El técnico de la selección bra- 
sileña de fútbol, Jorge Mario 
Lobo Zagallo, confirmó que no 
seguirá al frente del equipo y 
pidió perdón a los aficionados 
de su país por no haber cumpli
do la promesa de conquistar en 
Francia el quinto título mundial 
de la historia para el combina
do carioca.

«Pido disculpas al ‘torcedor’ 
por no haber conquistado el 

con la plantilla al completo, ya 
que los jugadores internaciona
les gozán de un permiso espe
cial, «lo que siempre es un con
tratiempo», señaló Redondo, 
aunque reiteró su voluntad de que 
el Real Madrid se haga con este 
primer título en juego.

En cuanto al nuevo técnico. 
Redondo dijo que todavía «es 
muy pronto para hacer cualquier 
tipo de valoración», aunque dijo 
que la primera impresión es 
buena y describió la relación de 
Hiddink con los jugadores de 
«amistosa y cordial».

Los 22 jugadores concentra
dos en Nyon, siete de ellos de 
categorías inferiores, realizan 
todos los días dos entrenamien
tos, el de la mañana de tipo físi
co y el de la tarde de trabajo con 
el balón, lo que Redondo califi
có de «interesante».

Asimismo, señaló que poco 
a poco irán «conociendo las ideas 
del entrenador» y cuando el 
equipo esté al completo, tras la 
incorporación de los jugadores 
internacionales, supone «que 
entrará (Hiddink) de lleno en lo 
estrictamente futbolístico».

Redondo también se refirió 
a la próxima Liga y, en especial, 
a la tercera jomada, en la que se 
enfrentarán Real Madrid y Bar
celona, encuentro que «quizás 
llega muy pronto».

‘penta’ y lamento toda la infeli
cidad de la final, pero cuando 
todo estaba listo para la gran 
victoria, el drama de Ronaldo 
acabó con los nervios de todo el 
equipo», señaló Zagallo en una 
columna que publica ayer el dia
rio «Jornal do Brasil».

El técnico confirma en su 
artículo que ha decidido aban
donar la dirección del equipo 
nacional. «Me despido de la 
selección en tiempos de Copa y 
el resto queda en manos de la

Redondo afronta con ilusión la próxima temporada.

Savio espera demostrar con el 
nuevo técnico sus características
El jugador brasileño Savio Bortolini espera que con el 

nuevo entrenador del Real Madrid, el holandés Guus Hiddink, 
pueda demostrar todas sus características y jugar bien.

Savio dijo del técnico madridista, que se hizo cargo del 
equipo esta semana para la concentración de pretemporada que 
el Real Madrid realiza en la localidad suiza de Nyon, que cree 
que es «un gran entrenador», lo que ha demostrado durante la 
Copa del Mundo con la selección holandesa, y confió en que 
«el cambio sea positivo».

Después de su primer año en España, Savio considera que 
ya está en condiciones para dar el máximo rendimiento y 
señaló que está trabajando mucho para estar bien físicamente, 
ante el gran número de competiciones que le esperan al 
equipo.

El brasileño recordó su problemas durante la pasada 
temporada cuando llegó al Real Madrid «para una cosa y me 
encontré con algo totalmente diferente».

Confederación Brasileña de 
Fútbol, pero, en mi trabajo, nunca 
faltarán el amor por la verde- 
amarilla ni la seriedad profesio
nal, sea dónde sea».

Zagallo insistió en que él es 
el único responsable por la ali
neación de Ronaldo en la final 
del mundial francés tras las ex
trañas convulsiones que el juga
dor sufrió horas antes y también 
en que esa situación «alteró por 
completo al equipo y le hundió 
en la tristeza».

El veterano técnico también 
absolvió a Ronaldo de la culpa 
que muchos de sus compatrio
tas le señalan y dijo que si éste 
jugó mal el partido definitivo 
del mundial, «también otros 
jugadores lo hicieron».

Zagallo recordó que cuan
do el avión de la selección par
tió de Francia hacia Brasilia, 
«había entre todos nosotros 
muchos nervios y un gran te
mor por la recepción que nos 
daría el pueblo brasileño».

de pretemporada 
en Chiclana

Efe - Sevilla

La plantilla del Real Betis, 
que dirige por segunda campa
ña consecutiva el técnico madri
leño Luis Aragonés, inicia hoy 
en la localidad gaditana de 
Chiclana de la Frontera (Cádiz) 
una concentración de pretem
porada que se prolongará hasta 
el próximo 1 de agosto.

Los jugadores verdiblancos 
se han sometido en los últimos 
días a los reconocimientos mé
dicos previos al inicio de la 
campaña y ayer efectuaron los 
primeros trabajos en la ciudad 
deportiva del club sevillano.

Los jugadores del Real Betis 
que iniciarán la pretemporada 
son los porteros Prats, Valerio 
y Pinto; los defensas Solozábal, 
Otero, Olías, Jaime, Vidakovic, 
Luis Fernández, Josete, Ureña 
y Andrei (At. Madrid); los 
centrocampistas Alexis, Meri
no, Márquez, Nadj, Cañas, Ito 
(Celta), Benjamín (Valladolid), 
Arpón y Fernando; y los delan
teros Alfonso, Iván, Oli, Finidi 
y Cuéllar.

Además, con posterioridad, 
se incoporarán el brasileño 
Denilson y el croata Jarni, am
bos aún de vacaciones por su 
participación hasta última hora 
en el Mundial de Francia.

Denilson tiene previsto des
plazarse a Sevi lía el próximo 30 
de julio para incorporarse al 
trabajo, mientras que Jarni está 
pendiente de un posible traspa
so a otro equipo.

El Barcelona realizó 
el último 
entrenamiento antes 
de partir a Holanda

Efe - Barcelona

Louis van Gaal dirigió el 
último entrenamiento antes de 
que hoy el Barcelona inicie la pri
mera parte de la estadia que hará 
en Holanda.

Celades, recuperándose de su 
lesión, y los internacionales 
Sergi, Luis Enrique, Nadal y 
Abelardo se ejercitaron bajo la 
atenta mirada del técnico.

Abelardo que iniciará otra 
temporada sin muchas posibili
dades de ser titular, reconoció 
al final del entrenamineto que eso 
no le importa en exceso. «Estoy 
totalmente recuperado de la le
sión y tengo unas ganas enormes 
de jugar e intentaré por todos los 
medios ganarme un puesto en el 
equipo titular», afirmó.

«La experiencia de snteriores 
temporadas me demuestra que 
en un momento u otro llega la 
oportunidad», dijo el asturiano.
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Crivillé, tras una sran remontada, acabó tercero y sisue con opciones al título

La "pole” de Biaggi no impidió el 
triunfo de Doohan en Alemania

Juan Antonio LLADOS

La «pole position» que con
siguió en los entrenamientos 
oficiales el italiano Max Biaggi 
(Honda) no impidió al austra- 
liamo Michael Doohan adjudi
carse la victoria en el Gran Pre
mio de Alemania de 500c.c. que 
se disputó ayer en el circuito de 
Sachsenring y en el que el espa
ñol Alex Crivillé (Honda) se vió 
obligado a realizar una remon
tada para acabar tercero y no 
perder sus aspiraciones al títu
lo.

En el mismo orden que aca
baron ayer la carrera estos tres 
pilotos, Doohan, Biaggi y 
Crivillé, se encuentran en la tabla 
provisional de puntos para el 
mundial de 500 c.c., aunque poco 
a poco el australiano aumenta su 
ventaja, que antes de Alemania 
era de 7 puntos y ahora es de 12 
respecto a su inmediato perse
guidor.

Doohan sabía que una mala 
salida, de las que a veces prota
goniza el piloto de Brisbane, 
podía resultar fatídica para sus 
aspiraciones, por ello que el 
cuádruple campeón del mundo 
de 500 c.c. saliese como una 
exhalación y fuese el primero en 
entrar en la curva de final de 
recta.

Sin embargo, a su rebufo 
estaban casi todos los importan
tes, con Max Biaggi en primera 
instancia, seguido del 
neozelandés Simon Crafar 
(Yamaha), el estadounidense 
Kenny Roberts (Módenas KR 3) 
y el brasileño Alex Barros (Hon
da), que incluso intentó la aven
tura de superar a Doohan e im
poner su ritmo a la carrera, pero 
el australiamo le dejó mandar tres 
vueltas y luego tiró, le superó e 
intentó marcharse de todos sus 
rivales.

El hueco abierto por Doohan 
resultó ser más importante de lo 
que pensaban sus rivales y pri
mero Crafar, que en su intento 
de dar caza al australiano acabó 
por los suelos, y luego Biaggi 
que se estrelló contra la preci
sión matemática de su rival a 
cada vuelta no consiguió redu
cir las diferencias horarias.

Por contra, un desordenado 
Alex Crivillé, que salió mal y en 
los primeros giros «navegó» sin 
rumbo, puso a partir de la quin
ta vuelta proa hacia los de cabe
za y sin prisa pero su pausa fue 
dando caza a todos sus rivales, 
llevándose a rueda al también 
español Sete Gibernau, quien con 
la bicilíndrica de Honda volvió 
a hacer una carrera impecable 
hasta que comenzó a tener pro
blemas y perdió posiciones 
¡pucho más rápido de como las 
había ganado.

El triunfo de Doohan, aunque 
laborioso al principio, resultó 
'uapelable y con ello sumó su

í\*'“ ¿¿í" wñ

EFEEl australiano Doohan celebra la victoria conseguida en Alemania.

Alzamora acabó 
quinto en 125 cc, 
que ganó Manako 
tras el "regalo" 
de Melandri

J. A. LL.

El italiano Marco Melanri 
(Honda) le relegó la victoria al 
japonés Tomomi Manako (Hon
da) al sufrir una caída en la 
última vuelta del Gran Premio 
de Alemania de 125 c.c.,que se 
disputó ayer en el circfiito de 
Sachsenring y que le desplazó 
a la decimotercera plaza final.

Emilio Alzamora (Vía 
Digital Aprilia) se erigió en el 
mejor español de la cilindrada 
para acabar quinto la carrera, 
pero bien pudo subirse al po
dio tras los incidentes de Sakata, 
que llegó a estar en el grupo de 
cabeza y sufrió una caída que 
le retrasó hasta la séptima po
sición, y ladel propio Melandri.

Aunque el más rápido en la 
salida fue eljaponés Youichi Ui 
(Yamaha), éste quedó poco a 
poco relegado a posiciones más 
retrasadas hasta que se vió obli
gado a abandonar con proble
mas mecánicos en su moto, 
mientras que Melandri, autor del 
mejor tiempo de entrenamien
tos, la primera «pole position» 
que consigue en su carrera de
portiva, tomó la delantera y tras 
su rebufo se fue el también ja
ponés Tomomi Manako.

Detrás de ellos se fue abrien
do un hueco importante pero de 
entre sus perseguidores surgió 
otro nipón, Kazuto Sakata 
(Aprilia) , con mucho interés por 
no perder contacto con el dúo 
de cabeza, pues no en vano es 
el actual líder del mundial y una 
tercera plaza le restaría, en el 
mejor de los casos, le restaría 
muchos puntos frente a sus ri
vales en la lucha por el título 
mundial, que ya consiguió en 
1994.

cuarta victoria de la temporada, 
con sus más directos y peligro
sos rivales, Max Biaggi y Alex 
Crivillé, a continuación en el 
podio y en la clasificación del 
mundial.

Gibernau tuvo problemas 
mecánicos en su Honda y se vió 
forzado a retirarse con graves 
problemas en su Honda.

Por su parte, el tarraconense 
Gregorio Lavilla, desde la quinta 
línea de la formación de salida, 
mantuvo una línea regular y 
acabóla misma en una merito
ria undécima plaza en su primera 
intervención en el mundial de 
500 c.c.

Akx Crivillé dedicó su tercer 
puesto a Carlos Checa

Alex Crivillé (Honda/3o.): «Dedico esta victoria a Carlos 
Checa, también a Juan -el conductor de su motorhome, que 
perdió a su padre este fin de semana-, y espero que pronto 
pueda estar de nuevo en las pistas.

Ultimamente no salgo tan bien como antes y después he 
tenido que frenar mucho al formarse un embudo de pilotos. De 
todas maneras, creo que puedo estar contento de volver a 
subirme al podio tras dos carreras nefastas como Holanda y 
Gran Bretaña pues hoy he recuperado bastante de la confianza 
en mí mismo y espero que eso se note en el futuro".

Harada sumó su 
cuarta victoria en 
250 cc y aumenta 
su ventaja

J, A. LL.

El japonés Tetsuya Harada 
(Aprilia) sumó su cuarta victo
ria de la temporada al ganar con 
autoridad el Gran Premio de 
Alemania de 250 c.c., que ayer 
se disputó en el circuito de 
Sachsenring y que le permite 
aumentar su ventaja al frente de 
la clasificación provisional del 
campeonato del mundo por 
puntos.

El sevillano José Luis 
Cardoso (Yamaha), superó los 
problemas que tuvo en las dos 
tandas de entrenamiento y en 
carrera, tras pelearse en un cuar
teto de pilotos, doblegó a todos 
ellos menos al japonés Takeshi 
Tsujimura (Yamaha) para aca
bar séptimo la carrera y ganar 
un puesto en la 'ibla del mun
dial. donde ahora es undc-'imo 
clasificado.
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Carlos Moya y Alex Corretja dieron los dos últimos puntos frenle a Sui^fl

España vuelve a las semifinales 
de la Copa Davis, frente a Suecia

España ^ana la 
final anticipada y 
casi se asegura 
una plaza en el 
Mundial

España 2

Portugal 1

Miguel LUENGO

El equipo español volverá a 
disputar unas semifinales del 
Grupo Mundial de la Copa Davis, 
después de once años de espe
ra, y de nuevo contra Suecia, tras 
imponerse este fin de semana a 
Suiza en el C.T. La Coruña, por

Después de que Suiza gana
se el partido de dobles el sába
do, Carlos Moyá y Alex Corretja 
lograron los dos últimos puntos 
de la eliminatoria al imponerse 
a Marc Rosset, por 7-5, 6-1 y 7- 
5 en dos horas y 14 minutos, y 
a George Bastí, por 6-0 y 7-5 en 
una hora y 41 minutos.

Santana tendrá ahora dos 
meses, con el US Open por 
medio, para preparar la nueva 
confrontación. Será contra Sue
cia, del 25 al 27 de septiembre 
en una pista totalmente diferente 
a la gallega, seguramente sinté
tica (carpet) donde los defenso
res del título intentarán obtener 
ventaja sobre los españoles. 
Suecia confirmó su pase al ven
cer a domicilio a Alemania en 
Hamburgo.

En el C.T. La Coruña, con un 
intenso calor y con la presencia 
de Santiago Fisas en su primer 
acto deportivo como nuevo se
cretario de Estado para el De
porte, Carlos Moyá cumplió con 
su compromiso y responsabili
dad de número uno para senten
ciar la eliminatoria.

Rosset estaba cansado, que
mado por el calor gallego y sus
pirando porque el partido fuese 
rápido. Pese a todo no se entre
gó jamás. Su saque no fue el arma 
letal que le ha convertido junto

El judo aportó nueve medallas en la primera 
jornada de finales del Mundial para Ciegos

Efe - Madrid

Los judocas españoles han 
tenido una magnífica actuación 
en la primera jornada de finales 
del Campeonato Mundial de 
Deportes para Ciegos que se está 
disputando en Madrid, en la que 
han conseguido nueve medallas, 
una de oro, dos de plata y seis 
de bronce.

La vencedora española ha 
sido la jerezana Juana Arana, que 
se impusoen la categoría de hasta 
48 kilos al vencer en sus tres 
enfrentamientos.

Las medallas de plata las han 
ganado Gema Mariscal en la 
categoría de hasta 52 kilos y 
Fermín Campos en la de hasta 
90. El bronce fue para Marta 
Arce, David García, Andrés 
Santana, Antonio Gallardo,

ií

Alex Corretja abraza a Carlos Moyá, tras la victoria de éste. EFE

al croata Goran Ivanisevic y el 
holandés Richard Krajicek en el 
trio de cañoneros del circuito, 
pero lo utilizó con saña. Pocas 
veces bajó de los 200 kilóme
tros por hora, e incluso envió uno 
a 211 km/h. pero cometió 10 
dobles faltas y sólo anotó seis 
«aces».

Moyá, que está a falta de 
partidos en tierra, no salió del 
todo confiado. Sus problemas de 
tendinitis en el hombro derecho

María Sosa y Carmen Herrera.
El gran protagonista de la 

jornada fue el británico Simon 
Jackson, quien suma ya once 
años de imbatitibilidad en la 
categoría de menos de 81 kilos.

Atletismo
Ayer también han empezado 

la competición de atletismo de 
este Campeonato Mundial de 
Deportes para Ciegos, que ha 
proporcionado la primera cam
peona mundial de Madrid’98. La 
bielorrusa Choulakovskaia se 
impuso en salto de longitud B3- 
Los equipos españoles de 
goalball continúan su racha vic
toriosa y se perfilan como serios 
aspirantes a la medalla de oro 
tanto en categoría masculina 
como en femenina.

no cesan y después del mereci
do descanso tras vencer en 
Roland Garros, nota esa falta de 
actividad. Pese a todo el espa
ñol se mostró maduro ante la hora 
de la verdad. Colocó con preci
sión su saque y en los dos pri
meros sets ganó tres de ellos en 
blanco y únicamente dejó que 
Rosset le arrebatase diez pun
tos, sin conceder una sóla opor
tunidad de ruptura. Una perfec
ta demostración de seguridad con 

El español J. Ruiz lucha con el cubano J. Pérez. EFE

un arma que ha ido mejorando 
día a día.

Rosset en cambio tuvo dema
siados problemas para conser
var el suyo. Lo perdió en el 
duodécimo juego del primer set 
y dos más en el segundo (3-1 y 
5-1). Sin esa consistencia y ago
biado por el calor era un muñe
co en las manos de Moyá cuyos 
restos fueron demoledores. El 
suizo acabóa demás con 62 erro
res no forzados, más del doble 
que Moyá.

El único momento de vaci
lación del mallorquín se produ
jo en el tercer set cuando en uno 
de sus conocidos «viajes fuera 
de la pista» dejó que el suizo le 
robase por primera y única vez 
en el partido su saque. Rosset se 
colocó con 3-1 y servicio, pero 
esta situación espoleó más a 
Moyá para recobrar la concen
tración y contestar rapidamente.

Una recuperación de servicio 
en el quinto y un nuevo robo en 
el undécimo sirvieron para re- 
conducir la situación y colocar 
al mallorquín más cerca de la 
victoria, que certificó luego con 
su saque.

En el último partido de la 
eliminatoria, Alex Corretja pi
dió salir a jugar y liquidó a 
George Bastí, que hizo su debút 
en Copa Davis. Alex ganó la 
primera manga sin ceder un sólo 
juego y luego levantó algo el pie 
del acelerador al permitir que su 
rival, 252 del mundo, se colo
case con 4-0 arriba en el segun
do. La reacción de Corretja fue 
fulminante después, ya que Alex 
ganó cinco juegos consecutivos 
para dominar nuevamente por 5- 
4 y sentenciar luego por 1-5.

ESPAÑA:Daniel Mallo; 
Jusué, Robles, Orbaiz, Leo; 
Colsa, Xabi; Mario (Gabri, 
min.55), Gerard (Sousa, 
min.84). Barquero (Jofre, 
min.66); y Pablo.

PORTUGAL: Sergio Leite; 
Filipe Anunciacao (Baiao, 
min.80), Correia, Carreira, 
Genaro; Hugo Leal, Ednilson 
(Ricardo Sousa, min.80), 
Alhandra (Ernesto, min.55); 
Marco Almeida, Paulo Cos
ta y Simao Sabrosa.

Arbitro: Jan Willem 
Wegereef (Holanda). Mostró 
tarjeta amarilla a los portu- 

* gueses Alhandra, Simao y 
Marco Almeida, y al español 
Gerard.

Goles: 1-0, min.49: Gerard. 
1-1, min. Carreira. 2-1, 
min.70: Pablo.

Incidencias: Apenas un cen
tenar de espectadores en el 
New G.S.Z. (Zenón) de 
Larnaca,.

Ramón OROSA

España se impuso por 2-1 a 
Portugal en el debut de ambas 
selecciones en el Campeonato 
de Europa sub-18 que comen
zó ayer en Larnaca, un partido 
considerado como «una final 
anticipada» por el responsable 
del equipo español, Iñaki Sáez.

La victoria, ampliamente 
merecida y plasmada con go
les de Gerard y Pablo, 
prácticamente asegura al com
binado nacional el primer ob
jetivo marcado en este torneo: 
alcanzar una plaza para el próxi
mo mundial sub’20, previsto 
para abril en Nigeria.

Hasta de cuatro oportunida
des dispusieron los de Iñaki Sáez 
en los primeros cuarenta y cin
co minutos, por una sola los de 
Augusto Oliveira.

El premio que merecieron en 
la primera parte les llegó a los 

’de Sáez al poco de iniciarse en 
la segunda. Gerard se adelantó 
a su marcador en el punto de 
penalti y conectó un perfecto 
cabezazo al segundo palo con 
el que rubricó un excelente 
centro desde la izquierda de un 
Barquero muy activo por su 
banda mientras estuvo en el 
campo.

Una vez delante en el mar
cador, parecía que España po
día sentenciar al contraataque 
ante una Portugal sin demasia
dos recursos.

Carreira sueperó por alto a 
la defensa española e introdujo 
en la red el centro desde la es
quina de Simao.

Tras unos minutos de eqm 
librio, una espléndida aparición 
del recién incorporado Jo re 
permitió a Pablo, de nuevo 
cabeza, batir a Sergio Leite e 
lo que fue el definitivo 2-1•
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Jacky Durand fue el primero en llegar a la meta de un grupo de siete corredores escapados

El francés Laurent Desbiens se enftmdó el 
maillot amarillo con permiso de Ulrich

Jenaro LORENTE

El francés Laurent Desbiens 
(Cofidis) es el nuevo y sorpren
dente líder del Tour de Francia, 
al llegar a la meta de Montau- 
ban, final de la octava etapa, con 
siete minutos y 45 segundos de 
ventaja sobre el maillot amari
llo Jan Ullrich, que no le conce
dió la más mínima importancia 
a la fuga de la jornada.

Jacky Durand (Casino), com
pañero de escapada de Desbiens 
junto a otros seis corredores, fue 
el vencedor de la etapa, de 190,5 
kilómetros de recorrido, con 
salida en Brive La Gaillarde.

Después de varias alternati
vas, siete corredores (Desbiens, 
Gaumont, Sacchi, Mazzoleni, 
Tafi, Laukka y Durand) se fue
ron en el kilómetro 138 y fueron 
alcanzando ventajas importantes 
sobre el pelotón, que no se in
mutó por tal circunstancia.

El alemán Jan Ullrich, líder 
en la salida de Brive La Gaillar
de, dio en la contrarreloj con final 
en Correze el primer «hachazo» 
en su camino hacia la victoria 
final.

Ullrich no concedió ninguna 
importancia a los intentos de 
escapada de la jornada. Su gue
rra está en superar sin problemas 
las dos jornadas de transición 
antes de entrar de lleno en la 
dureza de los Pirineos.

Desbiens supo aprovecharse 
de la concesión del grupo de los 
importantes y se enfundó la ca
miseta amarilla de líder, algo 
inesperado para él.

La etapa tuvo muchas alter
nativas y movimientos entre los 
hombres del pelotón, que sopor
taron la jomada de más calor de 
las disputadas hasta ahora en el 
Tour de Francia y todavía bajo 
los efectos de la expulsión de 
Festina.

Todo estuvo controlado por 
los favoritos al triunfo final.

Nadie arriesgó
Nadie quiso arriesgar, sabe

dores de que la segunda gran 
batalla del Tour no comienza 
hasta el próximo martes.

Los siete escapados recorrie
ron la distancia entre Brive y 
Montauban con sincronía de 
movimientos y convencidos de 
que la intentona podía llegar a 
buen fin.

En la meta, bajo un sofocan
te calor, Jacky Durand se impu
so al esprint a Andrea Tafi y a 
Fabio Sacchi. Con el mismo tiem
po cruzaron Eddy Mazzoleni, 
Laurent Desbiens y Joona 
Laukka. A un minuto y 34 segun
dos lo hizo Phileppe Gaumont y

-1^

8

El francés Desbiens posa así de sonriente con el flamante maillot amarillo de Tour. EFE

el resto del grupo a 7:45.
El Tour vive bajo los efectos 

de la expulsión de Festina. El 
pelotón no se ha recuperado de 
la dureza de la decisión y el 
ambiente es mucho más sensi
ble. Cincuenta corredores pasa
ron antes de comenzar la etapa 
los controles de sangre, entre 
ellos. Jan Ullrich y Laurent Ja- 
labert.

Las candidatos al triunfo fi
nal no arriesgarán hasta que el 
Tour haya entrado en la monta
ña. La contrarreloj de Correze y 
la expulsión de Festina ha deja
do el camino más liso para el 
alemán Jan Ullrich, que hoy dejó 
pasar una nueva jornada de tran
sición sin problemas.

La novena etapa del Tour debe 
ser también de trámite para los 
«importantes» de la carrera. Se 
disputará entre Montauban y Pau.

Durand: "fíe pasado de aguador a vencedor”
El francés Jacky Durand, del equipo Casino, no se creía su victoria en la octava etapa del 

Tour’98, entre Brive y Montauban, y comentó que su misión en la jornada, especialmente al 
principio, no era otra que hacer las veces de «aguador».

«En la salida», dijo Durand, la táctica no era otra que cuidar a Hamburger y Elli, que son los 
líderes del equipo. Calor sofocante y lo de siempre, hay que dejarse caer para conseguir bidones 
para los jefes. Fue mi misión en la primera parte de la carrera».

Jacky Durand, un corredor que ya fue líder del Tour de 1995 al ganar el prólogo bajo una 
impresionante tormenta, comentó: «Lo pasé bastante mal para enlazar debido al calor. No sé, 
quizás llevaba una docena de bidones. Una vez que los repartí me quedaron dos para mi. Se me 
abrió el cielo, pues también había órdenes de estar en la escapadas. Tirones y más tirones hasta 
que llegó la buena». El ciclista francés comentó que una vez que cuajó la escapada sus 
pensamientos estaban en el final, al ser prácticamente corredores de las mismas cualidades. «Hubo 
entendimiento y los habituales tirones al final. Afortundamente vigilé la rueda buena y esta no era 
otra que la de Tafi. Me lanzó hacia el triunfo al atacar de forma prematura», afirmó.

Durand comentó que con este triunfo cumple la temporada; aunque su objtivo era la París- 
Roubaix, prueba que no pudo disputar por una lesión. «Estoy salvado con esta victoria, pues el 
año no me iba nada bien. He ganado una etapa en el Tour y es de suponer que me abra las puertas 
de la selección francesa para los mundiales», subrayó.

«Espero que a partir de mañana se hable de estas victorias y no de otras historias que no 
favorecen en nada al mundo de la bicicleta», señaló.
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Clasifícaciones
8- etapa (Brivela Gaillarde-Montauban):

1. DURAND, Jacky (FRA/Casino)
2. TAFI, Andrea (ITA/Mapei)
3. SACCHI, Fabio (ITA/Poltij
4. MAZZOLENI, Eddy (ITA/Saeco)
5. DESBIENS, Laurent (FRA/Cofidis)
6. LAUKKA, Joona (FIN/Lotto)
7. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis)
8. ZABEL, Erik (ALE/Telekom)

9. IVANOV. Serguei (RUS/TVM)
10. SVORADA, Jan (CZE/Mapei)
11. NAZON, Damien (FRA/La Francaise)
12. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank)
13. VERHEYEN, Geert (BEL/Lotto)
14. VAN HYFTE, PAUL (BEL/Lotto)
15. BARTHE, Stephane (FRA/Casino)
16. SIMON, Francois (FRA/Gan)
17. GUIDI, Leonardo (ITA/Polti)
18. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino)
19. VOIGT, Jens (ALE/Gan)
20. SPEZIALETTI, Alessandro (ITA/Riso)

4h.40:55 
m.t. 
m.t. 

m.t. 
m.t.

m.t.
a 1:34

7:45
7:45

7:45
7:45
7:45

7:45
7:45 

7:45 
7:45

7:45
7:45

7:45
7:45.

1^.^1 
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Clasificación general:
1. DESBIENS, Laurent (FRA/Cofidis)
2. TAFI, Andrea (ITA/Mapei) a
3. DURAND, Jacky (FRA/Casino)
4. LAUKKA, Joona (FIN/Lotto)
5. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom)
6. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino)
7. JULICH, Bobby (USA/Cofidis)
8. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE)
9. HAMILTON, Tyler (USA/US Postal)
10. EKIMOV, Viatcheslav (RUS/US Postal)
11. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto)
12. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan)
13. OLANO, Abraham (ESP/Banesto)
14. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom)
15. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise)
16. BERZIN, Eugeni (RUS/La Francaise)
17. CASAGRANDE, Francesco (ITA/Cofidis)
18. LEBLANC. Luc (FRA/Polti)
19. MAURI, Melchor (ESP/ONCE)
20. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis)

36h.09:56
14

43
2:54

3:21
4:39

4:39
4:45

4:51
5:07

5:11
5:14

5:33
5:38

5:47
6:01

6:08
6:24

6:32
6:44

Gran Premio de la Montaña:
1. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 26 puntos
2. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 21
3. GAUMONT. Philippe (FRA/Cofidis) 15

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekorn) 175 puntos
2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 157
3. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 126

General porequipos:
I. Cofidis 108h.33:26
2. Casino a 9:24
3. Polti 12:03
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Lunes, 20 de julio de 1998 45!Los aficionados del C.D.Toledo podrán 
conocer esta noche a los componentes 
de una de las mejores plantillas de este 
equipo en los últimos tiempos Mi ROIKBl'«3

El reformado Salto del Caballo será el escenario de la presentación oficial del equipo

Esta noche arranca el proyecto 
deportivo del CD.Tol^o 98/99
Pese a las circunstancias 
extradeportivas un tanto 
adversas que rodean al 
ToledO f esta noche comien
za a andar el nuevo proyecto 
deportivo para la tempora
da 98/99. Quizás sea este uno 
de los mejores equipos de los 
últimos tiempos con juga
dores contrastados y con jó
venes promesas que tienen 
mucho que demostrar.

Antonío SANCHEZ

A las nueve y media de la 
noche los aficionados del 
C.D.Toledo conocerán a los 
componentes de la plantilla que 
comenzará a competir oficial
mente el próximo 30 de agosto 
enfrentándose en el Estadio de 
El Molinón ante el Sporting de 
Gijón. Este nuevo Toledo tendrá 
11 caras nuevas contando con 
la del nuevo entrenador, Gregorio 
Manzano. La secretaría técni
ca toledana ha diseñado un plan
tilla que conjuga, más si cabe, la 
experiencia de jugadores contras
tados que han militado incluso en 
Primera División, con la juven
tud y las ganas de hombres que 
intentarán demostrar que tienen 
un hueco en la máxima catego- 
na del fútbol nacional. Ayer los 
jugadores fueron convocados 
para cenar en el Hotel Beatriz y 
durante toda la mañana de hoy 
han ido pasando los correspon
dientes reconocimientos médicos 
para comenzar a trabajar desde 
mañana mismo.

Con los fichajes realizados 
para esta temporada la plantilla 
del C.D.Toledo para esta tem
porada 98/99 estará formada por 
los siguientes jugadores:

~ Porteros. Jacinto Villalvilla (35 
años, 8 temporadas), José Ra
món De la Fuente (28 años, 4 
temporadas), Raúl Iglesias (24 
años, 2 temporadas).

Defensas: Estéfano Izaguirre 
(27 años, 2 temporadas), Alejan
dro Sánchez (27 años, 2 tempo
radas), Alejandro Varela (24 
años, 2 temporadas), Javier Roca 
p4 años, 1 temporada), Luis 
Manuel Arias (31 años, 1 tem
porada), Pedro Alberto Cano (29 
años, 1 temporada), José Luis 
Gallardo (27 años, 1 temporada).

Centrocampistas: Alberto 
Benito (26 años, 5 temporadas), 
Javier Casquero (22 años, 5 tem
poradas), Javier Delgado (26 
o ^^Woradas), Unai Emery 
U6 años, 3 temporadas), Pedro 
Cordero (29 años, 2 temporadas), 
José Aurelio Gay (32 años, 2

410tí«Z M
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Los jugadores del C.D.Toledo pisarán otra vez el césped del Salto del Caballo. M.SOTO

temporadas), Fede Marín (26 
años, 1 temporada), Juan Ami
go "Juanito" (28 años, 1 tempo
rada), Roberto Suárez (24 años, 
1 temporada).

Delanteros: Francisco Jura
do (22 años, 2 temporadas), José 
Luis Rodríguez (26 años, 3 tem
poradas), Maikel-Hermann (22 
años, 1 temporada), Roberto 
Losada (21 años, 1 temporada). 
Quiñi (29 años, 1 temporada).

En esta lista hay que hacer 
algunas salvedades, yaque Davor 
cuenta con muchas papeletas 
para abandonar la disciplina del 
Toledo antes del comienzo de la 
pretemporada y Albert Tomás, 
que aunque actualmente milita 
en las filas del Vissel Cobe ja
ponés, tiene contrato en vigor con 
el C.D.Toledo y podría retomar 
en el mes de diciembre. Por otro 
lado, el club declaró transferible 
al guardameta José Ramón De 
La Fuente pero a fecha de hoy 
no se ha recibido ninguna oferta 
por él y es, a todos los efectos, 
jugador del Toledo con contrato 
en vigor.

A estos 25 jugadores hay que 
añadir los 6 de los equipos filia
les que realizarán la 

pretemporada con el primer 
equipo; el portero José Antonio 
Amaro, los defensas Culebras, 
Chechu y Camino, el 
centrocampista Neftalí y el de
lantero Sérvulo.

El C.D.Toledo quiere montar 
un verdadero espectáculo en tomo 
a esta presentación. Habrá lu
ces, fuegos artificiales, los juga

El oviedista Roberto Losada^ el 
último en llegar

Finalmente y tras muchas semanas de negociación, el 
C.D.Toledo ha podido confirmar la cesión del delantero 
oviedista Roberto Losada para la próxima temporada. Cuando 
todo parecía esta claro y prácticamente cerrado, el Atlético de 
Madrid se cruzó en el camino del conjunto toledano ofreciendo 
el doble para hacerse con sus servicios. La oferta era 
tentadora pero, finalmente, la palabra dada por el máximo 
mandatario asturiano, Eugenio Prieto ha sido bastante para 
poder cerrar el acuerdo. Roberto Losada será presentado esta 
noche junto con el resto de sus compañeros. Losada es, sin 
duda, una de las más firmes promesas del fútbol nacional. Ha 
jugado durante toda la temporada al equipo filial de la Segunda 
B pero ha acabado la campaña jugando en Primera con el 
primer equipo, colaborando en la salvación del Oviedo.

dores serán presentados por 
megafonía, se homenajeará a las 
glorias vivas de este equipo y 
se ofrecerán los habituales dis
cursos de presentación del pre
sidente, del capitán y del entre
nador. Posteriormente se rea
lizarán unos ejercicios de calen
tamiento y se disputará un 
partidillo para que los aficiona

dos que se den cita en el Salto del 
Caballo puedan ver en acción a los 
nuevos refuerzos para esta tempo
rada.

Los aficionados podrán compro
bar las reformas que desde la fina
lización del campeonato se están 
desarrollando en el Salto del Caba
llo, obras que continuarán hasta fi
nales de agosto.

El esponsor oficial de esta pre
sentación será Frutas Calo y la 
marca deportiva Umbro vestirá, por 
segunda temporada, al C.D.Toledo.

Junto con el entrenador, Gregorio 
Manzano, el cuerpo técnico queda
rá completado con Pepe Yuste como 
entrenador de los porteros y con 
Pedro Leal como preparador físi
co. Aún no ha quedado confirmada 
la contratación de Angel De Las 
Heras como segundo entrenador.

Una vez finalizada la presenta
ción los jugadores comenzarán con 
el trabajo puro y duro. El club toda
vía no ha confirmado los partidos 
que se van a disputar en esta 
pretemporada aunque ya hay algu
nas citas fijadas, como el Trofeo de 
la Junta de Comunidades de Castilla 
La Mancha, el torneo de Ferias de 
Toledo, el partido de la amistad o 
un encuentro amistoso con el Getafe.
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Eliusador madrileño afronta su quinta temporada en el C.D.Toledo

Benito: ”creo que tenemos una 
plantilla de lo más competitiva”

Antonío SANCHEZ

Pese a su juventud, 26 años, 
Alberto Benito se ha convertido 
en uno de los jugadores más 
veteranos de la plantilla del 
C.D.Toledo. Este año cumplirá 
su quinta temporada en el con
junto toledano y es, sin duda, uno 
de los jefes del vestuario.

Benito ha visto pasar por el 
Toledo a grandes jugadores, 
hombres de los que guarda un 
buen recuerdo: "cuando comienza 
una temporada, todos comenza
mos con mucha ilusión, pero yo 
me acuerdo mucho de los que 
ya no están, compañeros con los 
que has compartido mucho tiem
po y que, por unas razones o por 
otras, y a no continúan. Me acuer
do de muchos pero especialmente 
de hombres como De Diego, 
Dani, Ruiz Ochoa o Víctor. Son 
jugadores que a mi, particular
mente, me han marcado".

Aunque Alberto Benito no es 
amigo de muchas comparacio
nes si se aventura a adelantar 
"que el Toledo, este año, ha con
feccionado una plantilla muy 
competitiva, con jugadores de 
calidad contrastada y de muchas 
experiencia y con otros, como 
los jugadores que llegan cedidos, 
que vienen para demostrar que 
tienen un hueco en Primera Di
visión y que esperan que el Toledo 
sea para ellos un escaparate".

En cualquier caso, es una 
primera impresión con la única 
referencia de los nombres, por

eso Benito es cauteloso; "no es 
lo mismo enfrentarte con estos 
jugadores que entrenar con ellos 
y conocerles detenidamente. Hay 
un entrenador nuevo con nuevas 
ideas y todos nos tenemos que 
acoplar a esos nuevos plantea
mientos, pero aún así detecto 
mucha ilusión y creo que el Toledo 
va a dar mucha guerra durante 
esta temporada".

Pese a convertirse en uno de 
los más veteranos, Benito cree 
que esto es una dato anecdótico 
"porque lo ideal es que un ves
tuario funcione de manera con
junta, que no haya ni veteranos 
ni novatos. Pese a lo que se ha 
comentado el vestuario del Toledo 
siempre ha sido muy sano en ese 
sentido y espero que lo siga sien
do. En cualquier caso, por el tiem
po que llevo aquí, conozco bien 
cómo funciona el Toledo y si 
alguno de los nuevos necesita 
algún consejo, no dudaré en ofre
cérselo".

Al llegar estas fechas, todos 
los jugadores se muestran impa
cientes por comenzar aunque 
ahora lo más duro de la tempo
rada, el trabajo que les permitirá 
llegar bien preparados al tramo 
final del campeonato. Benito 
señalaba al respecto que "ahora 
tienes mucha ilusión por comen
zar, ver a los compañeros, co
nocer a los nuevos, pero dentro 
de una semana eso se acabará y 
de lo que tendremos ganas será 
de que acabe la pretemporada y 
comenzar a competir".
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Benito afronta su quinta campaña en el Toledo. M.SOTO

Preocupados por la situación 
económica del club

Los jugadores del C.D.Toledo no olvidan que el club les 
adeudas cantidades importantes de dinero y que se mantienen las 
denuncias presentadas por éstos ante la Asociación de Futbolistas 
Españoles (AFE), pero aún así, siguen confiando en una pronta 
solución. De hecho, no se descarta, si se dan garantías de cobro, 
que los denunciantes retiren sus reclamaciones, pero siempre y 
cuando esas garantías sean de fiar y no supongan alargar la 
agonía. Es decir, que si una empresa pudiera entrar en el Toledo y 
asegurase el cobro de estas cantidades, los jugadores estarían 
dispuestos a retirar las denuncias para alargar el plazo. La plantilla 
tiene claro que las medidas se tomarán por consenso.

Los ajedrecistas 
regionales 
bajaron algunos 
puestos en la 
jornada final

Efe

Terminaron los Campeona
tos de Europa Infantiles de aje
drez que se han estado celebran
do en la localidad austriaca de 
Mureck, y los tres ajedrecistas 
regionales, participantes han 
bajado puestos respecto a jor
nadas anteriores, ya que sólo 
Víctor Alcázar, que ganó, man
tuvo su posición en la tabla.

Rafael Merino, en la catego
ría de hasta 16 años, hizo tablas 
en su última partida, logrando al 
final la decimotercera posición, 
con 5,5 puntos, empatado con 
el húngaro Bokros, que ocupó 
el puesto once.

Víctor Alcázar ganó la no
vena y última partida, pero ape
nas mejoró su posición en la ta
bla, ya que era vigésimo y ha 
acabado decimonoveno, con 5 
puntos, lejos de los primeros.

Jesús Alberto Alcázar es el 
que más ha bajado en las últi
mas jornadas, ya que perdió la 
última partida, como la octava, 
lo que le ha llevado a acabar en 
la trigesimosexta posición con 
4 puntos.

Ganó en la categoría el ruso 
Riazantsev, lo que supuso una 
gran sorpresa, ya que era ter
cero y se benefició de las de
rrotas de los dos primeros cla
sificados, Efimenko y 
Drozdovskij, para lograr la pri
mera plaza, seguido del 
georgiano Izoria, otra sorpresa 
de 4a final que era cuarto.

Los ajedrecistas castellano 
manchegos comenzaron bien 
pero su supieron acabar a ese 
mismo nivel el campeonato y no 
aguantaron el tirón final de los 
primeros clasificados.

No pudieron obtener mínima para la Copa del Mundo

Galán consiguió oro y Rey bronce 
en el Encuentro de Alicante

A.SANCHEZ

Los atletas toledanos del 
CCM-CAT Iván Galán y Feman
do Rey volvieron a brillar con luz 
propia en el Encuentro Interna
cional Junior celebrado ayer en 
el Estadio Monte Tossal de Ali
cante con la participación de los 
representantes de España, Fran
cia y Gran Bretaña.

Lamentablemente ninguno de 
los dos atletas pudo conseguir la 
marca mínima para poder acu
dir al Campeonato del Mundo, 
entre otras cosas, por el fuerte 
viento reinante durante la cele
bración de la prueba, pero am
bos realizaron una sensacional 
carrera que les llevó a conseguir 
las medallas.

La mínima para el Campeo
nato del Mundo estaba fijada en

Galán y Rey destacaron en Alicante.

14:18 pero Iván Galán realizó un 
registro de 14:45 y Femando Rey 
de 15:03.

El encuentro se saldó con el

triunfo de la selección francesa 
en ambas categorías, y Vanesa 
Peñalver batió el record de sal
to de longitud con 6,24.

Entre los pueblos de Olías y Recas

La Vuelta a Toledo tendrá 
una etapa contrarreloj

A.S.
En próximos días será presen

tada la trigesimotercera edición 
de la Vuelta Ciclista a Toledo, 
prueba que concluirá, por segun
do año consecutivo en la locali
dad madrileñade Móstoles y que 
se disputará entre los días Syll 
de agosto.

Este año una etapa saldrá de 
Toledo, en concreto la cuarta que 
comenzará en el Polígono y con
cluirá en Torrijos. Federico 
Martín Bahamontes, en decla
raciones a la Cadena SER, ex
plicaba los motivos de esta de
cisión: "Lo he hecho por vergüen
za porque no es normal que la 
Vuelta a Toledo no tenga ningu- 
na etapa en Toledo, pero que no 
crea la gente que el Ayuntamiento 
aporta algo. Él Ayuntamiento de 
Toledo colabora este año de la 
misma manera que lo hizo el año 
pasado, es decir, sin poner ni un

duro y como sigamos así, estoy 
dispuesto a cambiar el nombre 
de la carrera".

Bahamontes llevaba más allá 
su enfado al señalar que "Toledo 
no es menos que Talavera y 
todos nuestros deportistas se 
están marchando allí. Entonces 
que me expliquen para que en
tran los políticos en el Ayunta
miento, ¿para cobrar?, pues 
entonces para cobrar estamos 
varios. Que se dejen de tonte
rías y que arrimen el hombro 
como hacemos todos".

Gestiones con Tráfico ______________________ __ _—’
Además de las dificultades 

económicas otro de os proble
mas, habituales por otro lado, 
estriba en las autorizaciones que 
tienen que otorgar Tráfico para 
la celebración es alguna de las 
etapas. Por este motivo, el ca
lendario de la prueba aún esta a 
falta de confirmación oficial-
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salieron a relucir ciertos trapos 
sucios en el momento que los socios 
preguntaron por la nueva plantilla
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Antonio Santa Cruz es el nuevo secretario del club blanquiazul para la próxima temporada

Valero promete un Talavera más 
competitivo para esta temporada
El presidente del Talavera 
insinuó en más de una oca
sión su intención de aban
donar el cargo de presiden
te, siendo finalmente ratifi
cado su puesto con un aplau
so final por parte de los so
cios que acudieron a dicha 
asamblea. Aún así, Ignacio 
Valero dejó entrever la posi
bilidad de su marcha en un 
plazo corto.

Pau BARROSO

El presidente de la entidad, 
Ignacio Valero comenzó dando 
una explicación a los socios, sobre 
su "dimisión" y reflexión "propuse 
a Fernando Nuñez como nuevo 
presidente porque le creo cuali
ficado pero me quedé sorpren
dido cuando al día siguiente prác
ticamente se marchaba toda la 
junta directiva, por lo que me 
convencieron para que reflexio
nara mi decisión inicial".

Después, Valero recalcó su 
interés de convocar elecciones 
en un corto período de tiempo o 
en su defecto, el nombramiento 
de una junta gestora e indicó a 
los asistentes la importancia de 
su presencia en el día que la 
Federación Española configuró 
los cuatro grupos de la Segunda 
B "si el Talavera no hubiera 
estado representado, ahora, es
taríamos en otro grupo como le 
ha pasado al Conquense".

El principal mandatario con
tinuaba poniendo ai día a los 
socios, anunciando el nombre del 
nuevo secretario del club, An
tonio Santa Cruz, que sustituirá 
a Emiliano Rodríguez, que no 
estuvo presente en la Asamblea, 
pero que sí estaba en Talavera.

Del nuevo secretario técni
co, el presidente alaba las bue
nas relaciones que mantiene con 
los principales clubes de la ca
pital del país "Antonio Santa Cruz 
me merece toda la confianza, 
puesto que, mantiene unos con
tactos muy buenos con el Ma
drid, Atlético y Rayo, en cuánto 
al técnico, espero una respues
ta de Máximo Hernández el lu
nes o el martes".

Otro asunto que hemos abor
dado en LA TRIBUNA duran
te muchos días es el del acuer
do dé vinculación del equipo de 
la ciudad de la cerámica con otro 
de Primera División, Valero in
tentaba despejar una duda, cuya 
solución tendrá que espera por 
cl momento "nuestra intención 
es que el acuerdo de vinculación 
contemple que la confección de

Í

S

El ex directivo Paco Gonzálvez intervino en diferentes instantes de la asamblea del Talavera CF. PEÑA

laplantilla la realizael Talavera, 
el Villarreal nos dio su negativa, 
el Madrid con el tema de 
Camacho no pensaba en otro 
asunto, y estamos a la espera de 
la respuesta del Celta de Vigo, 
al cual le hemos enviado por fax 
nuestro contrato, sin embargo, 
hemos abierto una cuarta vía, para 
llegar a un acuerdo con el Atlé
tico de Madrid, que incluso, su
pusiera llevar la publicidad de 
Marbella en nuestras camisetas, 
así como, otro tipo de publicidad".

Tras esta alocución del pre
sidente llegarían las preguntas de 
los socios, que motivaron el que 
salieran a la luz numerosos tra
pos sucios.

Primeramente, el presidente 
habló de la confección de la plan
tilla, para lo cual piensa tomarse 
el tiempo necesario a costa de 
lo que pueda pasar en el Trofeo 
de la Junta de Comunidades fren
te al Piedrabuena "contamos con 
42 días para tener la plantilla 
preparada, y el día 7 de agosto 
disputamos un partido contra el 
Piedrabuena, trofeo que me res
bala, dado los pocos ingresos que 
suponen para el club".

El segundo dardo iba dirigido

al ayuntamiento talaverano por 
el "consentimiento" dado a la 
Unión para disputar sus partidos 
en el Prado mientras no se 
adecente el del Barrio de Santa 
María "podemos entrar en una 
guerra que no beneficia a nadie, 
dado que el campo es municipal 
el problema tenéis que trasladár
selo al propietario del campo, no 

La Asamblea aprobó una rebaja 
en el precio de los abonos

Anteriormente a las palabras del presidente, la Asamblea 
Extraordinaria aprobó los nuevos estatutos y el presupuesto 
para la próxima temporada que rondará los 104 millones de 
pesetas, el cual se verá reducido si no se firma el consabido 
acuerdo de vinculación. Pero, sin duda, la’gran novedad cara al 
próximo año es la reducción de precios en Jos abonos y la , 
entrada general, buscando ante todo una mayor presencia en 
las gradas del Municipal el Prado.

El abpno general costará 12.000 pesetas, mientras que el 
precio de tribuna lateral será de 15.000 y el de tribuna 
preferente, 20.000. De otro lado, el abono general femenino, 
juvenil y pensionista tendrá un único precio de 8.000 pesetas. 
Las entradas de los partidos costarán 700 la general, 1.000 la 
tribuna lateral y 1.500 la tribuna preferente.

al Talavera".
El tercer dardo iba dirigido a 

la persona del anterior secreta
rio técnico, Emiliano Rodríguez, 
a la hora de las renovaciones ai 
comienzo de la pasada tempo
rada "el entrenador me presio
nó para que firmara ocho con
tratos, incluso tuve que firmar 
el contrato Cardoso que estaba 

lesionado, por lo que gran parte de 
culpa la tuvo Emiliano que era muy 
ligero de bolígrafo, ya que, pasamos 
de un desembolso de 48 a 68 millo
nes en concepto de nóminas".

A la insistencia de los socios, de 
saber con qué jugadores se conta
ba para el próximo año, Valero re
conoció los contactos mantenidos 
con Arellano e Indias, que a falta 
de las negociaciones acompañarían 
a Morilla, Cano, Solana, Juli, Paco 
y Rubén.

Otro nombre que "revolucionó" 
la Asamblea fue el del delantero 
Quiñi y su carta de libertad. El ju
gador no va a dejar un buen recuer
do en el club tras lo vivido este año 
con desplante incluido "Quiñi dos días 
antes del partido contra el Tarrasa 
hizo un plante, diciéndonos que no 
jugaba sino se le pagaba, y es que 
en el tema de los jugadores, a ve
ces, hay que soportar muchas co
sas".

Valero, por último, con los asis
tentes puestos en pie requirió el visto 
bueno de los socios, ya que, de lo 
contrario dejaría el puesto de pre
sidente, a lo que los presentes le 
respondieron con unos aplausos que 
dieron por cerrada una agitada asam
blea.
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ANUNCIOS CLASIFICADOS

La Tribana

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

I.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

1 .- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa 
de los 

Servicios

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

VENTA 
DE SILOS

Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.: 
924 63 02 13

ANUNCIESE EN

La Tribuna
SUSCRIBAS! A

T

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

DURIO INDEPENDEENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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Villena", organizadora del 
encuentro, representará fuera de 
concurso la Pasión de Cristo
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Cuatro grupos de aficiondos optarán por los siete premios del certamen

Escalona ofrecerá diversidad y 
calidad en el Festival de Teatro
El convento de las Concep
cionistas Franciscanas de 
Escalona acogerá por pri
mera vez, del 1 al 7 de agos
to, el Festival Regional de 
Teatro de Aficionados que 
en su XII edición ofrece un 
programa heterogéneo e in
novador. La cita también 
contempla un homenaje a 
Lorca y la celebración del 
Eestival de Baile Español.

A.RUIZ

La duodécima edición del 
Festival Regional de Teatro de 
Aficionados de Escalona, orga
nizado por la Asociación Cultu
ral "Marqués de Villena", conme
morará el centenario del naci
miento de Lorca con la puesta 
en escena, el próximo día 3 de 
agosto, de "La Casa de Bernarda 
Alba", a cargo de la compañía 
"Aldahui" de la localidad de 
Alberche del Caudillo.

La propia Asociación "Mar
qués de Villena" será la encar
gada de abrir el certamen el día 
1de agosto con la representa
ción de la Pasión de Cristo, obra 
fuera del concurso en la que 
participan más de setenta perso
nas y que encandilo al público que 
la presenció durante la Semana 
Santa pasada.

Isidro Rodríguez, presidente 
de la Asociación, indicó que con 
las 35 obras que han solicitado 
formar parte del Festival se ha 
tratado de configurar un progra
ma variado que muestre los dis
tintos estilos dramáticos, además

El Festival apuesta por un programa heterogéneo que plasme los distintos estilos dramáticos. M. SOTO

de apostar por la innovación.
El patio del Convento de las 

Concepcionistas Franciscanas, 
mandado construir por Juan 
Pache-co -marqués de Villena- 
será por primera vez el escena
rio del certamen. "Marco perfecto, 
con más de 600 butacas, que 
ofrece como parte del decorado 
una portada plateresca de prin
cipios del S.XVI y que otorgará 
un ambiente de complicidad bá
sico para las representaciones de 
esta edición".

La Asociación Cultural "Juan 
de Leunis" de Talavera de la Reina 
interpretará el martes día 4 "Te
resa de Jesús" y la Compañía 
"Guiomar" de El Carpio de Tajo 
pondrá en escena al día siguien
te la obra "La Prudencia" de José 
Fernández del Villar.

El grupo anfitrión también 
cerrará la programación del Fes
tival y el grupo de teatro "Mar
qués de Villena representará el 
día6"Unacasa de líos", de Álvaro 
Portes, y el día 7 el sainete "Pic

nic", de Fernando Arrabal.
El único certamen compe

titivo de la región otorga pre
mios a la mejor obra, mejores 
actores y actrices principales 
y secundarios, mejor vestuario 
y dirección, y de forma para
lela se celebrará en la primera 
jomada de agosto la cuarta edi
ción del Festival de Baile Es
pañol, en el que participarán el 
ballet "Al-Andalús" de Madrid, 
"Torretolanca" de Sonseca y el 
grupo de baile "Marqués de

El portavoz del 
PP en Pantoja 
solicita acceso a 
la información 
municipal

Efe

El portavoz "popular" en el 
Ayuntamiento de Pantoja, Luis 
Miguel Ortega, reiteró el malestar 
de su grupo por las acusaciones 
del alcalde de esta localidad to
ledana, Ildefonso Alonso, que 
acusa a la oposición de "prego
nar mentiras".

El edil "popular" consideraque 
"no es una forma lógica de ac
tuare! acusamos de mentir cuan
do se nos niega el acceso a la 
información y se nos da el silen
cio por respuesta a todas las pre
guntas que se formulan al alcal
de en los plenos".

Ortega también aseguró que 
el secretario del Consistorio de 
Pantoja está "crispando" con sus 
intervenciones en los debates de 
los plenos, lo que le ha llevado a 
reflejar equivocaciones al redac
tar las actas de los plenos, se
gún el edil popular.

Con esta actitud del secre
tario, agregó el portavoz del PP, 
"es difícil que los ciudadanos que 
lean un acta de un pleno puedan 
entender las opiniones y la posi
ción de cada gmpo ante asun
tos de interés para la localidad".

Para el concejal popular, el 
secretario municipal no está re-» 
flejando con claridad en las ac
tas los temas de debate en los 
plenos, loque no facilita la com- 
prensión de los mismos para los 
vecinos de esta localidad tole
dana.

Porúltimo, Ortega indicó que 
su gmpo ha manifestado su re
chazo a la ubicación de las cua
tro nuevas unidades escolares 
de la localidad, porque el lugar 
elegido para la hábilitación de es
tas instalaciones educativas, si
tuado junto a la valla del cemen
terio municipal, "noesel más in
dicado para que los pequeños ini
cien su formación intelectual y 
humana".

Tres heridos en Santa Cruz 
de Retamar en un accidente

La Tribuna
Tres personas resultaron he

ridas en un accidente de tráfico 
ocurrido el pasado sábado al 
mediodía en el kilómetro 65 de la 

a la altura de la localidad 
toledana de Santa Cmz de Reta
mar, al incendiarse un turismo que 
se salió de la vía, según informa
ron fuentes de la Guardia Civil 
de Tráfico.

Uno de los accidentados tuvo 
que ser trasladado en helicópte

ro al madrileño hospital de La Paz, 
a consecuencia de las quemadu
ras graves que presentaba en ma
nos y brazos, y ha quedado in
gresado en la Unidad de Quema
dos del citado centro sanitario.

Los heridos en el accidente, 
que ocurrió sobre las 14,00 ho
ras, viajaban en un turismo, 
Renault 19 blanco, y son dos hom
bres y una mujer, todos de 38 
años, que responden a las inicia
les S.M.G., F.L.G. y la mujer 
F.R.R..

En las labores de rescate parti
ciparon efectivos de la Guardia 
Civil de Tráfico y de la Cmz Roja, 
además del Servicio de Emergen
cia y Rescate de la Comunidad 
de Madrid (SERCAM), que fue 
quien trasladó en helicóptero al 
herido más grave al Hospital de 
la Paz.

Por otro lado, a las tres de la 
madmgada de ayer se produjo otro 
accidente, que provocó tres he
ridos leves, en el término de Hor
migos al colisionar dos turismos. El turismo sc incendió y uno de los ocupantes tiene quemaduras graves.

M.C.D.2022
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Emilio Oliva estuvo por encima de los 

dos toros, pero lo importante fue su 
actitud, muy centrado y con más ganas 
que en otras ocasiones

En el cuarto, tras una buena faena, dio la vuelta al ruedo tras fuerte petición

La corrida de ayer ha tenido un claro triunfador en el 
diestro Emilio Oliva, que cortó una oreja en su primero y 
dio la vuelta al ruedo en su segundo, un triunfo con el que 
ha demostrado que es un torero a tener en cuenta en lo 
sucesivo, a tenor de su actuación en Madrid.

Emilio Oliva, un torero en 
recuperadón, cortó una oreja

Juana GONZALEZ

Toros de Alonso Moreno, 
bien presentados y de juego 
interesante, aunque desigual. El 
mejor fué el primero, cuarto y 
quinto, se dejaron y los restan
tes más complicados.

Emilio Oliva: buena estoca
da (una oreja); y pinchazo y 
estocada (vuelta al ruedo tras 
petición de oreja).

Antonio Borrero «Chama
co» :estocada corta (silencio tras 
un aviso); y dos pinchazos, 
media y descabello (silencio tras 
un aviso).

Rafael Castañeta: dos pin
chazos y estocada (silencio); y 
media estocada y descabello (si
lencio). La plaza registró algo 
menos de un cuarto de entrada 
en tarde calurosa.

El festejo de ayer deparó una 
grata noticia, el triunfo de Emilio 
Oliva en su feliz reencuentro con 
la afición de Madrid desde su 

retorno a los ruedos después de 
un descanso que duró varias 
temporadas.

Y la tarde no pudo ir mejor 
para él, pues tuvo la Puerta 
Grande en sus manos y al final 
su balance fué de oreja y vuelta 
al ruedo. Pero por encima de los 
trofeos, lo importante fue su 
actitud, muy centrado y con más 
ganas que en otras ocasiones, lo 
que hace pensar que se trata de 
un torero en vías de recupera
ción.

Esa disposición se le vió 
desde el primer momento en el 
saludo ala verónica a su prime
ro con ritmo y despaciosidad. El 
toro sacó cierta nobleza, pero 
blandeó, aunque Emilio Oliva 
acertó en el planteamiento de 
faena. Con la Puerta Grande 
medio abierta, Emilio Oliva sa
lió en el cuarto dispuesto a con
seguir el segundo trofeo, y a 
punto estuvo, porque se le pi
dió con insistencia.

Os

EFEOliva, en su afán de triunfar, sufrió un buen susto.

«Chamaco» estuvo igual
mente muy decidido a lo largo 
de la tarde, gustándose incluso 
en las templadas y sentidas 
verónicas con las que recibió a 
su primero, rematadas con una 
airosa media a pies juntos, pese

La peor suerte en el lote fué 
a parar al peruano Rafael 
Castañeta al corresponderle los 
toros más complicados. Su pri
mero apenas tenía recorrido. En 
el sexto, sin fuelle, el peruano 
estuvo muy valiente.

La flojedad de los 
toros dejó sin 
trofeos el mano a 
mano en Barcelona

Efe- Barcelona

Los diestros José Miguel 
Arroyo «Joselito» y José To
más, que actuaron mano a mano 
por una lesión de Francisco 
Rivera Ordóñez, no lograron ni 
un sólo trofeo por la falta de 
fuerza de los deslucidos toros 
de Juan Pedro Domecq, en la 
corrida celebrada ayer en Bar
celona.

Se lidiaron cinco toros de 
Juan Pedro Domecq y un sobre
ro, el tercero, de María Lourdes 
Martín, que sustituyó a uno de 
los titulares al partirse un pi
tón, muy justos de fuerza y 
deslucidos en general.

José Miguel Arroyo 
«Joselito», ovación, silencio y 
ovación.

José Tomás, ovación, silen
cio y ovación.

La plaza registró más de tres 
cuartos de entrada en tarde muy 
calurosa.

«Joselito» se mostró siem
pre por encima de sus 
oponentes, pero la flojedad de 
sus enemigos no posibilitó el 
triunfo, que, sin duda, buscó 
toda la tarde.

José Tomás estuvo en tore
ro, también por encima de sus 
enemigos. Compitió con su 
compañero en quites. Hubo 
momentos vibrantes, pero ais
lados, pues los toros no ofre
cieron ninguna posibilidad de 
lucimiento.

Rafael De Foyos otra vez apunta en 
Valencia, pero no termina de disparar

Ni una vuelta al 
ruedo en la 
firimera de la 
éria de Santander

Efe- Santander

Juan Miguel NÚÑEZ

Novillos de Giménez Indarte, 
bien presentados y de juego des
igual. Primero y quinto, los 
mejores.

Víctor de la Serna: estoca
da ligeramente desprendida y tra
sera, y tres descabellos (silen
cio); y estocada casi entera atra
vesada (silencio).

Sergio Gómez «Gallito»: 
estocada baja con derrame (si
lencio): y estocada delantera 
saliendo volteado (ovación).

Rafel de Foyos: dos pincha
zos y cuatro descabellos (silen
cio tras un aviso); y dos pincha
zos (palmas de despedida).

La novillada de ayer, con dos 
toreros de la tierra y un madri
leño, que ya apuntaron cosas no
tables en anteriores compare
cencias en esta plaza, ha tenido 
cuando menos buena aceptación 
por parte del público, que, pese 

a la jornada calurosa en Valen
cia, cubría una estimable entra
da en la sombra.

Víctor de la Serna anduvo con 
altibajos en el que abrió plaza, 
al que recibió con una larga cam
biada en el tercio, pero con el 
que no terminó de acoplarse 
después en el toreo a la verónica. 
Con la muleta, labor de más a 
menos, igual que el novillo, que 
terminaría apagado.En el cuar
to no tuvo «material» propicio.

El segundo espada, el más 
atrevido de la terna por aquello 
de apodarse nada menos que 
«Gallito», paradójicamente no 
anda muy sobrado ni de valor, 
ni de recursos, ni... Pero el quinto, 
un buen novillo, con el que es
tuvo embarullado y torpe, fue 
cogido al entrar a matar.

Rafael de Foyos mostró co
sas muy buenas. Un toreo de per- 
sonalidad, en principio distinto 
a lo que abunda. Solemne en el

A De Foyos le queda muy poco para romper. EFE

manejo del capote, al «mecer
se» en unos lances de compás 
abierto. Con la muleta, muy bien 

plantada la figura. En el sex
to, hubo detalles importantes de 
mucha torería.

Los diestros José Ortega 
Cano, David Luguillano y 
Eugenio de Mora no dieron ni 
una vuelta al ruedo en la corri
da celebrada ayer en Santander, 
primera de la Feria de Santia
go, en la que el deslucido jue
go de los toros marcó el desa
rrollo del festejo.

Se lidiaron cinco toros de 
«Jandilla», y uno, el cuarto, de 
Joao Moura, desiguales de pre
sentación, mansos, deslucidos 
y que se defendieron por la falta 
de fuerza. El cuarto fue prácti
camente un inválido.

Ortega Cano, silencio y si
lencio.

David Luguillano, silencio 
y ovación.

Eugenio de Mora, ovación
y ovación. .,

José Ortega Cano recibió 
una réplica del Palacio de a 
Magdalena con motivo de su 
despedida.

.2022
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En Pozuelo de Calatrava, con un duro encierro de Hermanos Collado Ruiz

Interesante novillada con triunfos 
de Miguel Angel y Reina Rincón

Rafael ZALDIVAR

Siguiendo la tónica que últi
mamente viene ocurriendo en 
nuestras plazas, acudió poca 
gente a la novillada de feria en 
Pozuelo de Calatrava, donde se 
dió un espectáculo interesante a 
partes iguales, debido al juego 
del ganado de los Hnos. Colla
do Ruiz -procedencia Bernardino 
Piriz- y los toreros, que anduvie
ron lucidos, en especial Reina 
Rincón y Miguel Angel, que 
cortaron tres y dos orejas respec
tivamente.

Abría plaza Antonio García, 
"El Poli", que se encontró con un 
primer novillo que salió con 
pérdida de movilidad en el apa
rato locomotor, o lo que es lo 
mismo, que no coordinaba lo más 
mínimo; fue apuntillado desde el 
burladero y salió el sobrero que 
tenías también pocas fuerzas pero 
que su matador supo lancear 
animoso. Con la muleta estuvo 
voluntarioso toreándolo con 
ambas manos de forma mecáni
ca; pinchó mucho hasta conse
guir media contraria y dos 
descabellos. Fue silenciado. En 
el cuarto, un novillo alto, que hizo 
ademanes de saltar la barrera y 
que andaba a la expectativa - 
poniendo en aprietos a los peo
nes - comenzó dispuesto, pero el 
novillo le miraba continuamen
te y le ponía los pitones en el 
corbatín, estuvo valiente y vo
luntarioso, finalizando con unos 
pases de castigo y dando una 
habilidosa estocada final. Una 
oreja.

Reina Rincón dando un derechazo con la planta muy erguida.

El segundo novillo, que fue 
mal picado por el de tanda, fue 
bravo y repetidor yendo a más; 
Miguel Angel construyó una fácil 
faena con doblones por bajo y 
series sobre ambas manos, con
siguiendo algún muletazo suel
to. Tres pinchazos y descabello. 
Silencio. En el quinto, un novi
llo gordo, con hechuras de toro, 
se superó y lo recibió con lances 
rodilla en tierra y otros bajando 
la mano y templando; quitó por 
chicuelinas garbosas y pasó al 
tercio de banderillas donde el 
peonaje puso excesivas precau
ciones. Brindó a Aníbal Ruiz y 

estuvo más suelto y más lucido 
que en el anterior. Se ve que luce 
más con el novillo hecho, pues 
su corpulencia le permite mayo
res empresas. Practicó el toreo 
a dos manos, pero debe cuidar 
no perder los engaños. Estocada 
contraria y tres descabellos. Dos 
orejas y vuelta.

Reina Rincón, que venía de 
triunfaren Matalascañas ante un 
bravo encierro del ganadero 
manchego Demetrio Ayala, es
tuvo dominador y con mucho 
empaque a la hora de lancear al 
bravo novillo que le tocó en suer
te, levantando una ovación fuerte.

Posteriormente se echó el capote 
a la espalda en un lucido quite y 
comenzó la faena de muleta con 
estatuarios, derechazos y unos 
naturales largos y templados; 
mención aparte, para un ayuda
do por bajo saliendo del novillo 
de una forma muy torera. Labor 
seria y con cabeza que malogró 
en cierta manera con la espada. 
Tres pinchazos, estocada y dos 
descabellos. Le concedieron una 
oreja. Ovación al novillo en el 
arrastre. En el sexto, un novillo 
serio, hondo, con cuajo, que 
manseó sobremanera con los 
caballos, y al que debió darle un 
"puyacito" más, lo lidió por bajo 
y toreó con mucho aplomo y 
quietud. El novillo era muy vio
lento y de ahí que tropezara la 
muleta en varias ocasiones; los 
naturales con lentitud fue lo mejor 
de su labor que acabó con 
manoletinas y un desplante gar
boso. Volvió a pinchar por dos 
veces antes de conseguir la esto
cada. Descabelló y a sus manos 
fueron a parar las dos orejas de 
su enemigo, saliendo a hombros 
de la plaza en unión de Miguel 
Angel. En resumen, una novilla
da que interesó al aficionado, 
como ocurrió en la celebrada en 
Fuente el Fresno, con astados de 
la misma ganadería, y que muy 
posiblemente también veremos 
en la feria de septiembre en 
Miguelturra. Entre las cuadri
llas destacar a "Monaguillo de 
Colombia" que iba en la cuadri
lla de "El Poli" y los dos buenos 
picadores que lleva Reina Rin
cón.

Pablo Hermoso de 
Mendoza corta 
una oreja en la 
corrida de rejones 
de Manzanares

Efe- Ciudad Real

Una oreja cortó Pablo Her
moso de Mendoza en la corri
da de rejones que cerró ayer la 
Feria Taurina de Manzanares, 
Ciudad Real, en laque también 
actuaron Joao Moura, Martín 
González Porras y Paco Ojeda.

Se lidiaron dos toros de 
Guardiola Fantoni, dos de 
Guardiola Domínguez, y otros 
dos de María Luisa Domínguez 
Perez de Vargas, todos de Se
villa, bien presentados y de buen 
juego en general.

Pocas ovaciones
Joao Moura,obtuvo silencio 

mientras que Pablo Hermoso 
de Mendoza, salió de la plaza 
con una oreja.

Martín González Porras, 
recibió ovación pero tras un 
temido aviso.

Por su parte Paco Ojeda, si
lencio.

Por colleras: Moura y 
González Porras, ovación. 
Hermoso de Mendoza y Ojeda 
recibieron una oreja respectiva
mente.

La plaza registró algo 
menos de media entrada en tar
de calurosa.

Triunfal 
novillada mixta 
en Matalascañas 
con reses de 
Demetrio Ayala

Efe- Matalascañas

Cuatro orejas y un rabo para 
Víctor Puerto en Lorquí

Efe- Lorquí

Los diestros Antonio 
Mondéjar, Ricardo Ortiz y 
Víctor Puerto se repartieron 
once orejas y dos rabos y triun
faron en la corrida celebrada 
ayer en la localidad murciana 
de Lorquí.

sSe lidiaron toros de Joaquín 
Buendía, que dieron buen jue
go en general. Antonio 
Mondéjar, dos orejas y dos 
orejas. Ricartlo Ortiz, una 
oreja y dos orejas y rabo. 
Víctor Puerto, dos orejas y dos 
orejas y rabo.

La plaza casi se llenó.

Jesulín cortó la única oreja 
de la tarde en La Línea

Efe- La Línea

El diestro Jesús Janeiro 
«Jesulín de Ubrique» cortó la 
Unica oreja en la corrida cele
brada ayer en La Línea de la 
Loncepción, último festejo de 
su feria, en la que destacó la in
validez de los toros de Moura.

Se lidiaron toros de Juan

Antonio Romao de Moura, que 
acusaron en exceso la falta de 
fuerza.

Jesús Janeiro «Jesulin de 
Ubrique», ovación y una ore
ja. Juan Serrano «Finito de 
Córdoba», palmas y palmas. 
Juan Carlos Landrove, ova
ción y ovación.

Algo más de media entrada.

Agradecimiento. En la fotografía vemos al mata
dor Jose Luis Moreno, que fue coguido de gravedad 
en la corrida del Día de la Región, dando las gracias 
personalmente al doctor Pascual Crespo, por su acer
tada intervención. P-T.

Los novilleros Antonio 
Millán "Carnicerito de Ubeda" 
y Reina Rincón, así como los 
rejoneadores Javier Buendía y 
Paco Ojeda, se repartieron un 
total de cinco orejas en la novi
llada mixta celebrada el sába
do en la localidad de 
Matalascañas, primera en la 
historia de esta plaza onubense.

En Matalascañas se lidiaron 
cuatro novillos del ganadero 
ciudadrealeño Demetrio Ayala, 
que estuvieron bien presentados 
ydieron un buen juego, y tres, 
para rejones, de Javier Molina, 
tambien bien presentado y de 
juego desigual.

Silencios
Antonio Millán "Carnicerito 

de Ubeda", obtuvo silencio y una 
oreja.

Reina Rincón, salió ovacio
nado y con dos orejas.

Para Javier Buendía, hubo 
silencio.

El matador Paco Ojeda, re
cibió una oreja.

Por colleras, una oreja.
La plaza de la localiad re

gistró más de media entrada en 
una tarde de agradable tempe
ratura.
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La inseguridad interpretativa de 
algunos de los actores hizo que en 
ciertos momentos de la obra el texto 
se perdiera

^3^tii>íiL S^fmaoro

La compañía de Gaspar Cano se despidió ayer del Corral de Comedias de Almasro

Los recursos escénicos destacaron
en "Pedro de Urdemalas"
El Corral de Comedias 
acogio ayer la última repre
sentación de ”Pedro de 
Urdemalas "quizás la más 
perfecta de las comedias de 
Cervantes encuadrada en el 
teatro nuevo. Pedro de 
Urdemalaas es un Joven pí
caro de azarosa vida que ha 
pasado por mil oficios, el 
último de ellos, asesor del 
alcalde.

Ana MARTIN

Sus variadas aventuras sirven 
a Cervantes para mostrar los 
diferentes estamentos sociales 
del siglo XVI. Por el escenario 
pasan gitanos, miembros de la 
realeza, cortesanos y farsantes 
quienes a través de sus respec
tivos lenguajes y ademanes se 
convierten en una fiel estampa 
de esta época.

Sin embargo, la inseguridad 
interpretativa de algunos de los 

actores hizo que en algunos 
momentos de la obra el texto se 
perdiera.

La deficiente dicción, de 
algunos interpretes, devaluó la 
acertada escenografía, vestuario 
de Juan Sanz y Miguel A. Coso. 
Son los recursos escénicos y las 
escenas musicales las que con
siguen dar mayor fluidez a la 
representación dirigida por 
Gaspar Cano que resultó algo 
densa. La segunda parte resultó 
más acertada, quizás por las 
escenas musicales.

Destacar la actuación de An
tonio Dechent, Pedro de Urde
malas, quién en varias ocasio
nes arrancó l^s risas del públi
co que llenó ayer el Corral de 
Comedias . Este jóven es el que 
encarna con absoluta lucidez las 
apariencias de la vida en el tea
tro del mundo y el que consigue 
dar la representación un resul
tado aparente.

La comedia fundamenta su 
unidad en la soltura con que 
Pedro pasa de un vocabulario a 
otro y de una escena a otra en la 

que no duda de emplear su astu
cia para salir airoso, aunque sea 
engañando, de diversas situacio
nes. El poder de la palabra lo ha 
entender cuando ejerce de come
diante y permite al que sortea los 
escollos del lenguaje conducir 
el juego del ser y del parecer.

Adosado a él, Cervantes ofre
ce la historia de Bélica, una jo
ven que vive como gitana y que 
resulta ser hija de noble cuna. 
De este modo Bélica vivirá el 
sueño de su vida.

"Pedro de Urdemalas" en su 
estructura se diferencia obvia
mente de las comedias que per
tenecen a la llamada primera 
época el teatro cervantino de la 
que la compañía de Gaspar Cano 
no materializó de manera muy 
acertada, a pesar de un enfoque 
apropiado.

También se observa en esta 
comedia la mayor variedad del 
estilo y de la versificación que 
ya utilizara Cervantes en "Los 
Baños de Argel" y en encontraste 
con la fórmula de "El Trato de 
Argel" y "Numancia".

‘*4

La comedia se representó en el Corral de Comedias.

—Lía de Caridad-

solidaridad
sentido
®vida•

Practícala. ^^
Trabajemos por la justicia



53 Lunes, 20 de Julio de 1998

La
 Tr

ib
un

a

n
La ceremonia se celebró en la parroquia 
Nuestra Señora de la Asunción de 
Villahermosa, y fue oficiada por el 
obispo de Getafe y los párrocos de 
Villahermosa y Villanueva de la Fuente

Javier Arenas, José Bono y Jaime Mayor Oreja, otros de los invitados a la ceremonia nupcial

Los Reyes, el Práicipe y Aznar, en 
la boda del hijo de Adolfo Suárez
Los Reyes de España, el 
Príncipe de Asturias y elpre
sidente del Gobierno, José 
María Aznar, asistieron el 
sábado en la localidad 
ciudadrealeña de 
Villahermosa a la boda de 
Adolfo Suárez, hijo del ex
presidente del Gobierno, e 
Isabel Flores, hija del gana
dero Samuel Flores.

Efe- Villahermosa

Los ministros de Interior, Jai
me Mayor Oreja, y de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
y el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, también 
acudieron al enlace, al que asis
tieron unos 700 invitados, entre 
ellos numerosas personalidades 
del mundo de la política, in eco
nomía, la cultura y el toreo.

El Príncipe Felipe fue 
testigo

El Heredero de la Corona actuó 
como testigo del enlace por par
te del novio, mientras que los pa
drinos de la pareja fueron la madre 
del novio, Amparo Iliana, y el 
padre de la novia, Samuel Flo
res.

La ceremonia religiosa se 
celebró en la parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción de 
Villahermosa, y fue oficiada por 
el obispo de Getafe, Francisco 
José Rodríguez Golfín, y los 
párrocos de Villahermosa, Pe
dro Sánchez Blanco, y el de 
Villanueva de la Fuente, José 
Serrano.

Hacia las ocho menos cuatro 
de la tarde del pasado sábado 
comenzaron a llegar a 
Villahermosa los primeros invi
tados, y cinco minutos más tarde 
Ío hicieron el presidente del

X‘\v

Los novios, junto a sus padres y los Reyes, posan en la iglesia de Villahermosa.

Gobierno y su esposa, Ana Bo
tella, que lucía un vestido largo 
de color azul y con pedrería.

Don Juan Carlos, Doña So
fía, que vestía un traje de tonos 
negro y blanco por la rodilla, y 
el Príncipe de Asturias llegaron 
pasadas las ocho, mientras que 
la novia, Isabel Flores, acudió a 
la iglesia a las ocho y veinticin
co. Isabel Flores vestía un traje 
sencillo en tono crudo con escote 
barco y cola de unos dos metros, 
iba tocada con diadema, y lucía 
una pulsera y pendientes de bri
llantes, además de un ramo de 
flores blancas.

Entre los invitados se encon
traban los reyes de Bulgaria y sus 
hijos, la sobrina del Rey Simoneta 
Gómez Acebo, los Duques de

Los curiosos que esperaban la 
salida de los novios y de los 

invitados piropearon al Heredero 
de la Corona con gritos de "guapo, 
guapo" y también se dirigieron al 

Rey diciéndole "abuelo" por el 
reciente nacimieto del primer hijo 

de la Infanta Elena

Calabria y sus hijas Victoria e 
Inés, y los Duques de Soria tam
bién con sus hijos Alfonso y 
María.

Numerosas personaUdades 
políticas

Del mundo de la política se en
contraban presentes el ex-presi- 
dente del Gobierno Leopoldo 
Calvo Sotelo, Landelino Lavilla, 
Iñigo Cavero y el alcalde de 
Madrid, José María Alvarez del 
Manzano. Tampoco faltaron 
conocidas figuras del toreo como 
Palomo Linares, Espartaco y 
Enrique Ponce, que iban acom
pañados de sus esposas Marina 
Danko, Patricia Rato y Paloma 
Cuevas.

Otros de los invitados que 
hicieron acto de presencia en el 
enlace entre Adolfo Suárez y e 
Isabel Flores fueron Alvaro de 
Marichalar, el empresario Pepe 
Barroso y Mónica Silva, y el 
banquero Vals Taberner con su 
esposa y su hija, así como los 
periodistas Luis del Olmo y Luis 
Herrero.*

A la salida de la iglesia, los 
recién casados posaron para los 
fotógrafos junto a sus familias, 
y también lo hicieron con los 
Reyes y el Príncipe.

Los curiosos que esperaban 
la salida de los novios y de los 
invitados piropearon al Herede
ro de la Corona con gritos de 
«guapo, guapo» y también se 
dirigieron al Rey diciéndole 
«abuelo», por el reciente naci
miento del primer hijo de la In
fanta Elena.

Tras la ceremonia religiosa, 
los novios y sus invitados se di
rigieron a la finca «El Palomar», 
propiedad de Samuel Flores, y 
situada a unos 40 kilómetros de 
Villahermosa, para celebrar el 
banquete nupcial.

Adolfo Suárez Jr. coloca el anillo a Isabel Flores.

Tras la 
ceremonia 
religiosa el 
banquete se 
celebró en la 

finca de 
Samuel Flores, 
"El Palomar"

22
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En Tele 5, con un entresa de 32 nuevos episodios

Vuelve la sene
''Sensación de vivir''

Francisco .1. FRANCO

La nueva entrega de capítu
los de «Sensación de vivir» co- 
menzaráaemitirsehoy a 1as 12.00 
horas en Telecinco.

La serie norteamericana que 
se convirtió a principios de esta 
década en una de las produccio
nes audiovisuales para televisión 
de más audiencia entre el públi
co adolescente, regresa con nue
vos episodios. Los incondiciona
les de esta teleserie que han dis
frutado incluso con las sucesivas 
reposiciones de los capítulos co
nocidos, tienen motivo para es
tar eufóricos, pues son nada más 
y nada menos que 32 los episo
dios que conforman esta nueva 
entrega.

A partir de ahora, los herma
nos gemelos Brandon y Brenda 
Walsh y sus amigos inician una 
nueva etapa en sus vidas: se in
corporan al mundo laboral. Y es 
que los jóvenes de Beverly Hills 
acaban de licenciarse tras pasar 
por las múltiples experiencias que 
dieron contenido a los famosos 
capítulos precedentes.

Así, Brandon intensifica su 
labor en el periódico en el que ya 
trabajaba, David lucha por ha-

Los componentes de "Sensación de vivir".

cerse un hueco en la industria 
discográfica, mientras Kelly y 
Donna atraviesan duros momen
tos personales que dificultan su 
búsqueda de un primer empleo.

Además, y esto no podía fal
tar en una serie de tanto aliciente 
sentimental como «Sensación de 
vivir», se darán apasionantes 
historias de amor y desencuentros, 
como la relación entre Brandon 
y Kelly, que se reanuda tras pa

sar por algunas vicisitudes. La 
nueva tanda de episodios traerá 
también nuevos personajes que se 
unirán a los ya conocidos. Entre 
ellos, Hilary, una joven madre 
soltera que pasa por innumera
bles apuros para sacar adelante 
su vida y la de su hijo de seis años.

"Extra rosa"
El programa de Antena 3

1

Los presentadores de "Inocente, inocente".

«Extra Rosa», que presenta Rosa 
Villacastín, se despedirá el vier
nes de esta semana de su fiel 
audiencia al menos por esta tem
porada.

Un buen motivo para no dejar 
un mal sabor de boca y ofrecer 
variados e interesantes reporta
jes. Para comenzar la semana, 
mañana, en su horario habitual - 
las 15.45 horas-, los protagonis
tas serán la Princesa Diana de 
Francia, que enseñará al progra
ma su residencia de Palma de 
Mallorca; y Adolfo Suárez hijo 
e Isabel Flores, que se casaron 
ayer en Ciudad Real.

"Extra Rosa» también se acer
cará al salón «Novia España», que 
se celebra en el recinto ferial de 
Barcelona, para dar cuenta de las 
nuevas tendencias en el mundo de 
la moda de trajes de novia, entre 
las que están las prendas de co
lor negro. Para cerrar el progra
ma, qué mejor que algunas no

ciones de saber estar y buenas 
maneras: el espacio que conduce 
Rosa Villacastín se hará eco de 
algunas recomendaciones que dan 
las escuelas de protocolo en lo que 
se refiere, por ejemplo, a la pre
paración de una bonita mesa de 

.comensales.

«Inocente, inocente»
Sabedores de lo que gustan los 

programas de cámara oculta, los 
responsables de Telecinco no dará 
descanso al espacio que puede ser 
considerado como el precursor del 
empleo de ojo indiscreto con la 
participación de personajes famo
sos: «Inocente, Inocente». El 
programa presentado por Paula 
Vázquez, Juanma Iturriaga y Juan 
y Medio cambió de día de emi
sión, pero no por ello perdió 
humor, originalidad y atrevimien
to. De la noche de los sábados pasó 
a la de los lunes, a las 22.30 horas.

"Huella del pasado"
La 2.11,00 **
Dir.: Peter Markel. Int.: John 

Savage, Meg Foster, Christopher 
Burke.

Noa fue suspendido del ser
vicio en la marina de los EEUU 
por abandonar su barco y su tri
pulación en mar abierto, expo
niendo la vida de sus 97 pasaje
ros.

"Faldas revoltosas"
Tele 5. 11,00 s.c.
Dir.: Ronald Maxwell. Int.: 

Tatum O’Neal, Kristy McNichol, 
Mat Dillon.

Un grupo de niñas, entre 11 y 
15 años, parten con destino a pasar 
sus vacaciones en un campamento 
de verano. Entre ellas, Angel, una 
chica de la calle, y Ferrys, una 
joven millonaria. Ambas tienen 
varias cosas en común: no se 
soportan y son vírgenes. Ya en el 
campamento, se cruza una sor
prendente apuesta: la primera de 
las dos que pierda su virginidad

ganará 100 dólares.

"La bahía de la muerte"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir.: Carl Schenkel. Int.: Tim 

Matheson, Pamela Sue Martin.
Linda y Jerry toman la deci

sión de marchar a vivir a Bay 
Cove, una pequeña comunidad en 
los alrededores de Boston. Poco 
después de llegar Linda sospecha 
que algo extraño sucede en el 
lugar. Primero su perro se pone 
nervioso con todos los vecinos, 
luego su mejor amigo morirá en 
un extraño accidente. Después de 
comprobar una serie de extrañas 
circunstancias, Linda intentará 
convencer a su marido para aban
donar la casa, pero éste no que
rrá.

"Doble familia"
Antena 3. 17,20 s.c.
Dir: Alan Metzger, Int.: Jack 

Wagner, Shelley Hack.
Nick Rawlings es un piloto que 

viajaconstantemente, mantenien

do relaciones matrimoniales con 
dos mujeres a la vez. Gracias a 
su trabajo puede mantener vidas 
paralelas y engañar a las dos 
esposas, e incluso se casa con una 
tercera en Hawai. Sin embargo, 
su primera esposa, con la que tiene 
un hijo adolescente, comienza a 
sospechar, por lo que decide in
vestigarle.

"Al rojo vivo"
La 2. 22,30 ***
Dir.: Raul Walsh. Int.: James 

Cagney,Virginia Mayo, Edmund 
O’Briene.

Cody Jarrett y su banda asal
tan un tren que transporta 300.000 
dólares, asesinan a los conduc
tores y huyen con el dinero. Poco 
después, los agentes federales 
inician la persecución, conven
cidos de que él es autor del asal
to. Cody se entrega a la Policía y 
es condenado a sólo dos años de 
prisión, ya que ha preparado una 
coartada perfecta. Sin embargo, 
los agentes del tesoro están con

vencidos de que fue el cerebro del 
asalto y le tienden una trampa.

"Arsénico por compasión"
La 2. 01,50 s.c.
Dir.: Frank Capra. Int.: Cary 

Grant, Priscilla Lane, Jack 
Carson, Raymond Massey, Peter 
Lorre.

James Cagney.

Un famoso crítico teatral se 
ha casado en secreto. Los dos 
acuden a visitar a las encantado
ras tías de él, y allí descubrirán 
con horror que las ancianas se 
dedican a envenenar a viejecitos 
abandonados a los que entierran 
en el sótano. En la casa está, 
además, un perturbado mental que 
cree ser Theodore Roosevelt, y, 
por si fuera poco, a la misma lle
ga el hermano del crítico.

"La organización"
Antena 3. 01,55 s.c.
Dir.: J. Crhistian Ingvordsen. 

Int.: Lance Henrikson,Josn 
Mosby.

Nueva York, años 30. Domi
nan las bandas de Lucky Luciano, 
Dutchs Schultz y Legs Diamond. 
El alcohol corre por las calles en 
la misma medida que la sangre. 
Cansado de ver numerosas muer
tes, el FBI infiltra en la banda de 
Diamond a Bone Cann, un agen
te muy especial, para desarticu
lar la banda.

.2022
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r~"~ lLa programación de hoy

La Primera tval La 2 Tele 5 *^ Canal + °O Tele Madrid-^. Antena 3 ^

no
ch

e I tard
e I maña

na

36,00 CANAL 24 06,30 EL UNIVERSO 06,15 ESCUELA DE 06,00 EL SHERIFF 08,15 ABC WORLD 07,30 A SABER
HORAS INTERIOR MODELOS CHIFLADO NEWS 08,00 CYBERCLUB.

07,30 TELEDIARIO 07,20 EL PARAISO 07,05 SUPER HUMAN Serie 08,40 LOS 40 Espacio infantil
MATINAL RECOBRADO. EL SAMURAI 06,25 LAS NOTICAS. PRINCIPALES Widget

09,05 NO ME CORTES ECO DE LA 07,30 EL CLUB BUENOS DIAS 09,25 (P+ó-Xó:) Superted
10,45 LAS GEMELAS PALABRA MEGATRIX 09,307 EN EL PARAISO 10,30 SERIE INFANTIL Rayito el mago de

DE SWEET 08,00 POR LA RUTA DE 11,35 SALVADOS POR Serie. EL los deseos
VALLEY LOS VIENTOS LA CAMPANA 11,00 MATINAL DE CINE LABORATORIO Los Picapiedra

11,15 LOS 08,40 OTROS PUEBLOS 12,00 CALIFORNIA «Faldas DE DEXTER La liga mutante
ROMPEOORAZONES 09,40 OFICIOS PARA DREAMS revoltosas». 11,00 SERIE INFANTIL Tom y Jerry

12,05 KUNG FU: LA EL RECUERDO 12,30 LA FAMILIA Dir.: Ronald HOLA ARNOLD Cazafantasmas
LEYENDA «Imagineros» HOGAN Maxwell. 11,30 CINE 10,00 TELENOTICAS
CONTINUA 10,10 AROMA DE 13,00 EL COCHE Int.: Tatum O’Neal, «Jóvenes y 10,30 CYBERCLUB

12,55 LA DOCTORA MUJER FANTASTICO Kristy McNichol, brujas» - Espacio infantil
QUINN 11,00 LA PELICULA DE 14,00 LOS Mat Dillon. 13,07 PIEZAS dedicado a los más

13,45 NOTICIAS LA MAÑANA PROBLEMAS 12,30 SENSAC10N DE 13,28 PIN PLUS: JOSE pequeños de la
13,55 INFORMATIVO «Huella del CRECEN VIVIR RAMON DE LA casa.

TERRITORIAL pasado» 14,30 COSAS DE Nuevos episodios. MORENA 14,00 TELENOTICIAS
14,25 CORAZON DE D: Peter Markel CASA 14,00 EL JUEGO DEL 13,30 LOS 40 Espacio informativo

VERANO 12,30 BARRIO SESAMO 15,00 NOTICIAS EUROMILLON PRINCIPALES que ofrece las
15,00 TELEDIARIO -1 13,00 CON MUCHA Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS 14,15 AVANCE. noticas más
15,45 EL TIEMPO MARCHA 15,40 EL TIEMPO Informativo. REDACCION importantes.

15,50 TOUR DE 15,05 TOUR DE 16,00 EXTRA ROSA 15,25 AL SALIE DE 14,30 TELESERIE 15,30 LA MUSICA ES LA
FRANCIA 98 FRANCIA 17,20 TELECINE CLASE «Los líos de PISTA
(novena etapa) (novena etapa) «Doble familia» 15,50TARDE DE CINE Caroline» Presentado

17,30 LEONELA 15,55 GRANDES D: Alan Metzger '«La bahía de la 15,30 CINE por Mar Flores, en
Telenovela. DOCUMENTALES I: Jack Wagner, ■ muerte» «Los porretas» el que las

18,25 NOTICIAS 17,25 PUEBLO DE DIOS Shelley Hack. Dir.: Carl 16,58 CINE canciones de
Espacio 17,55 PARA Nick Rawlings es Schenkel. «El amante siempre y de hoy
informativo. NOSOTROS un piloto que viaja ■ Int.: Tim ideal» dan la pista a los

18,30 DIGAN LO QUE Espacio infantil constantemente Matheson. Linda y 18,38 CINE concursantes.
DIGAN dedicado a los manteniendo Jerry toman la «El dedo en la 16,00 CINCO EN FAMILIA
Presentado por más pequeños de relaciones decisión de llaga» Serie
Jaime Bores. la casa. matrimoniales con marchar a vivir a 20,30 SERIE estadounidense.

20,00 GENTE 19,05 CURRO JIMENEZ dos mujeres a la Bay Cove. «Relativity» 16,45 PACIFIC BLUE
21,00 TELEDIARIO -2 20,00 INFORMATIVO vez, convirtiéndole 17,45 PADRE 21,30 REDACCION 17,45 LA HORA DE

Espacio TERRITORIAL ésto en bígamo. DOWLING NOTICIAS MARIA PAU
informativo Espacio 19,05 AVENTURAS EN 18,30 LAS TARDE DE Espacio 19,00 MADRID DIRECTO
que ofrece informativo. AFRICA ALICIA informativo 20,30 TELENOTICIAS
las noticias 20,30 UN CHAPUZAS 19,35 LOS VIGILANTES 20,00 EL SUPER. que ofrece Espacio
más EN CASA DE LA PLAYA HISTORIAS DE las noticias informativo que
importantes de Serie. 20,25 PARECE TODOS LOS más ofrece las noticias

Itoda la jornada. 21,00 QUATRO MENTIRA DIAS importantes de más importantes de
21,45 EL TIEMPO Concurso. 21,00 NOTICIAS 20,30 LAS NOTICIAS toda la jornada. toda la jornada.

121,50 NO VEAS 21,30 PEPA Y PEPE 21.30 ‘AY. SEÑOR, 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 CASI TODO A
23,00 TAL COMO 22,00 LA 2 NOTICIAS SEÑOR! 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE CIEN

ERAMOS 22,25 EL TIEMPO 23,25 AREVALO Y CIA 21,5O QU1TATE TU PA' «Seinfeld» Programa
101,30 TELEDIARIO -3 22,30 QUE GRANDE ES 00,25 GENIO Y FIGURA PONERME YO 22,30 ESTRENO CANAL de humor
| Espacio EL CINE 01,20 NOTICIAS Serie. PLUS presentado por
Iinformativo que «Al rojo vivo» 01.55 CINE 22,30 INOCENTE, «Dead man» Ivonne Reyes y
Iofrece las noticias D: Raoul Walsh «La INOCENTE D: Jim Jarmusch Arturo Tejerina.
Imás importantes. 01,50 CINE CLUB. organizacioón» 24,00 MAS MADERA 00,27 ESPECIAL CANAL 23,30 PUERTA A LA 

FAMA102,15 CORRUPCION EN CLASICOS DEL D: J. Christian 02,00 ENTRE HOY Y PLUS
I MIAMI CINE Ingvordsen MAÑANA «Las mujeres de la 01,00 SOLA EN LA 

CIUDAD
02,00 TELENOTICIASISerie.

104,05 CORAZON DE
«Arsénico por 
compasión»

Nueva York 
años 30. Las

Espacio 
informativo.

herencia del 98» 
0)

lVERANO 
I(rep.)

I: Cary Grant, 
Peter Lorre

bandas de 
«Lucky» Luciano,

02,30 HUNTER 
Serie.

01,18 CINE 
«Sleepers»

Espacio 
informativo.

02,05 CINE. SALA DE 
MADRUGADA 
Título no 
facilitado.

03,30 INFORMACIÓN 
CULTURAL 
DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

| Repetición del
Iprograma.

'Un famoso crítico 
teatral, enemigo

Dutch Schultz y 
«Legs» Diamond

Doble 
episodio.

03,39 CINE 
«Intimo y

104,35 TELEDIARIO -4. del matrimonio, es dominan los bajos 04,00 CURSOS DE personal»
I Ultimo el autor de la fondos. El alcohol VERANO EN 05,39 CINE
| espacio informativo «Biblia y el
Iaue ofrece las soltero» y acaba

corre por las calles 
en la misma

EL ESCORIAL 
04,20 INFOCOMERCIALES

«Círculo de 
engaño»

| noticias más de casarse. medida que la 04,50 LA MUJER 07,10 DOCUMENTAL
Iimportantes de 03,50 DESPEDIDA Y sangre. MARAVILLA «Cachorros
1 todo el día. CIERRE. 03,55 TELEVENTA. Serie. salvajes».
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Dos culturas

EL MÓVIL Tazos
Aparato traicionero 
que se lleva en el bolsillo 
y que tiene hasta el flequillo 
al ciudadano más fiero.

Por él te habla el banquero, 
la suegra y el enemigo 
importándoles un higo 
que puedan piHarte en cueros.

Con su zumbido vibrante 
suena en el cine y en misa 
y has de cogerlo deprisa 
para no pegar el cante.

Gran avance de la ciencia 
pero un poco inoportuno 
que dejará a más de uno, 
algún día, en evidencia.

Co5aS Oni P^^4n

Un tribunal de 
Rota considera 
la ludopatía 
causa de nulidad 
matrimonial

La Tribuna

Ulpiano Pacho, vicepresi
dente del Tribunal de la Rota 
de Sevilla, ha publicado un 
extenso estudio en el que ana
liza la ludopatía como causa de 
nulidad matrimonial ante la 
Iglesia, ya que el adicto al jue
go "está incapacitado para 
asumir las obligaciones esen
ciales del matrimonio".

El trabajo ha sido publica
do en dos números sucesivos 
de la revista "La Toga", edita
da por el Colegio de Aboga
dos de Sevilla, y en él Pacho 
analiza la ludopatía como una 
de las causas que puede viciar 
el consentimiento matrimonial, 
junto a otros trastornos psíqui
cos como pueden ser el alco
holismo o la drogadicción.

Dice el citado estudio que 
la adicción patológica al juego 
"no sólo es causa del fracaso 
de la convivenciaconyugal, sino 
que puede incluso viciaren su 
raíz el acto del consentimien
to matrimonial".

BI

¡JIJ»

Toledo acoge, desde ayer, el Congreso de la Asociación Europea de 
Estudios Judíos, que reunió a más de 500 personas. El que podría ser un rabino 
de la fotografía, certificaría de buen grado que la capital de la región será por unos 
días urbe de las Dos Culturas, y sólo por su silla de ruedas o su indumentaria nos 
percatamos de que no estamos en el medievo. M. SOTO

Anchuras se volcó en la celebración de 
una fiesta contra el campo de tiro

Efe

Los vecinos de Anchuras 
celebraron la derogación del 
Real Decreto que pesaba so
bre este municipio para ser 
campo de tiro, con una fiesta 
a la que se unieron políticos, 
cantautores, escritores, perio
distas y organizaciones ecolo
gistas.

En la «última fiesta», como 
fue calificada ayer por la Coor
dinadora de Anchuras, parti
ciparon políticos como el 
eurodiputado Alonso Puerta, el 
ex consejero de la Junta Julio 
Fernández Mato, los dibujantes 
Gallego y Rey y los cantautores, 
Quintín Cabrera, Alberto Pérez, 
Clara Serrano y Javier Bergia, 
Matías Avalo y Luis Felipe 
Barrio.

La derogación del Real 
Decreto el pasado 8 de mayo 
porel Gobierno de la Navión, 
para quien Anchuras deja de 

ser de interés para la defen
sa, lanzó a los vecinos de este 
municipio a la calle para ce
lebrar el fin de una lucha de 
diez años en la que se ha tra
tado de evitar que el paraje se 
convirtiera un campo de tiro del 
Ejército del Aire.

La satisfacción general por 
esta decisión era definida por 
el ex-alcalde de Anchuras y 
miembro de la coordinadora, 
Santiago Martín, quien afirmó 
que el triunfo de Anchuras ha 
sido «el triunfo de la razón».

En su reflexión, recordó las 
situaciones vividas a lo largo 
de los últimos años y lo que ha 
pasado desde entonces, que dijo 
«había merecido la pena», 
porque lo más importante no 
era ya que Anchuras se haya 
salvado, sino que ha puesto un 
listón que marcará las nuevas 
formas de gobernar.

Santiago Martín tuvo un 
especial recuerdo para aque-

Anchuras dejó de ser considerado de interés para la defensa en mayo. EFE

llas personas que han lucha
do a lo largo de los diez años 
en contra de este proyecto, al
guna de ellas ya desapareci

* El Gobierno regional es 
optimista en lo que al turismo 
en la provincia se refiere.

* Sólo hay que esperar que 
el sofocante calor no haga a 
más de un "guiri" arrepentir
se de haber elegido Toledo 
como lugar de visita.

* Y el presidente nacional 
de la Organización de Profe
sionales y Autónomos anun
cia que tomarán posiciones en 
los comicios de 1999.

* Así que los partidos con 
posibilidades tendrán que pu
jar por llevarse los 150.000 
votos de otros tantos autóno
mos que contabilizan en la 
región.

* No es ninguna tontería el 
trueque...

* También ayer se reunie
ron 500 miembros de la co
munidad judía en Toledo. Todo 
un acontecimiento cultural.

das como Ignacio Cuevas, Segi 
del Rosario, Manuel Picón o 
Antonio Herreros, a quien les 
dedicó el «triunfo» de Anchuras.


